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CINE TEMPORADA

Sociedad 56 ● La UC defiende hoy en Madrid su
proyecto de Campus de Excelencia Internacional

G. B. SANTANDER

Fanatismo, pesimismo y desola-
ción. El refugio en la masa, el mie-
do colectivo, los terrores prima-
rios, el temor a lo diferente y al
otro, y la atmósfera post 11-S. Todo
asoma de algún modo o tiene ca-
bida tras ‘La niebla’, filme de
Frank Darabont sobre una nove-
la de Stephen King, que puede
considerarse una de las grandes
sorpresas de 2008 y, sin duda, una
de las revitalizaciones del géne-
ro del fantástico. El cineasta de
‘Cadena perpetua’ y ‘La milla ver-
de’ traza una atractiva historia
con escasos medios, sobriedad
pero profunda desazón.
‘La niebla’ protagoniza hoy la

nueva jornada del ciclo ‘Dobles
miradas de género’ que se desa-
rrolla en el Ateneo (desde las 19.30
horas). Monstruos en el fondo
pero muchos demonios humanos
en primer plano.

‘La niebla’, de
Frank Darabont,
hoy, en el ciclo
‘Dobles miradas de
género’ del Ateneo

T. GARCÍA YEBRA COLPISA

El escritor Rafael Sánchez Fer-
losio, de 81 años, ha obtenido el
Premio Nacional de las Letras,
el galardón más prestigioso de
nuestra literatura después del
Cervantes. Se da la circunstan-
cia -y la paradoja- de que Ferlo-
sio ganó el Cervantes en 2004.
Es la primera vez que el Minis-
terio de Cultura otorga el Pre-
mio Nacional a alguien que ya
tenía en su poder el Cervantes.
También hicieron ‘doblete’, en-
tre ellos, el cántabro José Hie-
rro, pero lo consiguieron por el
camino más lógico: primero en-
trenaron en una montaña acce-
sible y, luego, escalaron el Tour-
malet. Dotado con 40.000 euros,
el Nacional de las Letras distin-
gue el conjunto de la obra de un
autor español escrito en cual-
quiera de las lenguas oficiales

A Ferlosio le bastaron dos no-
velas: ‘Alfanhui’ (1951) y, sobre
todo, ‘El Jarama’ (1955), para
adquirir fama y prestigio uni-
versal. Recientemente ha publi-
cado ‘Guapo y sus isótopos’
(Destino), un original trabajo
de lingüística, sociología y pis-
cología donde se analiza la evo-
lución histórica de la palabra
‘guapo’. Novelista, cuentista y
ensayista, Ferlosio es un espí-
ritu libre que alardea de escri-
bir lo que quiere y decir lo que
le da la gana.

Ferlosio obtiene
el Peemio Nacional
de las Letras cinco
años después
del Cervantes

G. B. SANTANDER

El rector de la Universidad Interna-
cional Menéndez Pelayo, Salvador
Ordóñez participó en México en el
Homenaje Póstumo que la Embaja-
da de España y el Colegio de Méxi-
co rindió al escritor y publicista fa-
llecido Eulalio Ferrer en la sede de
esta última institución. En su inter-
vención, el mandatario académico
invitó a «las instituciones mexica-
nas» a participar en el Premio Inter-
nacional Menéndez Pelayo, como
«testimonio imperecedero de leal-
tad» a su gran impulsor, Eulalio Fe-
rrer. Al acto asistieron los tres hijos
del mecenas cántabro y el embaja-
dor de España en México, Carmelo
Angulo. Salvador Ordóñez acudirá
en los próximos días al I Congreso
Campus Oui en Ecuador y glosará

el Doctorado Honoris Causa de Be-
lisario Betancur por la Universidad
Nacional de Trujillo.

El rector de la UIMP recordó que
Ferrer mantuvo siempre una «estre-
cha relación» con la universidad y
patrocinó su Premio Internacional
desde que se instituyó el galardón,
en 1987. En sus dos décadas de his-
toria, el Premio ha recaído, entre
otras personalidades, en el poeta me-
xicano Octavio Paz y en el poeta uru-
guayo Mario Benedetti.

Ordóñez destacó en su interven-
ción que Ferrer fue «testimonio vivo
de coherencia ideológica y de senti-
mientos progresistas» y también re-
cordó que «supo desarrollar gran-
des y exitosas empresas y conoció el
placer de compartir sus beneficios
con la sociedad a través de sus gran-
des obras de mecenazgo».

La UIMP abre a México el
Premio Menéndez Pelayo en
memoria de Eulalio Ferrer

El rector Ordóñez expresó la invitación en el
homenaje al publicista celebrado en ese país

G. BALBONA SANTANDER

‘Contra la pared’ le proporcionó pre-
mios, fama y prestigio, pero mucho
antes el cineasta turco alemán Fa-
tih Akin, director de cintas como ‘Al
otro lado’, había apuntado sus ma-
neras de cineasta sin concesiones.
Galardonado en Berlín y en Cannes,
sus filmes muestran el conflicto de
los emigrantes turcos de segunda ge-
neración en Alemania; el perdón y
la reconciliación o los viajes emocio-
nales. Desde el próximo día 2 de di-
ciembre, la Filmoteca ha programa-
do un ciclo que revisa su filmogra-
fía esencial: seis títulos que se pro-
yectarán con la colaboración de la
47 edición del Festival internacional
de Cine de Gijón.
La sede de la Filmoteca, la sala Bo-

nifaz, desde el día 20 de ese mes, per-
manecerá cerrada hasta el 6 de ene-
ro en que se reanudarán las proyec-
ciones. ‘Corto y con filo’, ‘Solino’, ‘Cru-
zando el puente’, ‘New York, I love

you’ y las citadas ‘Contra la pared’ y
‘Al otro lado’ conforman este ciclo
que acerca el universo de uno de los
cineastas jóvenes con mayor proyec-
ción y personalidad de la Europa ci-
nematográfica. Fatih Akin ha im-
pregnado su filmografía con dramas
desgarrados. Pero en Venecia, pri-
mero, y ahora en Gijón, ha presen-
tado su nuevo filme, ‘Soul kitchen’,
que cambia la mirada del inmigran-
te, griego, y el tono al decantarse por
dibujar una comedia sobre un desas-
trado local de comida rápida. El Fes-
tival asturiano ha programado una
retrospectiva dedicada a Akin que
se extenderá en diciembre a la Fil-
moteca santanderina. Un cine sub-
rayado por su caligrafía directa, ho-
nesta, de autor, personal, cargada
con una mirada diferente. Director,
actor, productor y escritor de Ham-
burgo (1973) , influenciado por Mar-
tin Scorsese se mueve siempre en-
tre un país heredado (Turquía) y un
país adoptado (Alemania).

El apartado ‘La segunda oportu-
nidad’ con cintas como ‘Si la cosa
funciona’, la recuperación de las
obras de cámara y el regreso a la co-
media ‘made in Allen’; ‘Agora’, la es-
perada y controvertida cinta de Ale-
jandro Amenábar, y ‘Celda 211’ de
Daniel Monzón, exponente de que el

cine español también puede hacer
con eficacia cine de género, comple-
tan la programación. La Filmoteca,
antes del paréntesis navideño, su-
mará en su recta final títulos del cine
de aventuras, caso de ‘Río de plata’
de Raoul Walsh y ‘Los vikingos’ de
Richard Fleischer.

La filmografía de Fatih Akin centra la
recta final del programa de la Filmoteca
El ciclo de seis películas, previsto desde
el 2 al 20 de diciembre, cuenta con la
colaboración del Festival de Gijón
El cine de aventuras completa la
temporada de la sala Bonifaz que
cerrará sus puertas en las navidades

Fatih Akin, en Venecia, presentó su última película ‘Soul Kitchen’. / AP
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Crónica Economía

L. GALLARDO SANTANDER

El Colegio de Titulados Mercanti-
les y Empresariales de Cantabria
celebró anoche la octava edición de
su, ya tradicional, Cena del Empre-
sista. En este evento, en el que se
reunieron más de doscientas perso-
nas, se hizo entrega del premio Em-
presista 2009 a Carlos López D´Hers

y se entregaron los premios al me-
jor artículo técnico de contenido
mercantil a José Luis del Olmo y
al mejor reportaje de economía y
artículo de opinión. Estos dos últi-
mos recayeron sobre el periodista
Alberto Ibáñez. Se trata de la segun-
da edición de estos premios perio-
dísticos a los que el colegio quiere
dar continuidad. Al acto asistieron,

entre otros, el consejero de Econo-
mía de Cantabria, Ángel Agudo; la
concejala de Economía de Santan-
der, Ana González Pescador; el pre-
sidente de Caja Cantabria, Enrique
Ambrosio; Concepción López, vice-
rrectora de la Universidad de Can-
tabria; Ángel Pelayo, vicerrrector
de la UIMP; Miguel Mirones, presi-
dente de CEOE en Cantabria y el se-
cretario general Yves Díaz de Ville-
gas; Enrique Campos, presidente
de Cemide o la juez de lo Mercantil,
María del Mar Hernández.

Tras la entrega de premios y la

cena tuvo lugar el sorteo de regalos
y una fiesta que se prolongó hasta
altas horas de la madrugada. La
gala estuvo presentada por la perio-
dista Cristina Solar.

Los premiados posaron con las autoridades y responsables del Colegio de Empresistas de Cantabria. /DANIEL PEDRIZA

Carlos López D’Hers recibió
el premio Empresista 2009
Más de doscientas personas participaron
anoche en la fiesta anual del Colegio

CC OO

Pide la readmisión de
los despedidos en BSH

CC OO ha exigido a la empresa
BSH la readmisión «inmedia-
ta» a sus puestos de trabajo de
doce trabajadores despedidos
de una contrata, Acciona Faci-
lity Services, tal y como el Tri-
bunal Superior de Justicia de
Cantabria (TSJC) ha dictami-
nado en una reciente sentencia.

Ganadores

F Mejor artículo técnico de contenido
mercantil: José Luis del Olmo Arria-
ga por su trabajo ‘la cultura de ser-
vicio como valor de la calidad en
los despachos profesionales’. Está
dotado con 1.500 euros.

FMejor artículo de opinión de conteni-
do económico: Alberto Ibáñez por
‘organismos a perpetuidad’. Está
dotado con 2.000 euros.

F Mejor reportaje sobre la economía
de Cantabria: Alberto Ibáñez por
‘Cantabria ante las nuevas ener-
gías’. Está dotado con 2.000 euros.

PREMIOS

L. G. SANTANDER

El número de afiliaciones me-
dias de trabajadores autónomos
extranjeros a la Seguridad So-
cial descendió en octubre en
Cantabria un 0,89%, la segunda
mayor caída porcentual del país
después de Islas Baleares, con lo
que se acumula una reducción
de más de un 20% en 2009. Son
datos de la Unión de Trabajado-
res Autónomos de Cantabria
(UTAC), –entidad regional de
UPTA (Unión de Profesionales
y Trabajadores Autónomos), aso-
ciación vinculada a UGT–. Así,
Cantabria sumó el mes pasado
12 afiliaciones menos de traba-
jadores extranjeros por cuenta
propia que en septiembre y acu-
mula en lo que va de año una
pérdida de 343. UTAC aclara en
un comunicado de prensa que,
«por primera vez», Cantabria
cuenta ahora con más afiliados
extranjeros extracomunitarios,
678, que de la Unión Europea,
658, por un «brusco» descenso
de más de un 60% de trabajado-
res de nacionalidad rumana.

Cantabria, segunda
autonomía donde
más descendió el
empleo autónomo
extranjero

REDACCIÓN SANTANDER

La Confederación de Organizacio-
nes y Empresarios de Cantabria
(Cecán) pidió este viernes al Go-
bierno de Cantabria que resuelva
el recurso por el que la patronal
pedía su reconocimiento como or-
ganización empresarial «más re-
presentativa».

En opinión de Cecán, que agru-
pa a las principales sectoriales de
la región, como el comercio (Coer-
cán), el metal (Pymetal), el trans-
porte (Asemtrasán) o la enseñan-
za (CECE), el Ejecutivo, tras casi
nueve meses, ha tenido «un tiem-
po más que prudente para anali-
zar la abundante documentación
requerida y facilitada» por ésta.
Desde esta patronal no se entien-
de la razón «que llevaría a solici-

tar toda esa información para lue-
go no resolver en tiempo un asun-
to de tanta importancia para el
empresariado de nuestra región».
De otra manera, observó, «se po-
dría entender que esos requeri-
mientos tan sólo buscaban retra-
sar una decisión que es de vital
importancia, máxime en estos mo-
mentos de crisis».

Por ello y teniendo en cuenta la
«inminente» aprobación de la Ley
de Participación Institucional, de
la que Cecán «se ha visto aparta-
da», desde la organización se pide
al Gobierno que resuelva «inme-
diatamente» el recurso para que
ésta «pueda obrar en consecuen-
cia», tanto si su valoración es po-
sitiva, resolución que creen como
«la única ajustada a derecho»,
como si es negativa.

Cecán pide al Gobierno
regional que reconozca
su representatividad

REDACCIÓN SANTANDER

La patronal del metal, Pymetal, y
los sindicatos Comisiones Obreras
y UGT alcanzaron este viernes un
acuerdo para renovación del con-
venio colectivo del comercio del
metal en Cantabria, que afecta a
unos 6.000 trabajadores de la re-
gión. Representantes de los traba-
jadores y los empresarios se reu-
nieron por la mañana para cerrar
el convenio, cuya duración será de
cuatro años, de 2009 a 2012, según
informó Pymetal. Entre los acuer-
dos destaca el relacionado con el
incremento salarial, que será de
un 1,2% en 2009 y 2010, mientras
que en 2011 y 2012 se aplicará la su-
bida del IPC real (a 31 de diciem-
bre) incrementado en 0,6 puntos.
En cuanto a la revisión salarial,
para todos los años vigencia del

convenio, la cláusula sólo operará
al alza. El acuerdo se publicará en
los próximos días en el BOC.

Ayuda del Gobierno
El Consejo de Ministros aprobó
ayer un acuerdo por el que se for-
maliza para el ejercicio 2009 la dis-

tribución de los créditos del Minis-
terio de Industria para la cofinan-
ciación de subvenciones concedi-
das al amparo del Plan de Mejora
de la Productividad y Competitivi-
dad del Comercio 2009-2012, de los
que corresponden a Cantabria
108.419 euros.

Sindicatos y patronal cierran el
convenio de comercio del metal

La reunión se desarrolló en la sede de Pymetal, en Santander. / DM
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Cantabria Santander

El Mirador
elmirador.dm@eldiariomontanes.es

POR JUAN CARLOS FLORES-GISPERT Y CRISTINA SOLAR

Carlos López D’Hers recogió el galardón del Colegio de Empresistas
de Cantabria durante su gala anual celebrada el pasado viernes

Negocios y diversión
El Colegio de Empresistas de Can-
tabria celebró el viernes en el Ho-
tel Santemar de Santander su gala
anual en la que se entregó el galar-
dón ‘Empresista del año 2009’ a
Carlos López D’Hers, empresario
cántabro propietario del grupo Se-
ficosa. La gala, a la que acudieron
más de dos centenares de invita-
dos, también celebró la segunda
edición de los premios periodísti-
cos del Colegio profesional, que
este año recayeron en Alberto Ibá-
ñez y en José Luis del Olmo, que
se llevó el Premio al ‘mejor artícu-
lo técnico de contenido mercantil’.

A la fiesta acudió una nutrida
representación del sector empre-
sarial de la región que el presiden-
te del Colegio de Empresistas, Dá-
maso López de Atalaya, y el vi-
cepresidente, Carlos Rangel, re-
cibieron desde las ocho y media de
la noche. El Consejero de Econo-
mía, Ángel Agudo, cerró el even-
to y entregó el premio a López
D´Hers. Pero también acudieron
otras autoridades, como la conce-
jala de Economía del Ayuntamien-
to de Santander, Ana González
Pescador; la vicepresidenta del

Parlamento, Rosa Valdés; la vice-
rrectora de la Universidad de Can-
tabria, Concepción López Fer-
nández; el vicerrector de la UIMP,
Ángel Pelayo; o la magistrada de
lo Mercantil de Cantabria, María
del Mar Hernández.

La fiesta contó con la presencia
de los diputados Cristina Mazas,

Julio Bartolomé y Francisco Fer-
nández Mañanes; el director de
la Agencia Cántabra Tributaria,
Pedro Pérez Eslava; los directi-
vos de la Agencia Tributaria esta-
tal y del Ministerio de Economía y
Hacienda, Concepción Carrera y
Gáspar Laredo; el presidente de
Caja Cantabria, Enrique Ambro-

sio Orizaola, y el director de Ne-
gocio de la entidad, Francisco
Martínez; el presidente de la
CEOE, Miguel Mirones; la presi-
denta de la Asociación de Mujeres
Empresarias de Cantabria, Car-
men Carrión; o el presidente de
Jóvenes Empresarios, Sergio Cas-
tanedo.

Tampoco faltaron representan-
tes de los colegios profesionales En-
rique Campos, Marina Pacheco,
Víctor Carpintero; y otros invita-
dos de variados sectores, como el
director de EL DIARIO MONTA-
ÑÉS, Manuel Ángel Castañeda;
el abogado Francisco Rosales; o
el pintor Elio Gogar.

ANFITRIONES, PREMIADO Y AUTORIDADES. Dámaso López
de Atalaya, Ángel Agudo, Carlos López D’Hers, Miguel Mirones y
Carlos Rancel. / SANE

GALARDONADO Y OTROS INVITADOS. José Luis Thomas,
Ana González Pescador, Alberto Ibáñez, Antonio Martínez
Cerezo, África Fernández y Rosa Valdés. / SANE

ASISTENTES. María Antonia Salcines, Sabina
Fernández, José Moreiras, Beatriz Baños, José Miguel
Madrid, Julio Bartolomé y Manuel Castro. /SANE

INVITADOS. Javier Valladares, Carmen Sánchez Morán,
José Luis Rua, Marina Pacheco, Francisco Rosales,
Teresa Camy, Agustín García y Helio Gogar. / SANE

EN LA GALA. Rodolfo Rodríguez Campos, Pedro
Pérez, María Concepción Carrera, Vicente Tames, Ana
Campos y Eduardo Zuñiga. / SANE
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LA UNIVERSIDAD DEL FUTURO

REDACCIÓN SANTANDER

El Campus Internacional del Pa-
trimonio y la Lengua (Cipal) se
apoya en importantes ámbitos de
conocimiento y recursos, que han
sido puestos en valor gracias a
una trayectoria sostenida de co-
laboración entre las instituciones
implicadas en el proyecto Canta-
bria Campus Internacional (CCI).
Sus programas y actuaciones es-
tán dirigidas a potenciar la pro-
yección internacional de tres
áreas de conocimiento: la Prehis-
toria, la Ontología del Patrimonio
y la Lengua Española.

La riqueza de los yacimientos
arqueológicos de Cantabria (diez
cuevas declaradas Patrimonio de
la Humanidad), motivó la colabo-
ración UC-Gobierno de Cantabria-
Banco Santander para la creación
del Instituto Internacional de In-
vestigaciones Prehistóricas (IIIP)
de Cantabria, asociado al CSIC,
cuya capacidad científica, de pro-
yección internacional debe poten-

ciar las actuaciones de investiga-
ción y divulgativas del Museo Al-
tamira.

Al potencial internacional de
la UIMP como centro de estudio
y enseñanza de la Lengua españo-
la se ha unido la reciente creación
de la Fundación Comillas (Gobier-
nos de España y Cantabria, Insti-
tuto Cervantes, banco Santander,
Telefónica, UC, UIMP, UNED)
como proyecto de centro de refe-
rencia internacional del conoci-
miento del español como lengua
extranjera (ELE) y de su cultura,
lo que canaliza un importante es-
fuerzo colectivo de acciones de
CCI dedicada a la creación de una
estructura de investigación que
de sostenibilidad a la gran capa-
cidad formativa y divulgativa es-
tablecida.

El compromiso de apoyo soste-
nido de la Fundación Marcelino
Botín con la investigación sobre
el patrimonio, bajo un novedoso
planteamiento de tratamiento in-
tegral del mismo y su aplicación
al desarrollo territorial configu-

ra una oportunidad para sacar
partido a las capacidades de los
investigadores de la UC y de la es-
tructura en red de la UIMP. La
fuerte presencia de la Fundación
Albéniz en Cantabria, su proyec-
to estratégico de asentamiento en
ella y su trabajo de estudio y di-
vulgación sobre la música, conso-
lidan este campus.

Proyección social
El programa de infraestructuras
permitirá, por un lado, dotar a la
Fundación Comillas de una sede
excepcional, levantada a partir de
la remodelación del Seminario
Mayor de Comillas. Junto a este
singular proyecto en marcha, de
más de 50 millones de euros de in-
versión, de gran valor arquitectó-
nico, se prevé la construcción de
una nueva sede del Instituto In-
ternacional de Investigaciones
Prehistóricas, en el futuro Museo
de Prehistoria. Son dos claros
ejemplos de la actuación de recu-
peración y creación patrimonial
de Cantabria CI.

Orientación humanística
para aprovechar la
riqueza del entorno
Las cuevas de Altamira y el proyecto del Campus
Comillas, ejes del foro del Patrimonio y la Lengua

Las obras de rehabilitación del Seminario Mayor de la Universidad Pontificia de Comillas. / CELEDONIO

La réplica de la cueva de Altamira. / DM

La UC cuenta en sus depar-
tamentos de Humanidades
con grupos de intensa acti-
vidad científica, que impar-
ten cuatro programas de
doctorado reconocidos con
menciones de calidad. Aque-
llos vinculados con el patri-
monio arqueológico son el
origen del Instituto Interna-
cional de Investigaciones
Prehistóricas de Cantabria,
creado en 2003 por la UC, el
Gobierno regional, el Ban-
co Santander y la Fundación
Marcelino Botín y posterior-
mente asociado al CSIC.

Cuenta con un Comité
Asesor Internacional y se
especializa en arte prehis-
tórico, paleolítico del Su-
doeste de Europa, origen y
desarrollo de las sociedades
campesinas y tecnología
prehistórica.

Larga
tradición
investigadora

REDACCIÓN SANTANDER
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ELDIARIOMONTANES.ES
SANTANDER

La segunda edición del certamen
‘Premios Web Cantabria’ afronta
desde el pasado lunes la fase de vo-
tación de las páginas finalistas, 55
en total, divididas en seis catego-
rías: Corporativas, Instituciona-
les, Ocio-Servicios, Asociativas,
Personales y Campañas publicita-
rias. Las votaciones estarán abier-
tas hasta el 15 de diciembre y los
ganadores se harán públicos el día
17, durante la gala de entrega de
los premios.

‘Premios Web Cantabria’ está
organizado por EL DIARIO MON-
TAÑÉS (www.eldiariomonta-
nes.es) y cuenta con el patrocinio
de la Consejería de Economía y
Hacienda del Gobierno regional,
el Ayuntamiento de Santander, el
programa ‘Cantabria en Red’,
CEOE-Cepyme, Grupo Softec y
Prisma Grupo.

El desarrollo del certamen, in-
cluido el proceso de votación, se eje-
cuta on-line a través de la página
premioswebcantabria.com.

Mucha calidad
A esta segunda edición de los ‘Pre-
mios Web Cantabria’ se han pre-
sentado 381 páginas, pero el rasgo
característico no ha sido la canti-
dad, por otro lado elevada, sino la
calidad. Este hecho ha obligado al

jurado, formado por siete exper-
tos, a revisar ‘con lupa’ cada una
de las propuestas. Se calificado el
diseño, la navegabilidad, los con-
tenidos, la usabilidad-accesibili-
dad, los servicios y la interactivi-
dad de cada una de las webs. Pun-
tuados y sumados estos criterios

(de 1 a 5 cada uno) se ha hecho una
media con las valoraciones de los
siete expertos y así se han deter-
minado las 10 páginas finalistas
de cada categoría, las que mayor
puntuación han obtenido.

De la fase de votación saldrá el
premio del público (la web más vo-

tada) y la campaña publicitaria.
El resto de los premios, los gana-
dores de cada una de las catego-
rías, serán elegidos por el jurado.
Entre los usuarios correctamen-
te registrados que participen en
la votación se sorteará un ordena-
dor portátil.

Abierta la votación entre los finalistas
del certamen ‘Premios Web Cantabria’
El día 17 de diciembre, durante la gala, se desvelarán los ganadores
Entre los usuarios que hayan votado se sorteará un ordenador portátil

Vota por tus webs preferidas en www.premioswebcantabria.com

Corporativas

FRed Lisera, La Tienda Consorcio, Ma-
risma Wellness Center, Hotel Bal-
neario Solares, Complejo Los Infan-
tes-Santilla del Mar, Celtic Travel,
Real Racing Club, Balneario de
Puente Viesgo, Itm Sistemas e
IMEM.

Institucionales
F Ayuntamiento de Miengo, Ayunta-

miento de Piélagos, Cantabria Cam-
pus Internacional, Piduig, Ayunta-
miento de Castro Urdiales, Grupo
Sodercán, Educantabria, Ayunta-
miento de San Vicente de la Bar-
quera, Archivo Municipal de Castro
Urdiales, UIMP 2.0-Red Social.

Ocio y servicios
F Cantabria.com, Nova regula, Territo-

riomascota.com, Lombio, Kite surf
area, Laredo Digital, Un mundo de
cine, Rutas por Cantabria, Todo-
karts.com y Grada Gimnástica.

Personales
FCantabria en bici, La güeb de mi pue-

blo, La otra mirada, Borja Irastoza,
Fotografía creativa, Moncho Sejas-
diseño gráfico, Ríos de Cantabria,
Apuntes fiscales, Anversus-Sara
García Vega y Tecnotic.

Asociativas
F Equipo de balonmano AVP San Ro-

que, Aspaym Cantabria, Hostelería
de Cantabria, Alcer Cantabria, Real
Sociedad de Tenis de La Magdale-
na, Club Deportivo Monte, Funda-
ción Oso Pardo, Asociación Cánta-
bra de Fibrosis Quística y Grupo de
Montaña Orza .

Campañas publicitarias
F ‘¿Tu banco no te da crédito? Cuatro

caños sí’, ‘Vivir a tu manera’, ‘El oru-
jo de Carmen’, ‘Dinero x nading’ y
‘Despídete de tus viejos muebles’.

FINALISTAS

EFE GINEBRA

El acelerador de partículas más
grande del mundo, desarrollado
por el Laboratorio Europeo de Fí-
sica Nuclear (CERN), se encuen-
tra de nuevo operativo y la expec-
tativa es que en cuestión de sema-
nas se superen nuevas etapas cla-
ve para llegar al punto culminan-
te de este experimento a princi-
pios de 2010. Cuando esto suceda
se espera que el Gran Colisiona-
dor de Hadrones (LHC, por sus si-
glas en ingles) produzca cientos
de millones de choques frontales
de partículas a una velocidad pró-
xima a la luz, un momento crucial
en el que la ciencia hará un viaje
hacia lo desconocido.

Sin embargo, para llegar a esa

fase decisiva, los científicos que
trabajan en el acelerador todavía
tendrán que superar varios desa-
fíos en las próximas semanas y, so-
bre todo, asegurarse de que no se
repitan problemas técnicos, como
el que hace catorce meses causó
una grave avería apenas nueve
días después de iniciado el expe-
rimento. A ese respecto, el direc-
tor de los aceleradores del CERN,
Steve Myers, se mostró confiado
al afirmar que «el LHC es una má-
quina mucho mejor de entender
de lo que era hace un año» y que,
desde entonces, su equipo «ha
aprendido de esa experiencia y de-
sarrollado la tecnología que nos
permite seguir adelante».

Este gran invento, considerado
una proeza de la ciencia, ha cos-

tado cerca de 4.000 millones de eu-
ros y su construcción ha requeri-
do 12 años de trabajo y la colabo-
ración de 7.000 científicos. Se es-
pera que la primera prueba exito-
sa de anoche signifique un punto
de partida, esta vez imparable, has-
ta la culminación del experimen-

to. Así, el primer paso ha consis-
tido en el lanzamiento de un haz
de protones en el sentido de las
agujas de un reloj y que dio una
vuelta completa por el túnel del
acelerador , de 27 kilómetros de
largo y situado a 100 metros de pro-
fundidad bajo la frontera entre

Suiza y Francia.
Aunque satisfecho porque se

trata de un hito que muestra que
se está en el buen camino, el direc-
tor general del CERN, Rolf Heuer,
reconoció que «todavía queda un
trecho por recorrer antes de que
la física se inicie».

El gigantesco acelerador
de partículas del CERN,
de nuevo en marcha

Fotografía cedida por el CERN, que muestra a los científicos celebrando la puesta en marcha. / EFE

En su construcción han colaborado 700
científicos y ha costado 4.000 millones
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JUAN CARLOS FLORES-GISPERT
SANTANDER

La Asociación Empresarial de
Hostelería de Cantabria (AEHC)
apuesta este año por la innova-
ción, una espectacular puesta en
escena, una gran cena cóctel, ac-
tuaciones y muchas sorpresas
para su fiesta anual de entrega de
premios. El objetivo de este año
es, destaca el presidente de la
AEHC, Emérito Astuy, «demostrar
que con imaginación y reducien-
do el precio de la entrada, se pue-
den hacer grandes cosas. No que-
remos que el precio sea un obstá-
culo para que asociados y amigos
vengan y disfruten de la gala».

Las entradas ya están a la ven-
ta en la Asociación Empresarial
de Hostelería de Cantabria (finca
Las Carolinas) al precio de 30 eu-
ros. Las reservas se pueden forma-
lizar en el teléfono 942 36 70 30.

La XXVII Gala de Hostelería ten-
drá lugar el 3 de diciembre a par-
tir de las 21.00 horas el Palacio de
Exposiciones de Santander y está
concebida, como dice Astuy, como
«la fiesta de las fiestas».

«Desde que los asistentes entren
en el palacio descubrirán un en-
torno muy especial con una cui-
dada decoración, una gran pues-
ta en escena y sorprendentes ac-
tuaciones», explica el presidente
de los hosteleros de Cantabria.

Premios anuales
En la gala se entregarán los pre-
mios de Hostelería de Cantabria.
La gala de iniciará con los discur-
sos de las autoridades y entrega
de premios, acto que este año será
mucho más breve que en anterio-
res ediciones, según indican los
organizadores. La periodista de
TVE Desireé Djamboo, presenta-
dora del mundial de motociclis-
mo, guiará la gala.

Tras la entrega de premios y
discursos por parte de las princi-
pales autoridades de la región, co-
menzará a servirse una gran cena
cóctel a cargo del chef de ‘Las Ca-
rolinas’, Francisco Jerez. Son los
alumnos del Hotel Escuela los que
elaborarán las 15.000 piezas que

se servirán en la cena.
La fiesta se desarrollará en dis-

tintos ambientes con zonas de te-
rraza con mesas y sillas de vela-
dores, bancos, mesas bajas, sofás,
zonas de barra, baile... El objetivo
es recrear una gran sala de fiestas
con capacidad de asientos para la
mitad de los asistentes estando
concebida la gala para más de mil
personas.

Actuaciones en vivo
Tras la cena, que estará ameniza-
da con alguna que otra sorpresa
–explica Astuy– comenzarán las
actuaciones. La primera correrá
a cargo de la componente del gru-
po Krakovia, Vinila Von Bismarck.
Irene López Mañas da vida a esta
pin up, cantante, DJ y performer
granadina. Luego habrá sorteo de
regalos y los asistentes disfruta-
rán con la actuación de la drag
queen Sandra Love. La cantante,
ofrecerá un espectáculo único y
nunca antes visto en la ciudad, con
música y voz en directo y la fies-

ta continuará con más música a
cargo de DJ’s y «alguna que otra
sorpresa más», concluye el presi-
dente de los hosteleros.

En primer lugar se servirán los
aperitivos: sopa fría de tomate y
comino; pinza de atún rojo mace-
rado con mar y lima, y chips de ve-
getales y verduras con guisanmo-
le. Después se iniciará la cena com-
puesta por pomada de anchoas, pa-
tatas rotas caldosas, manteca de
Hongos y cebollino; conserva de
berberechos y pequeñas lechugas;
bacalao en blanco y negro; croque-
ta de calamar y sésamo; brocheta
de pollo tandori y Ras Al-hanout;
carrillera de cerdo ibérico; queso,
puerro y gamba con semilla de
amapola; espárrago triguero en su
crema y bizcocho meloso inyecta-
do con crema de orujo.

Productos de Cantabria
Los asistentes disfrutarán de
puestos de productos de Cantabria
con sello de calidad; puestos de
cortadores de jamón y estaciones

con postres y licores. En uno de
esos espacios estará el campeón
de España de baristas, Javier Gar-
cía Funez, que hará una demos-
tración de cafés que pueda degus-
tar el público. Habrá un espacio
para mojitos y cócteles. Y barra li-
bre que durará toda la noche, des-
de que comience el cóctel.

La Gala de Hostelería será un fiestón

Una de las anteriores ediciones de la fiesta de los hosteleros cántabros. / SANE

Con un formato totalmente renovado, este año se servirá un gran cóctel
con 15.000 canapés y habrá actuaciones musicales

F Horeca: El periodista Manuel Martín
Ferrand, por su labor de difusión
de los valores turísticos y gastro-
nómicos de Cantabria.

F Joven Empresario: Óscar Calleja
Orallo. Restaurante Annua, San Vi-
cente de la Barquera.

F Trabajador en Hostelería: Luis Cor-
deró León. Jefe de cocina del Ho-
tel Chiqui, Santander.

FPremio a la trayectoria empresarial:
Javier Posada. Del Bar Cathay, San-
tander.

F Insignia de Oro y Brillantes: El distin-
guido se conocerá durante la fies-
ta, cuando le sea entregada.

PREMIOS

J. C. F. -G. SANTANDER

El Palacio de la Magdalena ha
sido el lugar escogido por 200
parejas para la celebración de
su matrimonio civil. El palacio
es el lugar elegido no sólo por
santanderinos, sino por veci-
nos de otros lugares de Canta-
bria y de provincias limítrofes
para celebrar su matrimonio
civil, a cargo de un concejal.

Además, en lo que llevamos
de año se han realizado 300 vi-
sitas guiadas al palacio, para
dar a conocer a santanderinos,
turistas y visitantes el que está
considerado el edificio más em-
blemático de la ciudad. Tam-
bién se han celebrado cerca de
cuarenta visitas de prospección,
dirigidas a empresas interesa-
das en conocer La Magdalena
y sus instalaciones para la rea-
lización de futuros eventos en
el edificio.

El Palacio de la Magdalena
continua siendo el espacio de
la ciudad que más actividades
acoge a lo largo del año. Entre
los meses de enero y octubre del
presente año (y a excepción de
las actividades realizadas por
la UIMP durante los meses de
verano), el Palacio acogió u683
actividades diversas en las que
participaron 54.607 personas,
explicó la concejala de Turis-
mo del Ayuntamiento de San-
tander, Gema Igual.

Entre las actividades organi-
zadas en el citado edificio des-
tacan el centenar de reuniones
de trabajo, congresos y conven-
ciones de carácter principal-
mente científico y cultural.

En cuanto a las reuniones de
carácter científico, la conceja-
la destacó que existen eventos
fijos, que se vienen celebrando
en el Palacio de manera ininte-
rrumpida desde hace varios
años como son el Aula Multi-
disciplinar de Hepatología y
Cáncer de Pulmón, el Simposio
de Hipertensión Arterial o el
Certamen de Traducción Latín
y Griego, los cuales se llevan
celebrando desde hace seis años
en el Palacio desde hace seis
años.

En La Magalena se
han celebrado este
año 200 bodas y
683 reuniones
y convenciones

REDACCIÓN SANTANDER

El Ayuntamiento de Santander ha
invertido cerca de 20.000 euros en
la mejora de la accesibilidad en el
grupo Sixto Obrador, a través de
diversas actuaciones de acondi-
cionamiento que acaban de ser fi-
nalizadas. Las obras fueron visi-
tadas por el concejal de Barrios y
Participación Ciudadana, Santia-

go Recio, que explicó que el acce-
so peatonal situado frente al nú-
mero 1 de Sixto Obrador se encon-
traban en mal estado, con una ace-
ra que presentaba un hundimien-
to y un deficiente estado de con-
servación.

Se han ejecutado diversas obras
para resolver las deficiencias. Así,
se ha procedido al acondiciona-
miento de la entrada del portal del

número 1 de Sixto Obrador, con la
formación de 20 metros de escale-
ras y una rampa con baldosa de
botones antideslizantes. Además,
se ha reformado la entrada a un
local comercial, colocando cuaren-
ta metros cuadrados de baldosa de
piedrita y se han colocado sumi-
deros para recoger aguas pluvia-
les. También se han colocado bor-
dillos para canalizar las aguas.

Mejora de la accesibilidad para los
peatones en el grupo Sixto Obrador

El concejal de barrios visitó las obras en Sixto Obrador. / DM
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G. BALBONA SANTANDER

La Universidad Internacional
Menéndez Pelayo ha concedido,
por primera vez, diez becas de
media pensión para estudiantes
alojados en el Colegio Mayor ‘To-
rres Quevedo’, ubicado en el
Campus de Las Llamas de la
UIMP, sede permanente de la ins-
titución académica en Santan-
der. En concreto, se trata de cin-
co becas para alumnos de nueva
admisión y otras tantas para
aquellos que hayan renovado su
plaza en el Colegio Mayor ‘To-
rres Quevedo’.
En ambos casos, son ayudas eco-

nómicas que cubren la mitad del
importe correspondiente a la
mensualidad que han de abonar
por alojarse en estas instalacio-
nes.

Las becas, propuestas por el
vicerrector de Coordinación de
Centros Docentes y del Campus
de Las Llamas, Ángel Pelayo, y
aprobadas por la Junta de Go-
bierno de la institución acadé-
mica, fueron concedidas tenien-
do en cuenta las calificaciones
académicas y los ingresos de los
solicitantes. El Colegio Mayor es
un centro enclavado en el Cam-
pus de Las Llamas, con zonas
verdes e instalaciones deporti-
vas propias, en El Sardinero.
Cuenta con tres pabellones des-
tinados al alojamiento de los re-
sidentes y un cuarto edificio de-
dicado a los servicios. En la ac-
tualidad, la UIMP acomete su re-
ordenación para crear «un cam-
pus internacional y abierto, que
permitirá agregar actividades
docentes y científicas y hacer me-
joras dirigidas a la implantación
del Espacio Europeo de Educa-
ción Superior. El proyecto gana-
dor concurso de ideas, convoca-
do a tal efecto, recayó en el equi-
po de Junquera Arquitectos.

La UIMPconcede
por primera vez
becaspara alumnos
del Torres Quevedo
deLasLlamas

MARIANA CORES SANTANDER

El ministro de Interior, Alfredo Pé-
rez Rubalcaba, se mostró ayer un
claro defensor de la «autonomía
pedagógica» en los centros escola-
res. Afirmó que «los profesores de-
ben tener un margen de confianza
para organizar sus centros». El tam-
bién ex ministro de Educación par-
ticipó ayer en la presentación del
libro ‘Viaje por las escuelas de Can-
tabria’, cuyo autor es el sociólogo
catalán Jaume Carbonell y cuyo
epílogo corre a cargo de Pérez Ru-
balcaba, el prólogo es del periodis-
ta Armando Arconada y la fotos de
Belén Pereda, cántabros ambos.

La obra, que es el primer título
de la colección ‘Viaje por las es-
cuelas de España’, se repartirá por
los centros escolares de la región,
según explicó la consejera de Edu-
cación, Rosa Eva Díaz Tezanos,
que también estuvo en la presen-
tación, en el Hotel Bahía, junto con
la vicepresidenta del Ejecutivo
cántabro, Dolores Gorostiaga.

En el libro ser recoge la realidad
de diez colegios de Cantabria (María
Sanz de Sautuola, la cooperativa Ver-
demar, ambos de Santander; el Amós
de Escalante y Sagrados Corazones,
de Torrelavega; El Castañal, de Sela-
ya; la escuela Antonio Muñoz y Gó-
mez, de Casar de Periedo; el Colegio
Rural Agrupado de Liébana; el Juan
de Herrera, de Maliaño; el Fray Pa-
blo, de Colindres; y el Santa Catali-
na, de Castro Urdiales).

Díaz Tezanos resumió que el li-
bro refleja «los cambios sobreveni-
dos en la escuela de Cantabria», que
ha sustituido «la tiza y la pizarra
por los ordenadores, las pantallas
digitales interactivas y los ordena-
dores portátiles».

Tanto la consejera como Goros-
tiaga coincidieron en afirmar que
el modelo educativo puesto en mar-
cha en 2003 «busca el éxito de todo
el alumnado y en el que no se aban-
dona a ninguno por el camino».

Respecto al abandono escolar,
Pérez Rubalcaba insistió en que
una de las soluciones pasaría por
apostar por la autonomía pedagó-
gica, por la que se rigen algunos
de los colegios del libro, que per-
mite que los centros «tengan se-
ñas de identidad que hacen que la
gente se sienta a gusto y que los
alumnos quieran quedarse». Se-
ñaló además que «el Educación
hay reformas que acometer pero
no zarandeos».

Por su parte, Jaume Carbonell
aseguró que a través de esta obra

no quería «subrayar las miserias
de la escuela actual, sino mostrar
la imagen del buen quehacer pe-
dagógico de un montón de maes-
tros que aman la infancia y están
comprometidos con la mejora y la
dignificación de la escuela».

Destacó la «labor en equipo»
que se realizan en estos colegios
que consiguen «sacar brillo a to-
das las personas en beneficio de
la comunidad educativa».

Valor de los maestros
Gorostiaga indicó que en el libro
se desvela «cómo los profesores vi-
ven su trabajo con extraordinaria
intensidad. Quienes lo lean verán
la calidad profesional y humana
del profesorado». Agregó que el
salto cuantitativo y cualitativo que

ha dado la educación en los últi-
mos seis años no hubiese sido po-
sible sin la importante inversión
pública (este año se invertirán
5.600 euros por alumno), pero todo
ello «no sirve para nada sin la in-
volucración de la comunidad edu-
cativa».

Díaz Tezanos indicó que el libro
«habla de los proyectos educativos
en marcha, como el bilingüe, el fo-
mento de la lectura a través del
Plan Lector, la apuesta por la edu-
cación temprana o la apuesta por
las nuevas tecnologías».

Apuntó que esta obra está diri-
gida a «todos los que aman la edu-
cación». Como conclusión de sus
páginas apuntó que «la educación
es un bálsamo muy potente para
curar las heridas sociales».

Rubalcaba defiende la autonomía
pedagógica de los centros escolares

Carbonell (izquierda), Gorostiaga, Pérez Rubalcaba y Díaz Tezanos. / ROBERTO RUIZ

El ministro acudió ayer a la presentación del libro ‘Viaje por las escuelas
de Cantabria’ junto a Gorostiaga, Díaz Tezanos y Carbonell, el autor
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La Consejería de Cultura
asegura que baraja la
necesidad de encargar
la redacción de un
nuevo proyecto debido
al cambio de ubicación
del futuro edificio en los
terrenos de Las Llamas
:: G. BALBONA
SANTANDER. El proyecto del Mu-
seo de Cantabria lleva camino de
convertirse en el culebrón infinito
de la comunidad. Entre demoras,
indecisiones, modificaciones y pa-
réntesis ha transcurrido ya casi una
década sin que una de las más de-
seadas infraestructuras haya logra-
do siquiera arrancar. El titular de
Cultura, Javier López Marcano ase-
guró ayer que «es posible» que el
proyecto vigente y actual «no sir-
va», lo que traería como consecuen-
cia que su departamento se vea obli-
gado a adjudicar la redacción de un
nuevo proyecto.

La Consejería baraja así la nece-
sidad de encargar la redacción de
un nuevo proyecto, tras su anun-
ciado cambio de ubicación en terre-
nos de Las Llamas. El titular de Cul-
tura, a propósito de la denuncia ex-
presada esta semana por el alcalde
de Santander, Iñigo de la Serna, res-
pecto al hecho de que el Gobierno
aún no ha encargado el proyecto ni
tenía intención de hacerlo, expli-
có que la Consejería está «inten-
tando resolver precisamente las
consecuencias» jurídicas y de pla-
nificación derivadas del cambio de

ubicación del Museo tras la cesión
de los terrenos por parte del Ayun-
tamiento.

El cambio supone que el primer
proyecto encargado a los arquitec-
tos Tuñón y Mansilla «es posible
que no sirva, ni siquiera modifica-
do, para la nueva ubicación, lo que
supondría un desembolso impor-
tante de varios millones de euros».

En este sentido, apeló a la nece-
sidad de hallar «los fundamentos
jurídicos y fiscales, ya que se trata
de una inversión millonaria». El
consejero se refirió además a la ne-
cesidad de contar con «todas las ga-
rantías jurídicas y fiscales». El con-
sejero dijo que «existen preceden-
tes de algún museo de postín» (en

alusión al Guggenheim) cuya ubi-
cación se cambió y ello conllevó la
redacción de un proyecto nuevo».

Periplo
El periplo del Museo está a punto
de cumplir una década y hace ya
siete que Tuñón y Mansilla gana-
ran el concurso de ideas. Desde en-
tonces ha cambiado la ubicación, la
superficie e incluso los contenidos.
Las previsiones la primavera pasa-
da contemplaban iniciar las obras,
por fin, a finales de 2010. La idea de
construir el museo se remonta al
año 2000, cuando el Gobierno del
PP-PRC y el Ayuntamiento de San-
tander firmaron el primer conve-
nio de intenciones; en 2001 se cons-

tituyó el Consorcio. En 2002 Man-
silla y Tuñón ganan el concurso de
ideas. En 2003 se licita a asistencia
técnica al proyecto y en 2004 el
Ayuntamiento pone a disposición
del Gobierno los 16.000 metros en
donde se iba a construir el gran mu-
seo en su primera ubicación. En
2006, López Marcano anunció un
acuerdo para la financiación del mu-
seo y desde 2007 se reanudaron las
relaciones entre Cultura y el Ayun-
tamiento.El pasado mes de julio,
Marcano ya anunció que a finales
del verano o principios del otoño,
encargaría a Tuñón y Mansilla la
adaptación del proyecto, cuya ma-
queta se integra en la exposición
del MOMA de Nueva York.

El proyecto del Museo de Cantabria
«quizá no sirva», advierte Marcano

Imagen de la maqueta de un proyecto que se remonta casi una década. :: CELEDONIO

:: P. CHATO
SANTANDER Los arquitectos
responsables del diseño del mu-
seo, EmilioTuñón y Luis M. Man-
silla, ya barruntaban este verano
la necesidad de cambios que iba
a experimentar el proyecto con
el que ganaron el concurso de
ideas. Siete años, un nuevo em-
plazamiento, diferentes conte-
nidos y diferentes superficie. Eran
muchos cambios. Sin embargo
no vieron en ello una zancadilla
o una perversión de sus ideas. En
unas declaraciones en la Univer-
sidad Internacional Menéndez
Pelayo (UIMP) el pasado mes de
julio opinaron que este periplo
de retrasos y cambios puede ser
una «oportunidad para mejorar
el proyecto». Incluso se mostra-
ron encantados de que se haya
reducido el volumen porque cre-
en que será «bueno» ya que, en
el actual momento de crisis, las
inversiones «deben estar justifi-
cadas».

Tuñón mostró en esa fecha su
confianza en que el Gobierno de
Cantabria y el Ayuntamiento de
Santander tienen una «vocación
completa» de llevar a cabo el pro-
yecto. Eso sí, apuntó «no se han
hecho los trabajos administrati-
vos conducentes a que sea así»,
porque no se había modificado el
contrato, ni encargado en firme
el nuevo proyecto ni enunciado
el programa del museo. «Cuan-
do esto se desbloquee habrá que
hacer un proyecto nuevo, aun-
que las ideas y las estrategias sean
comunes a la idea del concurso,
en su momento», sentenció.

Los arquitectos
ya preveían
cambios
este verano

:: EFE
SANTANDER. El presidente de
Cantabria, Miguel Ángel Revilla,
afirmó ayer que su decisión de
presentarse a la reelección depen-
de «exclusivamente» del resulta-
do de su próxima operación qui-
rúrgica, pues tiene ganas «como
nunca» de encabezar la candida-
tura de su partido, el PRC. En una
entrevista en el programa ‘Hoy
por Hoy’ de la Cadena Ser, Revi-
lla explicó que se encuentra «en
una situación complicada» por-
que su cuerpo tiene «tres opera-
ciones a bordo», algunas de ellas
consecuencia de una dolencia re-
nal de juventud. Desveló que tras
una primera dolencia detectada
«cuando hacía la mili» ha padeci-
do pero que lo ha llevado «muy
bien», en especial «porque la gen-
te no se ha enterado, ya que a los
rivales no hay que darles pistas».

Revilla tiene ganas
«como nunca»
de encabezar las
próximas listas
del PRC
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Mejora la docencia  
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Los departamentos implicados en este Campus disfrutan de destacada calidad docente, puesta de 
manifiesto en la obtención de menciones de calidad en sus tres programas de doctorado y la adaptación 
de sus cinco títulos de máster al EEES. Sus programas de postgrado cuentan con un alto nivel de 
internacionalización.  

Los investigadores participan en escuelas especializadas nacionales e internacionales en el área de 
Astrofísica, Física de Partículas, Neutrones, Altas Presiones y Química Teórica computacional.  

Esto confiere a este campus de un gran potencial para la integración de parte de sus programas en la 
Escuela Internacional de Posgrado de la UC/UIMP/CSIC así como para potenciar la calidad de algunos de 
los programas de formación sectoriales. 
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Orientación humanística para aprovechar la riqueza del 
entorno  
Las cuevas de Altamira y el proyecto del Campus Comillas, ejes del foro del Patrimonio y la Lengua  

22.11.2009 - REDACCIÓNSANTANDER

El Campus Internacional del Patrimonio y la Lengua (Cipal) se apoya en 
importantes ámbitos de conocimiento y recursos, que han sido puestos 
en valor gracias a una trayectoria sostenida de colaboración entre las 
instituciones implicadas en el proyecto Cantabria Campus Internacional 
(CCI). Sus programas y actuaciones están dirigidas a potenciar la 
proyección internacional de tres áreas de conocimiento: la Prehistoria, la 
Ontología del Patrimonio y la Lengua Española.  
La riqueza de los yacimientos arqueológicos de Cantabria (diez cuevas 
declaradas Patrimonio de la Humanidad), motivó la colaboración UC-
Gobierno de Cantabria-Banco Santander para la creación del Instituto 
Internacional de Investigaciones Prehistóricas (IIIP) de Cantabria, 
asociado al CSIC, cuya capacidad científica, de proyección internacional 
debe potenciar las actuaciones de investigación y divulgativas del 
Museo Altamira.  
Al potencial internacional de la UIMP como centro de estudio y 
enseñanza de la Lengua española se ha unido la reciente creación de la Fundación Comillas (Gobiernos de España 
y Cantabria, Instituto Cervantes, banco Santander, Telefónica, UC, UIMP, UNED) como proyecto de centro de 
referencia internacional del conocimiento del español como lengua extranjera (ELE) y de su cultura, lo que canaliza 
un importante esfuerzo colectivo de acciones de CCI dedicada a la creación de una estructura de investigación que 
de sostenibilidad a la gran capacidad formativa y divulgativa establecida.  
El compromiso de apoyo sostenido de la Fundación Marcelino Botín con la investigación sobre el patrimonio, bajo un 
novedoso planteamiento de tratamiento integral del mismo y su aplicación al desarrollo territorial configura una 
oportunidad para sacar partido a las capacidades de los investigadores de la UC y de la estructura en red de la 
UIMP. La fuerte presencia de la Fundación Albéniz en Cantabria, su proyecto estratégico de asentamiento en ella y 
su trabajo de estudio y divulgación sobre la música, consolidan este campus.  
Proyección social  
El programa de infraestructuras permitirá, por un lado, dotar a la Fundación Comillas de una sede excepcional, 
levantada a partir de la remodelación del Seminario Mayor de Comillas. Junto a este singular proyecto en marcha, 
de más de 50 millones de euros de inversión, de gran valor arquitectónico, se prevé la construcción de una nueva 
sede del Instituto Internacional de Investigaciones Prehistóricas, en el futuro Museo de Prehistoria. Son dos claros 
ejemplos de la actuación de recuperación y creación patrimonial de Cantabria CI. 
 

Las obras de rehabilitación del Seminario Mayor de 
la Universidad Pontificia de Comillas. / 
CELEDONIO 
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En La Magalena se han celebrado este año 200 bodas y 
683 reuniones y convenciones  
23.11.2009 - J. C. F. -G.SANTANDER

El Palacio de la Magdalena ha sido el lugar escogido por 200 parejas para la celebración de su matrimonio civil. 
El palacio es el lugar elegido no sólo por santanderinos, sino por vecinos de otros lugares de Cantabria y de 
provincias limítrofes para celebrar su matrimonio civil, a cargo de un concejal.  
Además, en lo que llevamos de año se han realizado 300 visitas guiadas al palacio, para dar a conocer a 
santanderinos, turistas y visitantes el que está considerado el edificio más emblemático de la ciudad. También se 
han celebrado cerca de cuarenta visitas de prospección, dirigidas a empresas interesadas en conocer La 
Magdalena y sus instalaciones para la realización de futuros eventos en el edificio.  
El Palacio de la Magdalena continua siendo el espacio de la ciudad que más actividades acoge a lo largo del 
año. Entre los meses de enero y octubre del presente año (y a excepción de las actividades realizadas por la 
UIMP durante los meses de verano), el Palacio acogió u683 actividades diversas en las que participaron 54.607 
personas, explicó la concejala de Turismo del Ayuntamiento de Santander, Gema Igual.  
Entre las actividades organizadas en el citado edificio destacan el centenar de reuniones de trabajo, congresos y 
convenciones de carácter principalmente científico y cultural.  
En cuanto a las reuniones de carácter científico, la concejala destacó que existen eventos fijos, que se vienen 
celebrando en el Palacio de manera ininterrumpida desde hace varios años como son el Aula Multidisciplinar de 
Hepatología y Cáncer de Pulmón, el Simposio de Hipertensión Arterial o el Certamen de Traducción Latín y 
Griego, los cuales se llevan celebrando desde hace seis años en el Palacio desde hace seis años.  
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La UIMP concede por primera vez becas para alumnos 
del Torres Quevedo de Las Llamas  
24.11.2009 - G. BALBONASANTANDER

La Universidad Internacional Menéndez Pelayo ha concedido, por primera vez, diez becas de media pensión 
para estudiantes alojados en el Colegio Mayor 'Torres Quevedo', ubicado en el Campus de Las Llamas de la 
UIMP, sede permanente de la institución académica en Santander. En concreto, se trata de cinco becas para 
alumnos de nueva admisión y otras tantas para aquellos que hayan renovado su plaza en el Colegio Mayor 
'Torres Quevedo'.  
En ambos casos, son ayudas económicas que cubren la mitad del importe correspondiente a la mensualidad que 
han de abonar por alojarse en estas instalaciones.  
Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y del Campus de Las Llamas, 
Ángel Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno de la institución académica, fueron concedidas teniendo en 
cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los solicitantes. El Colegio Mayor es un centro enclavado 
en el Campus de Las Llamas, con zonas verdes e instalaciones deportivas propias, en El Sardinero. Cuenta con 
tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes y un cuarto edificio dedicado a los servicios. En la 
actualidad, la UIMP acomete su reordenación para crear «un campus internacional y abierto, que permitirá 
agregar actividades docentes y científicas y hacer mejoras dirigidas a la implantación del Espacio Europeo de 
Educación Superior. El proyecto ganador concurso de ideas, convocado a tal efecto, recayó en el equipo de 
Junquera Arquitectos.  
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UIMP 

La UIMP abre a México el Premio Menéndez Pelayo en 
memoria de Eulalio Ferrer  
El rector Ordóñez expresó la invitación en el homenaje al publicista celebrado en ese país  

25.11.2009 - G. B.SANTANDER

El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, Salvador Ordóñez participó en México en el 
Homenaje Póstumo que la Embajada de España y el Colegio de México rindió al escritor y publicista fallecido 
Eulalio Ferrer en la sede de esta última institución. En su intervención, el mandatario académico invitó a «las 
instituciones mexicanas» a participar en el Premio Internacional Menéndez Pelayo, como «testimonio 
imperecedero de lealtad» a su gran impulsor, Eulalio Ferrer. Al acto asistieron los tres hijos del mecenas 
cántabro y el embajador de España en México, Carmelo Angulo. Salvador Ordóñez acudirá en los próximos 
días al I Congreso Campus Oui en Ecuador y glosará el Doctorado Honoris Causa de Belisario Betancur por la 
Universidad Nacional de Trujillo.  
El rector de la UIMP recordó que Ferrer mantuvo siempre una «estrecha relación» con la universidad y patrocinó 
su Premio Internacional desde que se instituyó el galardón, en 1987. En sus dos décadas de historia, el Premio 
ha recaído, entre otras personalidades, en el poeta mexicano Octavio Paz y en el poeta uruguayo Mario 
Benedetti.  
Ordóñez destacó en su intervención que Ferrer fue «testimonio vivo de coherencia ideológica y de sentimientos 
progresistas» y también recordó que «supo desarrollar grandes y exitosas empresas y conoció el placer de 
compartir sus beneficios con la sociedad a través de sus grandes obras de mecenazgo». 
 

 
No se puede encontrar la pá

  
Causas más probables: 

Es posible que la dirección n
Si hizo clic en un vínculo, es

Página 1 de 125 de Noviembre de 2009 | El Diario Montañés | Universidad Menéndez Pelayo

25/11/2009http://es.eprensa.com/cgi-bin/show_article.cgi?dir=20091125&file=nwes4::eldiariom...



ElDiarioDECantabria.Com / ALERTADomingo 22 de noviembre de 2009

RegiónTorrelavegaSantanderCantabria

11

CULTURA
Infantil. La Biblioteca Municipal Menén-
dez Pelayo  abre esta semana  nuevos 
espacios y servicios para niños y jóvenes 
en la primera planta

EMPLEO
Escuela Taller. La escuela taller rehabili-
ta y recupera varias fuentes y abrevaderos 
en estado de abandono situados en los 
barrios de Monte y Cueto

BARRIOS
San Román. Íñigo de la Serna, distingui-
do por los vecinos de San Román como 
‘alcalde predilecto’ por las mejoras aco-
metidas en los ultimos años

De la Serna dice que Zapatero no 
tiene interés por el Pacto Local

municipios

ALERTA / SantanDEr

El alcalde de Santander, Íñigo de 
la Serna, aseguró ayer que el pre-
sidente del Gobierno central, José 
Luis Rodríguez Zapatero, no tiene 
«el mas mínimo interés» en desa-
rrollar el denominado Pacto Local, 
que «resolvería» la situación de los 
municipios.

«Nos hemos cansado de escuchar 
la eterna promesa, eternamente in-

cumplida, de Zapatero de que se 
resolvería la financiación local de 
manera paralela a la de las comu-
nidades autónomas y, lejos de ser 
así, el Gobierno ha cerrado ya la fi-
nanciación autonómica sin mostrar 
siquiera el más mínimo interés en 
abordar la de los ayuntamientos», 
apostilló.

Con motivo de su presencia en la 
decimoquinta Unión Intermunici-
pal Popular, que presidió en Sevilla 

el presidente del Partido Popular, 
Mariano Rajoy, De la lamentó que 
tampoco se vislumbre un avance 
sobre el Pacto Local en los próxi-
mos años.

El alcalde y vicesecretario de Re-
laciones Institucionales del Partido 
Popular de Cantabria consideró, 
además, que la «nula intención» que 
tiene, a su juicio, el Gobierno cen-
tral en relación a los municipios, se 
percibe en que los ingresos de los 

ayuntamientos, derivados del mo-
delo de financiación, van a reducir-
se «en un 18,2 por ciento».

De la Serna pidió «dejar a un lado 
los parches y las respuestas coyun-
turales» y que los ayuntamientos 
cuenten con recursos para afrontar 
«los cuantiosos gastos que deben 
asumir para hacer frente a determi-
nados servicios que les son recla-
mados por los ciudadanos».

«En un momento en el que la cri-
sis económica está mermando los 
ingresos de los que disponemos los 
ayuntamientos para garantizar la 
prestación de servicios públicos 
esenciales, se hace más urgente, si 
cabe, que se reforme un sistema de 
financiación local injusto que con-
vierte a los municipios en el eslabón 
más débil de la cadena», dijo.

La Magdalena 
ha acogido este 
año casi 700 
actividades 

E. pRESS / SantanDEr

El Palacio de la Magdalena ha 
acogido entre enero y octubre 
de este año un total de 683 ac-
tividades en las que participa-
ron 54.607 personas, son contar 
las realizadas por la Universidad 
Internacional Menéndez Pela-
yo (UIMP) durante los meses de 
verano. Entre ellas destacan un 
centenar de congresos, conven-
ciones principalmente de carác-
ter científico y cultural, y reunio-
nes de trabajo, 200 bodas civiles 
y 300 visitas guiadas al edificio.

La concejala de Turismo del 
Ayuntamiento de Santander, 
Gema Igual, que ofreció ayer 
estos datos, señaló en un comu-
nicado que el Palacio sigue sien-
do el espacio de la ciudad que 
más actividades acoge a lo lar-
go del año.

En cuanto a las reuniones de 
carácter científico, la concejala 
destacó que existen eventos fijos, 
que se vienen celebrando en el 
Palacio de manera ininterrumpi-
da desde hace varios años, como 
el Aula Multidisciplinar de Hepa-
tología y Cáncer de Pulmón, el 
Simposio de Hipertensión Arte-
rial o el Certamen de Traducción 
Latín y Griego, los cuales tienen 
lugar desde hace seis años.

Entre los eventos nuevos en 
2009, figuran el Congreso Inter-
nacional de Cirugía Artroscópi-
ca de Cadera, que reunió a 350 
profesionales de todo el mundo; 
el IV Congreso de Calidad Ali-
mentaria en el que participaron 
300 personas; y varias reuniones 
nacionales de carácter medio-
ambiental.

Desde el Ayuntamiento de 
Santander se han organizado 
en el Palacio diversas recepcio-
nes a los congresistas durante 
su estancia en la ciudad, con el 
propósito de promocionar San-
tander y conseguir nuevas visi-
tas, indicó Igual.

Por otra parte, el Palacio de la 
Magdalena fue el lugar escogi-
do por 200 parejas de la ciudad 
para celebrar su matrimonio ci-
vil. Asimismo, ha habido 300 vi-
sitas guiadas para dar a conocer 
a los turistas y visitantes el que es 
el edificio «más emblemático» de 
la ciudad, y cerca de otras 40 vi-
sitas de prospección, dirigidas a 
empresas interesadas en conocer 
la Magdalena y sus instalaciones 
de cara a la realización de futu-
ros eventos en el edificio.

turismo

El TUS registra más de 16 millones 
de viajeros entre enero y octubre

ALERTA / SantanDEr

Los autobuses municipales de San-
tander registraron más de 16 millo-
nes de viajeros entre los meses de 
enero y octubre, una cifra similar a 
la del año pasado en el mismo pe-
ríodo de tiempo, según informó la 
concejala de Movilidad Sostenible, 
María José González Revuelta.

González Revuelta indicó en un 
comunicado que estos datos con-
trastan con el descenso de viajeros 
que, en general, han registrado to-
dos los medios de transporte co-
lectivo, tanto a nivel regional como 
nacional, y confirman la «positiva 
trayectoria» del TUS, que en los úl-
timos cinco años ha pasado de 17 a 
20 millones de viajeros anuales, ci-
fra que se estima se alcanzará tam-
bién durante 2009.

Según la concejala, en 2009 el ba-
lance de pasajeros del TUS «no se 
ha visto prácticamente afectado por 
la crisis económica», lo que contras-
ta con el «descenso» de viajeros en 
todos los medios de transporte co-
lectivo, cuyo número ha descendi-
do este año «de manera significati-
va», destacó.

línEaS. González Revuelta precisó 
que las líneas con mayor demanda 
son la 1 y la 2, con más de 2 millo-
nes de viajeros cada una; mientras 
que el método de pago más utiliza-
do fue el de las tarjetas, con y sin 
contacto, con cerca de 7,4 millones 
de viajes.

Del total de viajes realizados, 1,6 
millones fueron por parte de jubila-
dos y 763.000 por familias numero-
sas. Los usuarios del TUS hicieron, 
además, cerca de 1,5 millones de 
transbordos gratuitos (los que se 
realizan antes de que haya transcu-
rrido una hora desde que se cogió la 
primera línea de autobús).

La concejala recalcó que el Ayun-
tamiento «se esfuerza día tras día» 

para que el TUS llegue cada vez a 
más puntos de la ciudad y ofrez-
ca un servicio cada vez mejor, así 
como por atender las demandas y 
sugerencias de las asociaciones de 
vecinos en relación con el servicio 
en sus barrios.

Así, señaló que además de inten-
tar mejorar las frecuencias y recorri-
dos, se ha incorporado la tecnología 
más avanzada tanto en medios de 

pago como en la información dada 
a través de las pantallas en las pa-
radas o mensajes de móvil para co-
nocer el tiempo de llegada de los 
próximos autobuses.

La concejala destacó también 
que, según el estudio realizado por 
la Universidad de Cantabria, basado 
en encuestas a cerca de 800 usua-
rios, los viajeros del TUS valoran 
este servicio con un 6,8 sobre 10.

González Revuelta destaca que mientras el autobús municipal mantiene su cifra de usuarios, 
desciende la de los transportes colectivos tanto a nivel regional como nacional

transporte urbano

Varios ciudadanos esperan la llegada de los autobuses urbanos en la parada del TUS de Valdecilla. / delta
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GEMA PONCE / Santander
«La creatividad no es patrimonio
de los licenciados». Y razón no le
falta a Lucio Marcos, que no nece-
sitó estudiar en ninguna facultad
de Arquitectura o Bellas Artes pa-
ra reproducir en madera, piedra,
arcilla o forja, vacas, cristos cruci-
ficados, árboles milenarios, monu-
mentos a la Industria, sardineras o,
su obra más querida, el famoso
forjador que realizó con ese mate-
rial pero que también reprodujo
imitando el cubismo y también re-
duciéndolo a su mínima expresión.
«Una obra única en el planeta» que
ahora exhibe al público en su pro-
pio estudio de la calle Fernando
Arce, 14 de Torrelavega.

Quiere celebrar así sus 80 pri-
maveras –nació en abril de 1929–
con la que asegura que será su úl-
tima exposición pública, una
muestra que podrá visitarse hasta
el próximo 4 de diciembre en ho-
rario de 19.00 a 21.00 horas.

La muestra es un recorrido por
la vida de este metalúrgico dedi-
cado al arte por mero placer des-
de que apenas tenía 14 años. Hi-
jo, padre y abuelo de artistas, Lu-
cio Marcos conserva intactas sus
Memorias de arte, un conjunto de
recuerdos aún por concluir donde
reúne toda su vida y, especial-
mente, parte de su obra. «He que-
rido resumir en esta exposición
todas las obras que he dejado he-
chas en vías públicas», resalta.

Su primer concurso
Marcos, que comenzó con la pin-
tura, cuenta en uno de los murales,
donde explica su vida artística, có-
mo Mauro Muriedas le animó a
presentarse a un concurso de pin-
tura aficionada de Torrelavega
cuando tan sólo contaba con 19
años y tras ver una de las acuare-
las que estaba realizando al aire li-
bre. Lucio Marcos ganó aquel cer-
tamen y entabló una estrecha
amistad con el escultor que conti-
nuó durante toda su vida. Hasta el
punto de que la sepultura de Mu-
riedas –donde se puede leer El
gran poeta de la madera. Su alma
la descubre su obra– fue realizada

por Marcos en agradecimiento a
ese vínculo amistoso que les unió
durante décadas. Del mismo modo
que también dejó impresa su hue-
lla escultórica en las lápidas de
sus padres y suegros, en un senti-
do homenaje a sus predecesores.

La muestra explica los proyec-
tos realizados por este es-
cultor cuya fortuna artísti-
ca no ha sido siempre la
esperada. «Las crisis han
hecho que algunos de los
proyectos no vieran la luz»,
señala. Del mismo modo,
se cuentan las anécdotas
sufridas por algunas escul-
turas que no pasaron más
allá del papel. En este sen-
tido, Marcos lamenta que
hubo quien le negó el tra-
bajo por no tener estudios
oficiales. Su espinita clavada, «una
vaca» que no le dejaron ejecutar y
eso que, aunque no tenía estudios
presenciales en una facultad, «sí
estudié la carrera por correspon-

dencia», puntualiza. Para mostrar
su sobrada valía, Lucio Marcos ha
reunido óleo, acuarela, plumilla,
grabado y dibujo en un mismo
mural que certifica su talento y
creatividad. Con parecida intención
cuelga un rostro realizado solo a
medias, con el que refleja su ira an-

te aquellos que le impedían
derrochar su talento.

De mención es también
la escultura que preside la
fachada de su casa y donde
se recogen las cinco aficio-
nes que han guiado su vi-
da: la pintura, la guitarra,
el canto en coro, la forja y
la música.

«Me gustaría conseguir
que el que visite mi expo-
sición se dé cuenta que yo
no hice nunca arte por di-

nero, hice arte por el placer de
hacer arte, hasta el extremo de
que me conformaba con que me
dieran los materiales para hacer
las obras», concluye.

Lucio Marcos ante su escultura de ‘El forjador’. / REPORTAJE GRÁFICO: PEDRO PUENTE HOYOS

G. P. / Santander
La sede de la Dirección Gene-
ral de Educación, Cultura y Ju-
ventud de la Comisión Euro-
pea acogerá desde el viernes la
exposición colectiva de los ga-
nadores del Certamen Nacio-
nal de Arte Joven Pancho
Cossío 2009.

La inauguración, que corre-
rá a cargo de la vicepresidenta
del Gobierno de Cantabria,
Dolores Gorostiaga, será a las
17.30 horas en la Torre Ma-
dou, situada en la plaza del
mismo nombre.

La muestra colectiva del Pan-
cho Cossío 2009 podrá visitarse
en la Torre Madou hasta el 30
de noviembre. Los visitantes
podrán disfrutar de las obras
de Víctor Hugo Gutiérrez Va-
quero, Óscar Carrasco Ragel,
Silvestre Santiago Pejac, Adria-
na Reche García, Manel Santos
i Espinosa y Víctor Fraile Ro-
dríguez.

Los ganadores
del Pancho
Cossío 2009,
en Bruselas

Lucio Marcos reúne en su estudio las
obras artísticas que han guiado su vida
� Puede visitarse hasta el próximo 4 de diciembre en Torrelavega

Algunos proyectos
>’Fiesta’.

>’Monumento a la vaca’.

>’El cagigo cubilón’.

>’Cristo crucificado’.

>’Mis cinco aficiones en mi
casa’.

Algunas obras del artista. / BRUNO MORENO

Santander
El rector de la Universidad In-
ternacional Menéndez Pelayo
(UIMP), Salvador Ordóñez, par-
ticipó en la noche del lunes en el
Homenaje Póstumo que la Em-
bajada de España en México y el
Colegio de México han rendido
a Eulalio Ferrer en la sede de es-
ta última institución, a la que
asistieron los tres hijos del me-
cenas y el embajador de España
en México, Carmelo Angulo.

Ordóñez destacó durante su
intervención en el homenaje, al
que asistieron un centenar de
personas, que Ferrer fue «un tes-
timonio vivo de coherencia ideo-
lógica y sentimientos progresis-
tas», e hizo hincapié en que «su-
po desarrollar exitosas empresas
y conoció el placer de compartir
sus beneficios con la sociedad a
través de sus mecenazgos».

El rector de la
UIMP recuerda
a Ferrer en un
acto en México

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

4689

21000

25/11/2009

CULTURA

27Tarifa (€): 213



CANTABRIA
EL MUNDO CANTABRIA. SÁBADO 21 DE NOVIEMBRE DE 2009 9

E. M. / Comillas
Ya está todo listo. O casi. Más de
100 trabajadores ultiman a con-
trarreloj todos los detalles para
que el próximo 10 de diciembre el
Patronato de la Fundación Comi-
llas preinaugure el Seminario Ma-
yor del Campus, tras dos años de
trabajos. Esta será la primera reu-
nión de todos los integrantes en lo
que en septiembre se convertirá
en el centro del español. La pri-
mera reunión oficial no será, no
obstante, la inauguración. Sólo la
puesta de largo del edificio. La
Fundación tiene previsto poner la
alfombra roja en un acto el próxi-
mo año. A él estarán invitados
miembros de la Casa Real.

Los patronos y la prensa entra-
rán por el vestíbulo preparado pa-
ra recibir autoridades. El acceso
será por la fachada principal (ver
foto inferior derecha), cuyos tra-
bajos de restauración ya están ter-
minados al 100%. A los encarga-
dos de inaugurar el edificio en
una reunión de trabajo les recibi-
rá una grúa enorme que se encar-
gará posteriormente de «rematar»
los pequeños detalles pendientes.

Está previsto que antes o des-
pués del en-
cuentro de tra-
bajo, donde se
realizará el ba-
lance anual
que cada año
tiene lugar por
estas fechas,
se haga la pri-
mera visita
guiada conjun-
ta para todos
los patronos.
Hasta la fecha,
distintas insti-
tuciones ha-
bían hecho un
tour guiado de
forma indivi-
dual, pero, en
ningún caso,
han visto la
t rans forma-
ción completa
del edificio.

Casi todas
las aulas de
estudio han

sido creadas pensando en la fun-
cionabilidad del espacio, lo que
permitirá a los docentes del cen-
tro ampliar o reducir las clases
por módulos dependiendo del
número de alumnos. También se
han proyectado lugares para el
estudio individual, zonas de des-
canso –una cafetería en el exte-
rior y una zona chill out–, y un
centro de idiomas adaptado a las
nuevas tecnologías.

Entre la lista de invitados esta-
rán convocados el presidente del
Gobierno de Cantabria, Miguel
Ángel Revilla; la vicepresidenta,
Dolores Gorostiaga; el ministro
de Educación, Ángel Gabilondo;
la ministra de Cultura, Ángeles
González-Sinde; el consejero de
Economía, Ángel Agudo; la res-
ponsable de la Consejería de
Educación, Rosa Eva Díaz Teza-
nos; y el de Cultura, Turismo y
Deporte, Francisco Javier López
Marcano.

También se espera la asistencia
de la secretaria de Estado de Coo-
peración Internacional en el Mi-
nisterio de Asuntos Exteriores,
Soraya Rodríguez Ramos; el dele-
gado del Gobierno, Agustín Jesús
Ibáñez Ramos; la directora del
Instituto Cervantes, Carmen

Caffarel; y la alcaldesa de Comi-
llas, María Teresa Noceda.

Asimismo, estarán los represen-
tantes de Caja Cantabria, Enrique
Ambrosio Orizaola; la Fundación
Marcelino Botín, Emilio Botín; La
Caixa, Isidro Fainé Casas; Telefó-
nica; César Alierta; la Fundación
Carolina; la Universidad de Can-
tabria; la UNED; y, entre otros, la
Universidad Internacional Me-
néndez Pelayo.

Los próximos movimientos se
darán a comienzos del próximo
año cuando se empezará a amue-
blar el edificio. Aún no hay nada
cerrado, explican desde la Fun-
dación Comillas, que esperan
que el primer semestre ya se pue-
dan empezar a organizar cursos,
preparar encuentros y ultimar to-
dos los detalles para hacer una
inauguración, posiblemente coin-
cidiendo con el inicio del curso
del próximo curso.

Por esas fechas, más concreta-
mente septiembre, los pupitres se
llenarán con los primeros alum-
nos. Están previstos cursos anua-
les, pero su fuerte serán los semi-
narios de especialización de dos o
tres semanas de duración.

La futura ‘casa
del español’ se
viste de largo el
10 de diciembre
El Patronato estrenará las instalaciones
a la espera de la inauguración oficial

Una especialista ultima la decoración del vestíbulo. Por la izquieda, Manuel Navarrete y Alex Revuelta.

Los plásticos cubren muchas zonas para evitar las inclemencias del tiempo. / REPORTAJE GRÁFICO: PEDRO PUENTE HOYOS

Se ha reproducido la decoración original. La fachada principal ha sido uno de los trabajos más complejos.

«¿Da tiempo en 20 días para acabar? Aquí se trabaja hasta el domingo»
Ya están listos para pasar revista el vestíbulo, el
paraninfo, el nártex y las escaleras principales, que
han sido sometidos a minuciosos trabajos para re-
cuperar sus esplendor o sustituir lo que el tiempo,
la humedad o el abandono había herido de muerte.
Todo ello, cuenta con una inversión de 28 millones
de euros de los cerca de 60 en que está presupues-
tada toda la rehabilitación.

Los empleados trabajan a destajo. Pero están

«ilusionados» con los resultados que ya se ven.
–¿Dará tiempo en 20 días para rematar todo?
–Ahora trabajamos hasta los domingos para acabar
en la fecha prevista.
Alex Revuelta confiesa que duerme poco. Más o

menos una media de cinco horas. «Hay que estar
constantemente repasando cada sala», cada pasi-
llo de ese laberinto que pronto será el campus del
castellano.

>CAMPUS COMILLAS / Primer acto

A partir de enero
se empezará a
amueblar el edifico
que acogerá las clases

Esta será la primera
reunión de los
patronos en el
Seminario Mayor
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E. M. / Santander
El Palacio de la Magdalena conti-
nua siendo el espacio de la ciu-
dad que más actividades acoge a
lo largo del año, así lo afirmó la
concejala de Turismo del Ayunta-
miento de Santander, Gema
Igual, quien señaló que entre los
meses de enero y octubre del
presente año, y a excepción de
las actividades realizadas por la

UIMP durante los meses de vera-
no, el Palacio acogió un total de
683 actividades diversas en las
que participaron 54.607 perso-
nas.

Entre las actividades organiza-
das en el citado edificio destacan
el centenar de reuniones de tra-
bajo, congresos y convenciones
de carácter principalmente cien-
tífico y cultural. En cuanto a las

reuniones de carácter científico,
la concejala destacó que existen
eventos fijos, que se vienen cele-
brando en el Palacio de manera
ininterrumpida desde hace varios
años como son el Aula Multidis-
ciplinar de Hepatología y Cáncer
de Pulmón, el Simposio de Hi-
pertensión Arterial o el Certamen
de Traducción Latín y Griego, los
cuales se llevan celebrando des-

de hace seis años en el Palacio
desde hace seis años. Entre los
eventos nuevos acogidos en
2009, la concejala destacó el
Congreso Internacional de Ciru-
gía Artroscópica de Cadera, que
reunió a 350 profesionales de to-
do el mundo; el IV Congreso de
Calidad Alimentaria en el que
participaron 300 personas, varias
reuniones nacionales de carácter
medioambiental.

Desde el propio Ayuntamiento
de Santander, informó la conce-

jala, se han organizado en el Pa-
lacio de la Magdalena diversas
recepciones a los congresistas
durante su estancia en la ciudad,
con el propósito de promocionar
Santander y conseguir nuevas vi-
sitas.

Por otra parte, el Palacio de la
Magdalena fue el lugar escogido
por 200 parejas de la ciudad para
la celebración de su matrimonio
civil. Además, desde hace unos
meses se ha convertido en la se-
de de la Fundación 2016, orga-
nismo encargado de liderar la
candidatura cántabra para ser
Capital Europea de la Cultura en
2016.

En lo que llevamos de año se
han realizado además 300 visitas
guiadas al Palacio, para dar a co-
nocer a los turistas y visitantes el
que sin lugar a dudas es el edifi-
cio más emblemático de la ciu-
dad y cerca de otras 40 visitas de
prospección dirigidas a empresas
interesadas en conocer la Mag-
dalena y sus instalaciones de ca-
ra a la realización de futuros
eventos en el edificio.

La Magdalena acogió 683
actividades hasta octubre
Del balance destaca el centenar de congresos y reuniones de
trabajo, las 200 bodas civiles y las 300 visitas guiadas al edificio

Vista general del Palacio de la Magdalena. / BRUNO MORENO

El párroco Francisco Rubalcaba posa junto a algunos feligreses tras su última misa. /PEDRO PUENTE HOYOS

>MONTE

Retiran a una
yegua y un potro
que deambulaban
por la calle

El servicio municipal de recogida
de animales retiró la pasada ma-
drugada a una yegua y a un potro
que deambulaban sueltos por la
calle Resconorio de Monte, en
Santander. Los animales fueron
localizados a las 04.00 horas
cuando transitaba por la calzada
de dicha vía pública, con el consi-
guiente peligro para los usuarios,
según ha informado la Policía Lo-
cal, que intervino en la operación.
Por otro lado, durante la anterior
semana el servicio municipal de
recogida de animales retiró de la
vía pública a cuatro perros.

>ASOCIACIÓN RIA

Camargo acoge un
jornada sobre el
Monte Litoral
Sierra de Parayas

La asociación RIA celebró ayer
una jornada divulgativa y de parti-
cipación ciudadana sobre el Mon-
te Litoral Sierra de Parayas, bajo el
lema Mánchate las manos de tie-
rra sembrando, que coincide con el
Día de los Bosques Autóctonos. El
objetivo de la jornada fue realizar
una reforestación popular em-
pleando una técnica innovadora de
origen japonés, el «nendo dango»,
una técnica ecológica inventada
hace 60 años que consiste en en-
capsular semillas con una cubierta
de arcilla para incrementar la posi-
bilidad de éxito de la germinación.

Los vecinos de Heras, San Salvador, Santiago y Pontejos despidieron ayer al párroco Francisco Rubalcaba, que
tras seis años oficiando las ceremonias religiosas en las iglesias de estos municipios se ha jubilado por proble-
mas de salud. El cura, que ha pasado gran parte de su vida en Latinoamérica, celebró ayer su última misa en He-
ras. Al terminar, todos los asistentes se desplazaron hasta el Hotel Cantábrico de Liérganes donde tuvo lugar
una comida-homenaje a su figura. En tan sólo seis años, según destacaron los asistentes, el párroco se ha ga-
nado el cariño y el respeto de todos los pueblos en los que ha desarrollado su oficio.

>MARINA Y MEDIO CUDEYO

El párroco Francisco Rubalcaba se despide de sus feligreses

Más de 150
perros, en el
Nacional Canino
de Camargo

Camargo
Los perros se convirtieron ayer
en los protagonistas de Camar-
go. El municipio se convirtió
por unas horas en la capital ca-
nina de la región. Más de 150
ejemplares de distintas razas
invadieron la localidad. El pa-
bellón polideportivo de Revilla
acogió durante la jornada de
ayer el XVI Concurso Nacional
Canino Valle de Camargo, or-
ganizado por la Sociedad Ca-
nina Montañesa con el respal-
do del Ayuntamiento. El certa-
men, valedero para el
Campeonato de Cantabria y de
categoría nacional, incluye ex-
posiciones especiales de bull-
dog inglés, bulldog francés, bo-
xer y mastín español.

La organización contó con la
participación de más de 150 pe-
rros en este concurso que tuvo
como jueces invitados a Jordi
Recasens Alonso, Fátima Mon-
tes y Luciano Fernández.

El certamen incluyó concur-
sos infantil y juvenil para niños
de 3 a 16 años que participaron
con perros inscritos en el con-
curso general. También hubo un
premio para el mejor ejemplar
del municipio, al que optaron
los perros inscritos en el con-
curso general cuyo propietario
resida en Camargo.

El concurso se dividió en las
categorías de muy cachorros
(ejemplares de 3 a 5 meses);
cachorros (de 5 a 9 meses); jó-
venes (de 9 a 18); intermedia
(de 15 a 24); abierta (para
ejemplares de más de 15 me-
ses); veteranos (más de ocho
años); parejas (macho y hem-
bra de la misma raza y mismo
propietario); y lote de cría (pa-
ra grupos de tres o más ejem-
plares de la misma raza).

El ganador absoluto recibió
una televisión de pantalla plana.
Además, en cada uno de los con-
cursos se sorteó una cesta de
Navidad entre los expositores.

Cerca de 54.600
personas han
participado en todos
los eventos realizados

El recinto se ha
especializado en
acoger disntintos
tipos de congresos
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Santander
La Universidad de Cantabria (UC)
ha organizado esta semana en San-
tander una reunión nacional de ex-
pertos en la investigación de los
efectos terapéuticos del cannabis en
la que especialistas de toda España
expondrán los principales avances
en la materia.

En concreto, el grupo de I+D+i
Receptores de neurotransmisores,
del Departamento de Fisiología y
Farmacología y del Instituto de Bio-
medicina y Biotecnología (IBBTEC)

de la universidad, es el organizador
de esta X Reunión de la Sociedad
Española de Investigación sobre
Cannabinoides (SEIC), programa-
da entre el jueves 26 y el sábado 28
de noviembre en el Hotel Chiqui.

Las jornadas se abrirán con una
sesión inaugural que tendrá lugar a
las 12.30 horas del jueves para ce-
der el testigo a la doctora Cecilia Hi-
llard, del Medical College of Wis-
consin (Milwaukee, Estados Uni-
dos), que impartirá la conferencia
titulada Endocannabinoids and
allostasis.

Por la tarde tendrá lugar, a las 16
horas, la presentación del libro Ac-
tualización sobre el potencial tera-
péutico de los cannabinoides. La
obra, editada por Seic, recoge las
contribuciones de numerosos ex-
pertos en torno a temas como el
Sistema Cannabinoide Endógeno
(SCE) y el potencial de dichas sus-
tancias en el tratamiento del dolor y
de enfermedades como el Parkin-
son, el Huntington, el Alzheimer, la
esclerosis múltiple, la esquizofrenia
o la depresión.

A continuación se llevará a cabo
una mesa redonda sobre Cannabis
y trastornos psiquiátricos: del labo-
ratorio a la clínica. En ella partici-
parán los expertos Benedicto Cres-
po (Universidad de Cantabria y

Hospital Universitario Marqués de
Valdecilla), Ismael Galve (Universi-
dad Complutense de Madrid) y Án-
gel Pazos (Instituto de Biomedicina
y Biotecnología de Cantabria, UC).

El foro científico continuará el
viernes con nuevas sesiones de co-
municaciones y presentación de
pósteres, y también con la asam-
blea de la Sociedad Española de In-
vestigación sobre Cannabinoides.

El sábado 28 tendrán lugar la
presentación del Premio a la Mejor
Publicación 2009, la quinta y última
sesión de comunicaciones orales y,
a las 12 horas, la entrega de Pre-
mios a las Mejores Comunicacio-
nes, en el marco del acto de clausu-
ra de la reunión.

Por otra parte, el edificio Inter-
facultativo de la Universidad de
Cantabria cuenta desde hace unas
semanas con un nuevo comedor
que da servicio a todos los estu-
diantes, profesores, investigadores
y otros miembros del personal de
la institución, especialmente a los
que pertenecen a las facultades
que se ubican en este edificio, Edu-
cación y de Filosofía y Letras.

El espacio habilitado por el Vice-
rrectorado de Campus y Desarro-
llo Social de la UC se ha ubicado
en la planta baja, donde se ha ga-
nado una zona que era exterior y
daba a la plaza.

Las instalaciones incluyen micro-
ondas, dispensador de agua, conte-
nedor de residuos, vasos, manteles
y servilletas, así como las mesas y
sillas necesarias para que los uni-
versitarios puedan llevarse su pro-
pia comida de casa.

El espacio que anteriormente

estaba disponible para comer en el
edificio Interfacultativo ( (una ba-
rra situada en las escaleras que
comunican el vestíbulo con la
planta de la cafetería) se ha man-
tenido para que se pueda seguir
usando igualmente, debido a la
gran demanda.

Estudiantes en la Universidad de Cantabria. / BRUNO MORENO

El uso terapeútico
del cannabis,
a debate esta
semana en la UC
Expertos de toda España expondrán
desde el jueves sus últimos avances

Diez becas para
alojamiento
>La Universidad Interna-
cional Menéndez Pelayo
(UIMP) ha concedido, por
primera vez, diez becas de
media pensión para estu-
diantes alojados en el cole-
gio mayor Torres Quevedo,
ubicado en el campus de
Las Llamas, sede perma-
nente de la institución aca-
démica en Santander. En
concreto, se trata de cinco
becas para alumnos de nue-
va admisión y otras cinco
para aquellos que hayan re-
novado su plaza.

>OBRA SOCIAL

Veinte mayores
reciben formación
sobre el uso
del teléfono móvil

Una veintena de miembros del
Club Social de Caja Cantabria
en la calle Alta de Santander
han participado en el taller so-
bre manejo de la telefonía mó-
vil diseñado específicamente
para este colectivo dentro de
las actividades del Programa
Experiencia de la Obra Social.
El objetivo de esta iniciativa es
que al finalizar el curso, los par-
ticipantes puedan manejar las
funciones fundamentales de un
teléfono móvil y conocer los re-
cursos necesarios para aplicar-
los en caso de necesidad o
emergencia.

>SINDICATOS

ANPE recogerá
firmas contra la
supresión de
ayudas sociales

El sindicato ANPE anunció
ayer la puesta en marcha de
una campaña de recogida de
firmas contra la supresión de
las ayudas de acción social pa-
ra el personal docente. Según
señaló el sindicato, con esta ini-
ciativa sepretende mostrar el
«total desacuerdo» con la reti-
rada de las citadas ayudas den-
tro del colectivo docente, y soli-
citar a las autoridades compe-
tentes la restitución de las
mismas.

>TELEVISIÓN

Los puntos de
información de
la TDT visitarán
13 municipios

Los puntos informativos móvi-
les de la TDT del Ministerio de
Industria, Turismo y Comercio
(Mityc) recorrerán de forma
escalonada 13 municipios de
Cantabria desde ayer y hasta
el 12 de diciembre. Arnuero y
Noja son las primeras locali-
dades de la comunidad autó-
noma que acogen estas aulas
informativas, que permanece-
rán abiertas a los ciudadanos
desde las 9.00 horas hasta las
13.00 horas y desde las 16.00
horas hasta las 19.00 horas.
Además, desde el pasado 14
de noviembre, el Ministerio de
Industria ha instalado en San-
tander (Plaza de Juan Carlos
I) un punto informativo fijo de
la Televisión Digital Terrestre
que permanecerá durante dos
meses. Los ciudadanos pue-
den acudir a esta aula de lu-
nes a domingo de las 10.30 a
14.00 horas y de las 17.00 a las
20.30 horas.

A las 23.00 horas de ayer salieron de Montajes Ca-
margo, en Requejada, tres transportes especiales con
grandes piezas que se trasladaron al Puerto de San-
tander. Las piezas, de entre 60 y 65 Toneladas, 30 me-
tros de largo y 7,50 metros de ancho, forman parte de

la fabricación de una Rampa Ro-Ro para Cantabriasil.
Se trata de una compleja y gran estructura que Mon-
tajes Camargo ha realizado para F.C.C. Construcción,
S.A., que acomete las obras de la rampa en el puerto
santanderino.

La rampa de Cantabriasil, por carretera
BRUNO MORENO
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La UIMP participará en la Feria Europosgrados 2009 
en México 

Se desarrollará en México los días 21 y 22 de noviembre, y en Monterrey el día 25

 

   SANTANDER, 19 Nov. (EUROPA PRESS) -  

   La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) participará en la Feria Europosgrados 2009, que se 
desarrollará en México los días 21 y 22 de noviembre, y en Monterrey el 25 del mismo mes. En estas jornadas, 
la institución académica presentará su catálogo de posgrados, compuesto por un total de 10 títulos oficiales y 4 
propios. 

   Asimismo, a lo largo de estos tres días, la directora del Área Internacional de la Fundación General de la 
UIMP, María Victoria Aledo, potenciará los lazos con las universidades latinoamericanas y europeas presentes 
en el encuentro, y reiterará su apuesta por la internacionalización, uno de los principales ejes del Plan de 
Actuación 2009 de la Fundación.  

   Según recordó la UIMP en un comunicado de prensa, Europosgrados nace en el año 2002 en México y 
constituye la mayor feria de educación superior focalizada en la oferta académica de postgrado en Europa.  

   Esta feria está organizada por las más importantes agencias europeas de promoción de la educación 
superior: DAAD (Alemania), Campusfrance (Francia) y NUFFIC (Países Bajos). En la edición 2009, la 
Fundación Universidad.es se une al Comité Organizador como representante oficial por parte de España. 

   En la que es ya su octava edición, la Feria Europosgrados reúne a representantes de más de ochenta 
instituciones de Educación Superior de alrededor de 10 países europeos con el objetivo de presentar sus 
planes y programas de Posgrado, sistemas de becas y planes de financiamiento, requisitos lingüísticos, 
condiciones de vida y toda la información necesaria para realizar los estudios en Europa.  

   Cada año, más de 12.000 personas visitan esta feria con el fin de obtener información sobre la oferta, así 
como contacto directo con los representantes de las universidades. En esta ocasión, este foro contará con la 
participación de casi 25 universidades españolas entre las más prestigiosas del país. 

   Esta actividad se enmarca en el Plan de actuación de la Fundación General de la UIMP, organización sin 
ánimo de lucro y de carácter público estatal creada en marzo de 2008.  

   Desde su inicio la Fundación ha desarrollado diversas actuaciones en el ámbito de la internacionalización 
entre las que cabe destacar la Feria NAFSA (Los Ángeles, Estados Unidos), la feria EHEF 2009 de Taipei 
(Taiwán) y el encuentro EAIE Conference en Madrid, con el objetivo de promocionar la oferta académica de la 
UIMP. www.uimp.es 

 

 
 

www.europapress.es es el portal de actualidad y noticias de la Agencia Europa Press. 
© 2009 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los contenidos de esta web sin su previo y expreso consentimiento. 

CONTÁCTENOS I CATÁLOGO I RSS  I BOLETÍN I AVISO LEGAL I ENCUESTA 

    

Página 1 de 1La UIMP participará en la Feria Europosgrados 2009 en México. europapress.es

25/11/2009http://www.europapress.es/NoticiaAbonado.aspx?cod=20091119172634



 

 

Miércoles, 25 de noviembre 2009

Servicios de UNIMP -  Cerrar sesión  

Nacional

Cantabria

Buscador

Búsquedas 

CANTABRIA - SANTANDER
 

La Magdalena ha acogido 683 actividades hasta 
noviembre en las que han participado más de 54.600 
personas 

En concreto, un centenar de congresos y reuniones de trabajo, 200 bodas civiles y 300 visitas guiadas al edificio

 

   SANTANDER, 21 Nov. (EUROPA PRESS) -  

   El Palacio de la Magdalena ha acogido entre enero y octubre de este año un total de 683 actividades en las 
que participaron 54.607 personas, son contar las realizadas por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
(UIMP) durante los meses de verano. Entre ellas destacan un centenar de congresos, convenciones 
principalmente de carácter científico y cultural, y reuniones de trabajo, 200 bodas civiles y 300 visitas guiadas 
al edificio. 

   La concejala de Turismo del Ayuntamiento de Santander, Gema Igual, que ha ofrecido hoy estos datos, ha 
señalado en un comunicado que el Palacio sigue siendo el espacio de la ciudad que más actividades acoge a 
lo largo del año. 

   En cuanto a las reuniones de carácter científico, la concejala destacó que existen eventos fijos, que se 
vienen celebrando en el Palacio de manera ininterrumpida desde hace varios años, como el Aula 
Multidisciplinar de Hepatología y Cáncer de Pulmón, el Simposio de Hipertensión Arterial o el Certamen de 
Traducción Latín y Griego, los cuales tienen lugar desde hace seis años.  

   Entre los eventos nuevos en 2009, figuran el Congreso Internacional de Cirugía Artroscópica de Cadera, 
que reunió a 350 profesionales de todo el mundo; el IV Congreso de Calidad Alimentaria en el que participaron 
300 personas; y varias reuniones nacionales de carácter medioambiental. 

   Desde el Ayuntamiento de Santander se han organizado en el Palacio  diversas recepciones a los 
congresistas durante su estancia en la ciudad, con el propósito de promocionar Santander y conseguir nuevas 
visitas, indicó Igual. 

   Por otra parte, el Palacio de la Magdalena fue el lugar escogido por 200 parejas de la ciudad para celebrar 
su matrimonio civil. Asimismo, ha habido 300 visitas guiadas para dar a conocer a los turistas y visitantes el 
que es el edificio "más emblemático" de la ciudad, y cerca de otras 40 visitas de prospección, dirigidas a 
empresas interesadas en conocer la Magdalena y sus instalaciones de cara a la realización de futuros eventos 
en el edificio. 
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La UIMP concede por primera vez diez becas para 
alumnos del Colegio Mayor 'Torres Quevedo' del 
Campus de Las Llamas 

 
 
   SANTANDER, 23 Nov. (EUROPA PRESS) -  
 
 
   La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, por primera vez diez becas de media 
pensión para estudiantes alojados en el Colegio Mayor "Torres Quevedo", ubicado en el Campus de Las 
Llamas de la UIMP, sede permanente de la institución académica en Santander. 

   En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva admisión y otras cinco para aquellos que 
hayan renovado su plaza en el Colegio Mayor "Torres Quevedo". En ambos casos, son ayudas económicas 
que cubren la mitad del importe correspondiente a la mensualidad que han de abonar por alojarse en estas 
instalaciones. 

   Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y del Campus de Las 
Llamas, Ángel Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno de la UIMP, fueron concedidas teniendo en 
cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los solicitantes. 

   El Colegio Mayor "Torres Quevedo" es un centro enclavado en el Campus de Las Llamas de la UIMP, con 
zonas verdes e instalaciones deportivas propias, en plena zona residencial de El Sardinero.  

   Cuenta con tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes y un cuarto edificio dedicado a los 
servicios -cocina, comedor, salas de ordenadores, música y dibujo-.  

   En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, dos de tenis, una cancha de 
baloncesto y un campo de futbol propios, dedicados al uso exclusivo de los alumnos. 

   En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del Campus de Las Llamas para crear un 
campus  internacional y abierto, que permitirá agregar actividades docentes y científicas, hacer mejoras 
dirigidas a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), transferencias de 
conocimiento, así como fomentar una fuerte interacción entre estas instalaciones y su entorno. 

   Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de Arquitectos de Cantabria (COACAN) un 
concurso de ideas, cuyo primer premio recayó en el equipo de Junquera Arquitectos. Su proyecto, según el 
fallo del jurado, establece una estudiada continuidad con la organización de los edificios existentes, así como 
una cuidada intervención sobre los espacios verdes, su topografía y su relación con la Vaguada de las 
Llamas. Además, prevé una adecuada inserción del programa deportivo y su relación con la ciudad. 
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El rector de la UIMP participa en el homenaje 
póstumo a Eulalio Ferrer en México 

 
 
   SANTANDER, 24 Nov. (EUROPA PRESS) -  
 
 
   El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), Salvador Ordóñez, participó anoche en 
el homenaje póstumo que la Embajada de España en México y el Colegio de México rindieron a Eulalio Ferrer 
en la sede de esta última institución, a la que asistieron los tres hijos del mecenas cántabro y el embajador de 
España en México, Carmelo Angulo. 

   También tomaron parte en el acto el presidente del Colegio de México, Javier Garcíadiego; el director del 
Fondo de Cultura Económica, Joaquín Díez-Canedo, y el presidente de la Academia Mexicana de la Lengua, 
José Moreno de Alba. 

   Según informó la UIMP, durante el homenaje, al que asistieron un centenar de personas, los presentes 
agradecieron a los hijos de Ferrer --Eulalio, Ana Sara y Juan Cristóbal-- la donación de una colección de libros 
del mecenas a la Biblioteca del Colegio de México. 

   Durante su intervención, Ordóñez destacó que Ferrer fue "un testimonio vivo de coherencia ideológica y 
sentimientos progresistas", e hizo hincapié en que "supo desarrollar grandes y exitosas empresas y conoció el 
placer de compartir sus beneficios con la sociedad a través de sus grandes obras de mecenazgo", como el 
Premio Internacional Menéndez Pelayo. 

   En este sentido, el rector abrió la participación en la celebración de este galardón --que anualmente 
convoca la UIMP-- a "las instituciones mexicanas" para, "juntos, conservar para el futuro, como un testimonio 
imperecedero de lealtad, la figura intelectual y la personalidad de Eulalio Ferrer". 

   Eulalio Ferrer, distinguido con la Medalla de Honor de la UIMP en 1992, mantuvo siempre una estrecha 
relación con la institución académica. A través de su Fundación Cervantina de México financió el Premio 
Internacional Menéndez Pelayo que, desde su creación en 1987, ha distinguido a aquellas personalidades 
destacadas en el ámbito de la creación literaria o científica, cuya obra escrita presente una dimensión 
humanística capaz de evocar, en nuestros días, la del erudito cántabro (Santander, 1856-1912). 

   En sus más de dos décadas de historia, este galardón ha recaído, entre otros, en el poeta mexicano y 
Premio Nobel de Literatura, Octavio Paz (1987), el escritor mexicano Carlos Fuentes Macías (1992), el ex 
director de la Real Academia Española, Fernando Lázaro Carreter (1994), el escritor peruano y Premio 
Príncipe de Asturias de las Letras, Mario Vargas Llosa (1999) y el escritor y poeta uruguayo Mario Benedetti 
(2005). 

CONGRESO EN LOJA  

  Ordóñez también asistirá desde mañana y hasta el próximo viernes al I Congreso CAMPUS OUI --
organizado por la Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador, (UTPL) y la Organización Universitaria 
Interamericana (OUI)-- en el que expertos nacionales e internacionales debatirán sobre la Educación Superior 
en Latinoamérica y el Caribe, la excelencia académica, el desarrollo científico o la nueva gestión del 
conocimiento a través de la Web 2.0. 

   En este marco científico, el rector de la UIMP intervendrá el viernes 27 en la Mesa Redonda 'Gestión del 
conocimiento en el mundo universitario', que moderará su homólogo de la Pontificia Universidad Católica del 
Perú, Marcial Antonio Rubio.  

   En la sesión de trabajo también participarán los rectores de la UPTL de Ecuador y de la Universidad 
Estadual de Londrina de Brasil, Luis Miguel Romero y Wilmar Sachetin, respectivamente, así como el 
coordinador técnico del Parlamento Latinoamericano, Alfredo Jiménez. 

   De forma paralela al congreso, que pretende convertirse en un instrumento de promoción de la cooperación 
y la movilidad interuniversitaria, se desarrollarán otros eventos como el iSummit Loxa'09, la conferencia anual 
de tecnología organizada por la UTPL, que abordará el papel de las TIC en la Educación Superior así como 
en el sector empresarial. 

   La estancia del rector de la UIMP en Lationamérica finalizará en la ciudad de Trujillo, en la costa norte del 
Perú, donde glosará la laudatio de la investidura como Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional de 
Trujillo al ex presidente de Colombia Belisario Betancur. 

   El político colombiano fue distinguido en 2007 con el XXI Premio Internacional Menéndez Pelayo por su 
condición de inminente humanista y hombre de cultura, valedor de nobles causas públicas, en particular a 
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favor de la educación y de la paz, tanto en su Colombia natal como en todo el mundo iberoamericano. El 
pasado verano, Betancur glosó la laudatio del también político colombiano Sergio Fajardo en su investidura 
como Doctor Honoris Causa por la UIMP, en la clausura oficial de los Cursos de Santander 2009, que tuvo 
lugar el 8 de septiembre en el Paraninfo de La Magdalena, en Santander. 
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NOTICIA AMPLIADA 
BECAS Y AYUDAS 

La UIMP concede por primera vez diez becas 
para alumnos del Colegio Mayor "Torres 
Quevedo" del Campus de Las Llamas 
Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, 
por primera vez diez becas de media pensión para estudiantes alojados 
en el Colegio Mayor "Torres Quevedo", ubicado en el Campus de Las 
Llamas de la UIMP, sede permanente de la institución académica en 
Santander. 
25/11/2009 

       
 
En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva 
admisión y otras cinco para aquellos que hayan renovado su plaza 
en el Colegio Mayor Torres Quevedo. En ambos casos, son ayudas 
económicas que cubren la mitad del importe correspondiente a la 
mensualidad que han de abonar por alojarse en estas instalaciones.  

 
Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y del Campus de Las Llamas, Ángel 
Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, fueron concedidas 
teniendo en cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los solicitantes.  
 
El Colegio Mayor Torres Quevedo es un centro enclavado en el Campus de Las Llamas de la UIMP, con zonas verdes e 
instalaciones deportivas propias, en plena zona residencial de El Sardinero. Cuenta con tres pabellones destinados al 
alojamiento de los residentes y un cuarto edificio dedicado a los servicios -cocina, comedor, salas de ordenadores, 
música y dibujo-. En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, dos de tenis, una cancha de 
baloncesto y un campo de futbol propios, dedicados al uso exclusivo de los alumnos.  
 
En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del Campus de Las Llamas para crear un campus 
internacional y abierto, que permitirá agregar actividades docentes y científicas, hacer mejoras dirigidas a la 
implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), transferencias de conocimiento, así como fomentar 
una fuerte interacción entre estas instalaciones y su entorno.  
 
Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de Arquitectos de Cantabria (COACAN) un concurso de ideas, 
cuyo primer premio recayó en el equipo de Junquera Arquitectos. Su proyecto, según el fallo del jurado, establece una 
estudiada continuidad con la organización de los edificios existentes, así como una cuidada intervención sobre los 
espacios verdes, su topografía y su relación con la Vaguada de las Llamas. Además, prevé una adecuada inserción del 
programa deportivo y su relación con la ciudad.

Imagen del entorno del Colegio Mayor 

La becas fueron concedidas 
teniendo en cuenta las 
calificaciones académicas y los 
ingresos de los solicitantes 
 

Ciudad Grupo Santander
Avda. de Cantabria, s/n - 28660
Boadilla del Monte 
Madrid, España 

Con el 
mecenazgo de
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NOTICIA AMPLIADA 

ACTOS 

El rector de la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo participa en el Homenaje 
Póstumo a Eulalio Ferrer en México 
Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
Ordóñez acudirá en los próximos días al I Congreso CAMPUS OUI en 
Ecuador y glosará el Doctorado Honoris Causa de Belisario Betancur por 
la Universidad Nacional de Trujillo. 
25/11/2009 

       
 
El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), 
Salvador Ordóñez, participó esta semana en el Homenaje Póstumo que 
la Embajada de España en México y el Colegio de México han rendido a 
Eulalio Ferrer en la sede de esta última institución, a la que asistieron los
tres hijos del mecenas cántabro y el embajador de España en México, 
Carmelo Angulo.  
 
También tomaron parte en el acto el presidente del Colegio de México, 
Javier Garcíadiego; el director del Fondo de Cultura Económica, Joaquín

Díez-Canedo, y el presidente de la Academia Mexicana de la Lengua, José Moreno de Alba.  
 
Durante el homenaje, al que asistieron un centenar de personas, los presentes agradecieron a los hijos de Ferrer -
Eulalio, Ana Sara y Juan Cristóbal- la donación de una colección de libros del mecenas a la Biblioteca del Colegio 
de México.  
 
Durante su intervención, Ordóñez destacó que Ferrer fue un testimonio vivo de coherencia ideológica y 
sentimientos progresistas, e hizo hincapié en que supo desarrollar grandes y exitosas empresas y conoció el placer de 
compartir sus beneficios con la sociedad a través de sus grandes obras de mecenazgo, como el Premio Internacional 
Menéndez Pelayo.  
 
En este sentido, el rector de la UIMP abrió la participación en la celebración de este galardón -que anualmente convoca 
la UIMP- a las instituciones mexicanas para, juntos, conservar para el futuro, como un testimonio imperecedero de 
lealtad, la figura intelectual y la personalidad de Eulalio Ferrer.  
 
Eulalio Ferrer, distinguido con la Medalla de Honor de la UIMP en 1992, mantuvo siempre una estrecha relación con la 
institución académica. No en vano, a través de su Fundación Cervantina de México financió el Premio Internacional 
Menéndez Pelayo que, desde su creación en 1987, ha distinguido a aquellas personalidades destacadas en el ámbito de 
la creación literaria o científica, cuya obra escrita presente una dimensión humanística capaz de evocar, en nuestros 
días, la del erudito cántabro (Santander, 1856-1912).  
 
En sus más de dos décadas de historia, este galardón ha recaído, entre otros, en el poeta mexicano y Premio Nobel de 
Literatura, Octavio Paz (1987), el escritor mexicano Carlos Fuentes Macías (1992), el ex director de la Real Academia 
Española, Fernando Lázaro Carreter (1994), el escritor peruano y Premio Príncipe de Asturias de las Letras, Mario 
Vargas Llosa (1999) y el escritor y poeta uruguayo Mario Benedetti (2005).  
 
Congreso en Loja (Ecuador)  
 
Ordóñez también asiste hasta el viernes al I Congreso CAMPUS OUI -organizado por la Universidad Técnica Particular 
de Loja, Ecuador, (UTPL) y la Organización Universitaria Interamericana (OUI)- en el que expertos nacionales e 
internacionales debatirán sobre la Educación Superior en Latinoamérica y el Caribe, la excelencia académica, el 
desarrollo científico o la nueva gestión del conocimiento a través de la Web 2.0.  
 
En este marco científico, el rector de la UIMP intervendrá el viernes, 27 de noviembre, en la Mesa Redonda Gestión del 
Conocimiento en el mundo universitario, que moderará su homólogo de la Pontificia Universidad Católica del Perú, 
Marcial Antonio Rubio. En la sesión de trabajo también participarán los rectores de la UPTL de Ecuador y de la 
Universidad Estadual de Londrina de Brasil, Luis Miguel Romero y Wilmar Sachetin, respectivamente, así como el 
coordinador técnico del Parlamento Latinoamericano, Alfredo Jiménez.  
 
De forma paralela al congreso, que pretende convertirse en un instrumento de promoción de la cooperación y la 
movilidad interuniversitaria, se desarrollarán otros eventos como el iSummit Loxa´09, la conferencia anual de 
tecnología organizada por la UTPL, que abordará el papel de de las TIC en la Educación Superior así como en el sector

Logotipo de la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo 

Durante su intervención, 
Ordóñez destacó que Ferrer fue 
"un testimonio vivo de 
coherencia ideológica y 
sentimientos progresistas" 
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empresarial.  
 
La ciudad de Loja también acogerá la segunda reunión de líderes latinoamericanos Creative Commons Latam-2009, a 
la que acudirán representantes de nueve países, que estudiarán cuestiones relacionadas con la propiedad intelectual y la 
liberación del conocimiento.  
 
Investidura en Trujillo (Perú)  
 
La estancia del rector de la UIMP en Lationamérica finalizará en la ciudad de Trujillo, en la costa norte del Perú, donde 
glosará la laudatio de la investidura como Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional de Trujillo al ex 
presidente de Colombia Belisario Betancur.  
 
El político colombiano fue distinguido en 2007 con el XXI Premio Internacional Menéndez Pelayo por su condición de 
inminente humanista y hombre de cultura, valedor de nobles causas públicas, en particular a favor de la educación y de 
la paz, tanto en su Colombia natal como en todo el mundo iberoamericano. El pasado verano, Betancur glosó la laudatio 
del también político colombiano Sergio Fajardo en su investidura como Doctor Honoris Causa por la UIMP, en la clausura 
oficial de los Cursos de Santander 2009, que tuvo lugar el 8 de septiembre en el Paraninfo de La Magdalena, en 
Santander.  
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La UIMP concede por primera vez diez becas 
para alumnos del Colegio Mayor "Torres 
Quevedo" del Campus de Las Llamas  
23 del 11 de 2009  
 
 
 
La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, por primera vez diez 
becas de media pensión para estudiantes alojados en el Colegio Mayor "Torres Quevedo", ubicado 
en el Campus de Las Llamas de la UIMP, sede permanente de la institución académica en 
Santander. 
 
En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva admisión y otras cinco para aquellos 
que hayan renovado su plaza en el Colegio Mayor "Torres Quevedo". En ambos casos, son 
ayudas económicas que cubren la mitad del importe correspondiente a la mensualidad que han de 
abonar por alojarse en estas instalaciones. 
 
Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y del Campus de 
Las Llamas, Ángel Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno de la UIMP, fueron concedidas 
teniendo en cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los solicitantes. 
 
El Colegio Mayor "Torres Quevedo" es un centro enclavado en el Campus de Las Llamas de la 
UIMP, con zonas verdes e instalaciones deportivas propias, en plena zona residencial de El 
Sardinero.  
 
Cuenta con tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes y un cuarto edificio 
dedicado a los servicios -cocina, comedor, salas de ordenadores, música y dibujo-.  
 
En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, dos de tenis, una cancha de 
baloncesto y un campo de futbol propios, dedicados al uso exclusivo de los alumnos. 
 
En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del Campus de Las Llamas para crear 
un campus internacional y abierto, que permitirá agregar actividades docentes y científicas, hacer 
mejoras dirigidas a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), 
transferencias de conocimiento, así como fomentar una fuerte interacción entre estas instalaciones 
y su entorno. 
 
Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de Arquitectos de Cantabria (COACAN) 
un concurso de ideas, cuyo primer premio recayó en el equipo de Junquera Arquitectos. Su 
proyecto, según el fallo del jurado, establece una estudiada continuidad con la organización de los 
edificios existentes, así como una cuidada intervención sobre los espacios verdes, su topografía y 
su relación con la Vaguada de las Llamas. Además, prevé una adecuada inserción del programa 
deportivo y su relación con la ciudad. 
E.P.
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La UIMP reformará un pabellón del Colegio Torres Quevedo con un presupuesto máximo de casi 1,5 
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El Jurado del concurso para la reordenación del Campus de Las Llamas se reunirá los días 20 y 21 de 

julio ::: Leer más...  
 
Junquera Arquitectos, primer premio del concurso para la reordenación del Campus de Las Llamas ::: 

Leer más...  
 
Un centenar de alumnos de EE.UU. se formarán esta semana en Lengua y Cultura española en el 

Campus de Las Llamas ::: Leer más...  
 
Un centenar de alumnos de EE.UU. se formarán esta semana en Lengua y Cultura española en el 

Campus de Las Llamas ::: Leer más...  
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El rector de la UIMP participa en el homenaje 
póstumo a Eulalio Ferrer en México  
24 del 11 de 2009  
 
 
 
El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), Salvador Ordóñez, 
participó anoche en el homenaje póstumo que la Embajada de España en México y el Colegio de 
México rindieron a Eulalio Ferrer en la sede de esta última institución, a la que asistieron los tres 
hijos del mecenas cántabro y el embajador de España en México, Carmelo Angulo. 
 
También tomaron parte en el acto el presidente del Colegio de México, Javier Garcíadiego; el 
director del Fondo de Cultura Económica, Joaquín Díez-Canedo, y el presidente de la Academia 
Mexicana de la Lengua, José Moreno de Alba. 
 
Según informó la UIMP, durante el homenaje, al que asistieron un centenar de personas, los 
presentes agradecieron a los hijos de Ferrer --Eulalio, Ana Sara y Juan Cristóbal-- la donación de 
una colección de libros del mecenas a la Biblioteca del Colegio de México. 
 
Durante su intervención, Ordóñez destacó que Ferrer fue "un testimonio vivo de coherencia 
ideológica y sentimientos progresistas", e hizo hincapié en que "supo desarrollar grandes y 
exitosas empresas y conoció el placer de compartir sus beneficios con la sociedad a través de sus 
grandes obras de mecenazgo", como el Premio Internacional Menéndez Pelayo. 
 
En este sentido, el rector abrió la participación en la celebración de este galardón --que 
anualmente convoca la UIMP-- a "las instituciones mexicanas" para, "juntos, conservar para el 
futuro, como un testimonio imperecedero de lealtad, la figura intelectual y la personalidad de 
Eulalio Ferrer". 
 
Eulalio Ferrer, distinguido con la Medalla de Honor de la UIMP en 1992, mantuvo siempre una 
estrecha relación con la institución académica. A través de su Fundación Cervantina de México 
financió el Premio Internacional Menéndez Pelayo que, desde su creación en 1987, ha distinguido 
a aquellas personalidades destacadas en el ámbito de la creación literaria o científica, cuya obra 
escrita presente una dimensión humanística capaz de evocar, en nuestros días, la del erudito 
cántabro (Santander, 1856-1912). 
 
En sus más de dos décadas de historia, este galardón ha recaído, entre otros, en el poeta 
mexicano y Premio Nobel de Literatura, Octavio Paz (1987), el escritor mexicano Carlos Fuentes 
Macías (1992), el ex director de la Real Academia Española, Fernando Lázaro Carreter (1994), el 
escritor peruano y Premio Príncipe de Asturias de las Letras, Mario Vargas Llosa (1999) y el 
escritor y poeta uruguayo Mario Benedetti (2005). 
 
CONGRESO EN LOJA  
 
Ordóñez también asistirá desde mañana y hasta el próximo viernes al I Congreso CAMPUS OUI --
organizado por la Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador, (UTPL) y la Organización 
Universitaria Interamericana (OUI)-- en el que expertos nacionales e internacionales debatirán 
sobre la Educación Superior en Latinoamérica y el Caribe, la excelencia académica, el desarrollo 
científico o la nueva gestión del conocimiento a través de la Web 2.0. 
 
En este marco científico, el rector de la UIMP intervendrá el viernes 27 en la Mesa Redonda 
"Gestión del conocimiento en el mundo universitario", que moderará su homólogo de la Pontificia 
Universidad Católica del Perú, Marcial Antonio Rubio.  
 
En la sesión de trabajo también participarán los rectores de la UPTL de Ecuador y de la 
Universidad Estadual de Londrina de Brasil, Luis Miguel Romero y Wilmar Sachetin, 
respectivamente, así como el coordinador técnico del Parlamento Latinoamericano, Alfredo 
Jiménez. 
 
De forma paralela al congreso, que pretende convertirse en un instrumento de promoción de la 
cooperación y la movilidad interuniversitaria, se desarrollarán otros eventos como el iSummit 
Loxa"09, la conferencia anual de tecnología organizada por la UTPL, que abordará el papel de las 
TIC en la Educación Superior así como en el sector empresarial. 
 
La estancia del rector de la UIMP en Lationamérica finalizará en la ciudad de Trujillo, en la costa 
norte del Perú, donde glosará la laudatio de la investidura como Doctor Honoris Causa por la 
Universidad Nacional de Trujillo al ex presidente de Colombia Belisario Betancur. 
 
El político colombiano fue distinguido en 2007 con el XXI Premio Internacional Menéndez Pelayo 
por su condición de inminente humanista y hombre de cultura, valedor de nobles causas públicas, 
en particular a favor de la educación y de la paz, tanto en su Colombia natal como en todo el 
mundo iberoamericano. El pasado verano, Betancur glosó la laudatio del también político 
colombiano Sergio Fajardo en su investidura como Doctor Honoris Causa por la UIMP, en la 
clausura oficial de los Cursos de Santander 2009, que tuvo lugar el 8 de septiembre en el 
Paraninfo de La Magdalena, en Santander. 
E.P.

10 Votar . . .

Noticias relacionadas 

El PSOE y UGT ofrecen hoy un homenaje a Eulalio Ferrer al que asistirán sus hijos ::: Leer más...  
 
La UC, el Ateneo de Santander y la Real Academia Mexicana de la Lengua rinden hoy homenaje a 

Eulalio Ferrer ::: Leer más...  
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Hoy es lunes, 23 de noviembre de 2009  
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La UIMP concede por primera vez diez becas 
para alumnos del Colegio Mayor 'Torres 
Quevedo' del Campus de Las Llamas 
23 de noviembre de 2009.  

Comenta 

La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, por 
primera vez diez becas de media pensión para estudiantes alojados en el Colegio Mayor 
"Torres Quevedo", ubicado en el Campus de Las Llamas de la UIMP, sede permanente de 
la institución académica en Santander. 

SANTANDER, 23 (EUROPA PRESS) 

La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, por primera vez diez becas 
de media pensión para estudiantes alojados en el Colegio Mayor "Torres Quevedo", ubicado en el 
Campus de Las Llamas de la UIMP, sede permanente de la institución académica en Santander. 

En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva admisión y otras cinco para aquellos que 
hayan renovado su plaza en el Colegio Mayor "Torres Quevedo". En ambos casos, son ayudas 
económicas que cubren la mitad del importe correspondiente a la mensualidad que han de abonar por 
alojarse en estas instalaciones. 

Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y del Campus de Las 
Llamas, Ángel Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno de la UIMP, fueron concedidas teniendo 
en cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los solicitantes. 

El Colegio Mayor "Torres Quevedo" es un centro enclavado en el Campus de Las Llamas de la UIMP, 
con zonas verdes e instalaciones deportivas propias, en plena zona residencial de El Sardinero.  

Cuenta con tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes y un cuarto edificio dedicado 
a los servicios -cocina, comedor, salas de ordenadores, música y dibujo-.  

En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, dos de tenis, una cancha de 
baloncesto y un campo de futbol propios, dedicados al uso exclusivo de los alumnos. 

En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del Campus de Las Llamas para crear un 
campus internacional y abierto, que permitirá agregar actividades docentes y científicas, hacer 
mejoras dirigidas a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), 
transferencias de conocimiento, así como fomentar una fuerte interacción entre estas instalaciones y 
su entorno. 

Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de Arquitectos de Cantabria (COACAN) 
un concurso de ideas, cuyo primer premio recayó en el equipo de Junquera Arquitectos. Su proyecto, 
según el fallo del jurado, establece una estudiada continuidad con la organización de los edificios 
existentes, así como una cuidada intervención sobre los espacios verdes, su topografía y su relación 
con la Vaguada de las Llamas. Además, prevé una adecuada inserción del programa deportivo y su 
relación con la ciudad.  
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Hoy es miércoles, 25 de noviembre de 2009  
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La UIMP abre a México el Premio Menéndez 
Pelayo en memoria de Eulalio Ferrer 
25 de noviembre de 2009.  

Comenta  

El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, Salvador Ordóñez participó en México 
en el Homenaje Póstumo que la Embajada de España y el Colegio de México rindió al escritor y 
publicista fallecido Eulalio Ferrer en la sede de esta última institución. En su intervención, el 
mandatario académico invitó a «las instituciones mexicanas» a participar en el Premio Internacional 
Menéndez Pela... 
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La UIMP concede por primera vez diez becas 
para alumnos del Colegio Mayor 'Torres 
Quevedo' del Campus de Las Llamas 
hace 52 mins 

La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, por 
primera vez diez becas de media pensión para estudiantes alojados en el 
Colegio Mayor "Torres Quevedo", ubicado en el Campus de Las Llamas de 
la UIMP, sede permanente de la institución académica en Santander.  

En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva admisión y otras cinco para 
aquellos que hayan renovado su plaza en el Colegio Mayor "Torres Quevedo". En ambos 
casos, son ayudas económicas que cubren la mitad del importe correspondiente a la 
mensualidad que han de abonar por alojarse en estas instalaciones. 

Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y del 
Campus de Las Llamas, Ángel Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno de la UIMP, 
fueron concedidas teniendo en cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los 
solicitantes. 

El Colegio Mayor "Torres Quevedo" es un centro enclavado en el Campus de Las Llamas 
de la UIMP, con zonas verdes e instalaciones deportivas propias, en plena zona residencial 
de El Sardinero. 

Cuenta con tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes y un cuarto edificio 
dedicado a los servicios -cocina, comedor, salas de ordenadores, música y dibujo-. 

En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, dos de tenis, una 
cancha de baloncesto y un campo de futbol propios, dedicados al uso exclusivo de los 
alumnos. 

En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del Campus de Las Llamas 
para crear un campus internacional y abierto, que permitirá agregar actividades docentes y 
científicas, hacer mejoras dirigidas a la implantación del Espacio Europeo de Educación 
Superior (EEES), transferencias de conocimiento, así como fomentar una fuerte interacción 
entre estas instalaciones y su entorno. 

Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de Arquitectos de Cantabria 
(COACAN) un concurso de ideas, cuyo primer premio recayó en el equipo de Junquera 
Arquitectos. Su proyecto, según el fallo del jurado, establece una estudiada continuidad con 
la organización de los edificios existentes, así como una cuidada intervención sobre los 
espacios verdes, su topografía y su relación con la Vaguada de las Llamas. Además, prevé 
una adecuada inserción del programa deportivo y su relación con la ciudad. 

PUBLICIDAD 

Copyright ©2009 Yahoo!, Todos los derechos reservados

Envía esta noticia  Imprimir   Compartir  

Página 1 de 123 de Noviembre de 2009 | Noticias Yahoo España | Universidad Menéndez Pelayo

24/11/2009http://es.eprensa.com/cgi-bin/show_article.cgi?dir=20091123&file=nwes10::yahoo.co...



 

El rector de la UIMP participa en el 
homenaje póstumo a Eulalio Ferrer en México 
hace 9 mins 

El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), Salvador
Ordóñez, participó anoche en el homenaje póstumo que la Embajada de 
España en México y el Colegio de México rindieron a Eulalio Ferrer en la 
sede de esta última institución, a la que asistieron los tres hijos del 
mecenas cántabro y el embajador de España en México, Carmelo Angulo.  

También tomaron parte en el acto el presidente del Colegio de México, Javier Garcíadiego; 
el director del Fondo de Cultura Económica, Joaquín Díez-Canedo, y el presidente de la 
Academia Mexicana de la Lengua, José Moreno de Alba. 

Según informó la UIMP, durante el homenaje, al que asistieron un centenar de personas, 
los presentes agradecieron a los hijos de Ferrer --Eulalio, Ana Sara y Juan Cristóbal-- la 
donación de una colección de libros del mecenas a la Biblioteca del Colegio de México. 

Durante su intervención, Ordóñez destacó que Ferrer fue "un testimonio vivo de coherencia
ideológica y sentimientos progresistas", e hizo hincapié en que "supo desarrollar grandes y 
exitosas empresas y conoció el placer de compartir sus beneficios con la sociedad a través 
de sus grandes obras de mecenazgo", como el Premio Internacional Menéndez Pelayo. 

En este sentido, el rector abrió la participación en la celebración de este galardón --que 
anualmente convoca la UIMP-- a "las instituciones mexicanas" para, "juntos, conservar 
para el futuro, como un testimonio imperecedero de lealtad, la figura intelectual y la 
personalidad de Eulalio Ferrer". 

Eulalio Ferrer, distinguido con la Medalla de Honor de la UIMP en 1992, mantuvo siempre 
una estrecha relación con la institución académica. A través de su Fundación Cervantina 
de México financió el Premio Internacional Menéndez Pelayo que, desde su creación en 
1987, ha distinguido a aquellas personalidades destacadas en el ámbito de la creación 
literaria o científica, cuya obra escrita presente una dimensión humanística capaz de 
evocar, en nuestros días, la del erudito cántabro (Santander, 1856-1912). 

En sus más de dos décadas de historia, este galardón ha recaído, entre otros, en el poeta 
mexicano y Premio Nobel de Literatura, Octavio Paz (1987), el escritor mexicano Carlos 
Fuentes Macías (1992), el ex director de la Real Academia Española, Fernando Lázaro 
Carreter (1994), el escritor peruano y Premio Príncipe de Asturias de las Letras, Mario 
Vargas Llosa (1999) y el escritor y poeta uruguayo Mario Benedetti (2005). 

CONGRESO EN LOJA 

Ordóñez también asistirá desde mañana y hasta el próximo viernes al I Congreso CAMPUS 
OUI --organizado por la Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador, (UTPL) y la 
Organización Universitaria Interamericana (OUI)-- en el que expertos nacionales e 
internacionales debatirán sobre la Educación Superior en Latinoamérica y el Caribe, la 
excelencia académica, el desarrollo científico o la nueva gestión del conocimiento a través 
de la Web 2.0. 

En este marco científico, el rector de la UIMP intervendrá el viernes 27 en la Mesa 
Redonda 'Gestión del conocimiento en el mundo universitario', que moderará su homólogo 
de la Pontificia Universidad Católica del Perú, Marcial Antonio Rubio. 

En la sesión de trabajo también participarán los rectores de la UPTL de Ecuador y de la 
Universidad Estadual de Londrina de Brasil, Luis Miguel Romero y Wilmar Sachetin, 
respectivamente, así como el coordinador técnico del Parlamento Latinoamericano, Alfredo 
Jiménez. 

De forma paralela al congreso, que pretende convertirse en un instrumento de promoción 
de la cooperación y la movilidad interuniversitaria, se desarrollarán otros eventos como el 
iSummit Loxa'09, la conferencia anual de tecnología organizada por la UTPL, que abordará 
el papel de las TIC en la Educación Superior así como en el sector empresarial. 

La estancia del rector de la UIMP en Lationamérica finalizará en la ciudad de Trujillo, en la 
costa norte del Perú, donde glosará la laudatio de la investidura como Doctor Honoris 
Causa por la Universidad Nacional de Trujillo al ex presidente de Colombia Belisario 
Betancur. 

El político colombiano fue distinguido en 2007 con el XXI Premio Internacional Menéndez 
Pelayo por su condición de inminente humanista y hombre de cultura, valedor de nobles 
causas públicas, en particular a favor de la educación y de la paz, tanto en su Colombia 
natal como en todo el mundo iberoamericano. El pasado verano, Betancur glosó la laudatio 
del también político colombiano Sergio Fajardo en su investidura como Doctor Honoris 
Causa por la UIMP, en la clausura oficial de los Cursos de Santander 2009, que tuvo lugar 
el 8 de septiembre en el Paraninfo de La Magdalena, en Santander. 
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 CAMPUS DE LAS LLAMAS 

La UIMP concede por primera vez 
diez becas para alumnos del Colegio 
Mayor Torres Quevedo  
 
La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha 
concedido, por primera vez diez becas de media pensión para 
estudiantes alojados en el Colegio Mayor "Torres Quevedo", ubicado 
en el Campus de Las Llamas de la UIMP, sede permanente de la 
institución académica en Santander. 

En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva admisión 
y otras cinco para aquellos que hayan renovado su plaza en el Colegio 
Mayor "Torres Quevedo". En ambos casos, son ayudas económicas 
que cubren la mitad del importe correspondiente a la mensualidad que 
han de abonar por alojarse en estas instalaciones. 

Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros 
Docentes y del Campus de Las Llamas, Ángel Pelayo, y aprobadas por 
la Junta de Gobierno de la UIMP, fueron concedidas teniendo en 
cuenta las calificaciones académicas y los ingresos de los solicitantes. 

El Colegio Mayor "Torres Quevedo" es un centro enclavado en el 
Campus de Las Llamas de la UIMP, con zonas verdes e instalaciones 
deportivas propias, en plena zona residencial de El Sardinero. 

Cuenta con tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes 
y un cuarto edificio dedicado a los servicios -cocina, comedor, salas de 
ordenadores, música y dibujo-. 

En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, 
dos de tenis, una cancha de baloncesto y un campo de futbol propios, 
dedicados al uso exclusivo de los alumnos. 

En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del 
Campus de Las Llamas para crear un campus internacional y abierto, 
que permitirá agregar actividades docentes y científicas, hacer mejoras 
dirigidas a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior 
(EEES), transferencias de conocimiento, así como fomentar una fuerte 
interacción entre estas instalaciones y su entorno. 

Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de 
Arquitectos de Cantabria (COACAN) un concurso de ideas, cuyo 
primer premio recayó en el equipo de Junquera Arquitectos. Su 
proyecto, según el fallo del jurado, establece una estudiada 
continuidad con la organización de los edificios existentes, así como 
una cuidada intervención sobre los espacios verdes, su topografía y su 
relación con la Vaguada de las Llamas. Además, prevé una adecuada 
inserción del programa deportivo y su relación con la ciudad. 
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23-11-2009 

La UIMP concede por primera vez diez becas para 
alumnos del Colegio Mayor "Torres Quevedo" del 
Campus de Las Llamas  
 
La Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) ha concedido, por 
primera vez diez becas de media pensión para estudiantes alojados en el Colegio 
Mayor "Torres Quevedo", ubicado en el Campus de Las Llamas de la UIMP, sede 
permanente de la institución académica en Santander.  
 
En concreto, se trata de cinco becas para alumnos de nueva admisión y otras 
cinco para aquellos que hayan renovado su plaza en el Colegio Mayor "Torres 
Quevedo". En ambos casos, son ayudas económicas que cubren la mitad del 
importe correspondiente a la mensualidad que han de abonar por alojarse en 
estas instalaciones.  
 
Las becas, propuestas por el vicerrector de Coordinación de Centros Docentes y 
del Campus de Las Llamas, Ángel Pelayo, y aprobadas por la Junta de Gobierno 
de la UIMP, fueron concedidas teniendo en cuenta las calificaciones académicas 
y los ingresos de los solicitantes.  
 
El Colegio Mayor "Torres Quevedo" es un centro enclavado en el Campus de Las 
Llamas de la UIMP, con zonas verdes e instalaciones deportivas propias, en plena 
zona residencial de El Sardinero.  
 
Cuenta con tres pabellones destinados al alojamiento de los residentes y un 
cuarto edificio dedicado a los servicios -cocina, comedor, salas de ordenadores, 
música y dibujo-.  
 
En cuanto a instalaciones deportivas, dispone de una pista de futbito, dos de 
tenis, una cancha de baloncesto y un campo de futbol propios, dedicados al uso 
exclusivo de los alumnos.  
 
En la actualidad, la UIMP está acometiendo la reordenación del Campus de Las 
Llamas para crear un campus internacional y abierto, que permitirá agregar 
actividades docentes y científicas, hacer mejoras dirigidas a la implantación del 
Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), transferencias de conocimiento, 
así como fomentar una fuerte interacción entre estas instalaciones y su entorno. 
 
Con este objetivo, la UIMP convocó junto al Colegio Oficial de Arquitectos de 
Cantabria (COACAN) un concurso de ideas, cuyo primer premio recayó en el 
equipo de Junquera Arquitectos. Su proyecto, según el fallo del jurado, 
establece una estudiada continuidad con la organización de los edificios 
existentes, así como una cuidada intervención sobre los espacios verdes, su 
topografía y su relación con la Vaguada de las Llamas. Además, prevé una 
adecuada inserción del programa deportivo y su relación con la ciudad.  
 
 
 
Fuente: Europa Press  
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La Magdalena ha acogido 663 
actividades en lo que va de año 
El Palacio de la Magdalena continuúa siendo el espacio de la ciudad que más actividades acoge a lo 
largo del año, así lo afirmó la concejala de Turismo del Ayuntamiento de Santander, Gema Igual, 
quien señaló que entre los meses de enero y octubre del presente año, el Palacio acogió 683 
actividades diversas en las que participaron 54.607 personas. 

gentedigital.es 
23/11/2009 - 12:45 

El Palacio de la Magdalena continuúa siendo el espacio de la ciudad que más actividades acoge a lo 
largo del año, así lo afirmó la concejala de Turismo del Ayuntamiento de Santander, Gema Igual, 
quien señaló que entre los meses de enero y octubre del presente año, y a excepción de las actividades 
realizadas por la UIMP durante los meses de verano, el Palacio acogió un total de 683 actividades 
diversas en las que participaron 54.607 personas. 

Entre las actividades organizadas en el citado edificio destacan el centenar de reuniones de trabajo, 
congresos y convenciones de carácter principalmente científico y cultural. En cuanto a las reuniones 
de carácter científico, la concejala destacó que existen eventos fijos, que se vienen celebrando en el 
Palacio de manera ininterrumpida desde hace varios años como son el Aula Multidisciplinar de 
Hepatología y Cáncer de Pulmón, el Simposio de Hipertensión Arterial o el Certamen de Traducción 
Latín y Griego, los cuales se llevan celebrando desde hace seis años en el Palacio desde hace seis años. 
Entre los eventos nuevos acogidos en 2009, la concejala destacó el Congreso Internacional de Cirugía 
Artroscópica de Cadera, que reunió a 350 profesionales de todo el mundo; el IV Congreso de Calidad 
Alimentaria en el que participaron 300 personas, varias reuniones nacionales de carácter 
medioambiental. 
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Desde el propio Ayuntamiento de Santander, informó la concejala, se han organizado en el Palacio de 
la Magdalena diversas recepciones a los congresistas durante su estancia en la ciudad, con el 
propósito de promocionar Santander y conseguir nuevas visitas. 

Por otra parte, el Palacio de la Magdalena fue el lugar escogido por 200 parejas de la ciudad para la 
celebración de su matrimonio civil. 

En lo que llevamos de año se han realizado además 300 visitas guiadas al Palacio, para dar a conocer a
los turistas y visitantes el que sin lugar a dudas es el edificio más emblemático de la ciudad y cerca de 
otras 40 visitas de prospección dirigidas a empresas interesadas en conocer la Magdalena y sus 
instalaciones de cara a la realización de futuros eventos en el edificio. 
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Mazón inaugura hoy 

las obras de mejora de la 
carretera San Salvador-
Sarón  

 
Vestas, empresa líder 

mundial en energía 
eólica, instalará en 
Cantabria un parque de 
I+D  

 
El Gobierno aprueba 

inversiones y ayudas por 
un importe superior a los 
10 millones de euros  
 

 Más Artículos . . .

 

  
 

VESTAS, EMPRESA LíDER MUNDIAL EN ENERGíA 
EóLICA, INSTALARá EN CANTABRIA UN PARQUE 

DE I+D  

La región se
convertirá en centro
de referencia para las
investigaciones del
sector y contará con la
primera plataforma
que se instala en el
mundo fuera de
Dinamarca de
lanzamiento de
aerogeneradores de
última generación  
 
 

Viernes,20 de noviembre de 2009. - La empresa
danesa Vestas, líder mundial en el desarrollo, la
fabricación, la instalación, el servicio y mantenimiento
de instalaciones que utilizan energía eólica para generar
electricidad establecerá en Cantabria su nuevo parque
de I+D para las turbinas de última generación que se
instalarán en todo el mundo, posicionando a la región
como uno de los nuevos baluartes de investigación
puntera en el sector.  
 
En el centro de pruebas de Cantabria se instalará el
nuevo prototipo V112-3,0 MW, el último adelanto
tecnológico de la compañía, y el primero que se instala
en el mundo fuera de Dinamarca. El denominado
“Vestas Cantabria Center” (VCC), que se ubicará en el
PCTCAN, contará, además, con un programa de
colaboración universitario.  
 
Así lo anunciaron el miércoles el director general de
Vestas Iberia, Miguel Picardo; el vicepresidente senior
de Operaciones y Tecnología de Vestas Mediterranean,
Thomas Kirk; y la directora de Desarrollo Tecnológico de
Vestas Mediterranean, Carolina García, en la jornada “El
desarrollo de la energía eólica y la apuesta tecnológica
de Vestas en Cantabria”, que tuvo lugar en el Espacio
Fraile y Blanco, en Santander. Alrededor de setenta
profesionales del sector se dieron cita en este encuentro
para conocer las últimas novedades en cuanto a la
implantación de Vestas en Cantabria.  
 
Centro de referencia  
 
A través del interés del Gobierno regional por fomentar
y potenciar el uso de la energía eólica, el proveedor más
grande del mundo creará en Cantabria un centro de
referencia que atraerá a investigadores y estudiantes de
todo el mundo.  
 
El “Vestas Cantabria Center” será una base que, junto a
las ya existentes en Dinamarca, Singapur, India, Reino
Unido, Alemania y Estados Unidos, será el punto de
partida para el estudio de metodologías innovadores
para el desarrollo tecnológico de aerogeneradores de
última generación. “El VCC se convertirá en un nuevo
motor para la expansión de la comunidad autónoma en
el campo de las nuevas tecnologías”, señaló Carolina
García.  
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El parque de pruebas servirá para realizar los ensayos
necesarios de los nuevos prototipos de
aerogeneradores, permitiendo un rápido despliegue de
los desarrollos. En este contexto, Vestas ha elegido a la
región para instalar, por primera vez fuera de
Dinamarca, el prototipo V112-3,0 MW, el último
adelanto tecnológico de la compañía. Este
aerogenerador puede producir más electricidad que
cualquier otro de su categoría. Diseñado con una
tecnología de calidad avanzada, incorpora importantes
innovaciones y está desarrollado para emplazamientos
con vientos de velocidades de viento intermedias.  
 
El parque de I+D pasará a formar parte de la Red de
Innovación de Vestas, que es una plataforma global
interconectada de universidades y socios colaboradores
de I+D de todo el mundo, de la que forman parte
entidades como el MIT, Boeing, Texas A&M University y
en la que se comparte conocimiento y el know-how en
I+D en nuevas tecnologías.  
 
Dentro del programa de colaboración universitario, que
acogerá diversas becas de investigación, Vestas tendrá
como socio estratégico a la Universidad de Cantabria, y
como socios complementarios a otras entidades
cántabras como la UIMP y el CTC. Esto ayudará a
atraer a científicos de todo el mundo a la región en
busca de investigaciones punteras.  
 
Implantación en 2010  
 
Para el primer trimestre de 2010 está pensado que el
parque de pruebas se encuentre en funcionamiento con
el nuevo prototipo. “Vestas está trabajando actualmente
con empresas de la región para esta implantación, y se
espera que para finales de 2010 se estructuren las
relaciones con la UC para definir el programa de
investigación y esté funcionando en pleno rendimiento
en 2011”, resaltó la responsable de Desarrollo
Tecnológico del arco mediterráneo.  
 
Como compañía líder, Vestas cuenta con más de 20.000
empleados repartidos entre los cinco continentes y más
de 39.000 turbinas instaladas, siendo la empresa
número uno en “energía moderna”, es decir, energía
competitiva, independiente, renovable, rápida de
instalar y limpia, como es la energía eólica.  
 
En ella se integra toda la cadena de valor del sector, ya
que Vestas se ocupa tanto de la creación de ideas en
I+D, como de su producción, comercialización,
distribución y mantenimiento. “Continuamente tenemos
inputs de toda la cadena de valor, lo que facilita el
diseño de futuras turbinas”, indicó Miguel Picardo.  
 
Con presencia en más de 67 mercados de todo el
mundo, Vestas lleva más de 30 años intentando mejorar
el funcionamiento de los aerogeneradores, lo que entre
otras cosas ha hecho posible un aumento de potencia
de las turbinas de 30kW a 3.000 kW (lo que implica
que, por ejemplo, un aerogenerador como el V90-3,0
MW puede cubrir durante 2-3 horas de funcionamiento
la demanda eléctrica anual de una familia europea).
Además, Vestas está actualmente trabajando en el
desarrollo de un nuevo modelo de aerogenerador
marino con una potencia nominal de 6,000 kW. Trabaja
con los mejores socios internacionales, compartiendo
conocimiento entre los mismos en aras de la innovación.
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El rector de la UIMP participa en el homenaje 
póstumo a Eulalio Ferrer en México 
24 de noviembre de 2009.  

Comenta 

El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), Salvador 
Ordóñez, participó anoche en el homenaje póstumo que la Embajada de España en 
México y el Colegio de México rindieron a Eulalio Ferrer en la sede de esta última 
institución, a la que asistieron los tres hijos del mecenas cántabro y el embajador de 
España en México, Carmelo Angulo. 

SANTANDER, 24 (EUROPA PRESS) 

El rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), Salvador Ordóñez, participó 
anoche en el homenaje póstumo que la Embajada de España en México y el Colegio de México 
rindieron a Eulalio Ferrer en la sede de esta última institución, a la que asistieron los tres hijos del 
mecenas cántabro y el embajador de España en México, Carmelo Angulo. 

También tomaron parte en el acto el presidente del Colegio de México, Javier Garcíadiego; el director 
del Fondo de Cultura Económica, Joaquín Díez-Canedo, y el presidente de la Academia Mexicana de 
la Lengua, José Moreno de Alba. 

Según informó la UIMP, durante el homenaje, al que asistieron un centenar de personas, los 
presentes agradecieron a los hijos de Ferrer --Eulalio, Ana Sara y Juan Cristóbal-- la donación de una 
colección de libros del mecenas a la Biblioteca del Colegio de México. 

Durante su intervención, Ordóñez destacó que Ferrer fue "un testimonio vivo de coherencia ideológica 
y sentimientos progresistas", e hizo hincapié en que "supo desarrollar grandes y exitosas empresas y 
conoció el placer de compartir sus beneficios con la sociedad a través de sus grandes obras de 
mecenazgo", como el Premio Internacional Menéndez Pelayo. 

En este sentido, el rector abrió la participación en la celebración de este galardón --que anualmente 
convoca la UIMP-- a "las instituciones mexicanas" para, "juntos, conservar para el futuro, como un 
testimonio imperecedero de lealtad, la figura intelectual y la personalidad de Eulalio Ferrer". 

Eulalio Ferrer, distinguido con la Medalla de Honor de la UIMP en 1992, mantuvo siempre una 
estrecha relación con la institución académica. A través de su Fundación Cervantina de México 
financió el Premio Internacional Menéndez Pelayo que, desde su creación en 1987, ha distinguido a 
aquellas personalidades destacadas en el ámbito de la creación literaria o científica, cuya obra escrita 
presente una dimensión humanística capaz de evocar, en nuestros días, la del erudito cántabro 
(Santander, 1856-1912). 

En sus más de dos décadas de historia, este galardón ha recaído, entre otros, en el poeta mexicano y 
Premio Nobel de Literatura, Octavio Paz (1987), el escritor mexicano Carlos Fuentes Macías (1992), 
el ex director de la Real Academia Española, Fernando Lázaro Carreter (1994), el escritor peruano y 
Premio Príncipe de Asturias de las Letras, Mario Vargas Llosa (1999) y el escritor y poeta uruguayo 
Mario Benedetti (2005). 

CONGRESO EN LOJA  

Ordóñez también asistirá desde mañana y hasta el próximo viernes al I Congreso CAMPUS OUI --
organizado por la Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador, (UTPL) y la Organización 
Universitaria Interamericana (OUI)-- en el que expertos nacionales e internacionales debatirán sobre 
la Educación Superior en Latinoamérica y el Caribe, la excelencia académica, el desarrollo científico o 
la nueva gestión del conocimiento a través de la Web 2.0. 

En este marco científico, el rector de la UIMP intervendrá el viernes 27 en la Mesa Redonda 'Gestión 
del conocimiento en el mundo universitario', que moderará su homólogo de la Pontificia Universidad 
Católica del Perú, Marcial Antonio Rubio.  

En la sesión de trabajo también participarán los rectores de la UPTL de Ecuador y de la Universidad 
Estadual de Londrina de Brasil, Luis Miguel Romero y Wilmar Sachetin, respectivamente, así como el 
coordinador técnico del Parlamento Latinoamericano, Alfredo Jiménez. 

De forma paralela al congreso, que pretende convertirse en un instrumento de promoción de la 
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cooperación y la movilidad interuniversitaria, se desarrollarán otros eventos como el iSummit Loxa'09, 
la conferencia anual de tecnología organizada por la UTPL, que abordará el papel de las TIC en la 
Educación Superior así como en el sector empresarial. 

La estancia del rector de la UIMP en Lationamérica finalizará en la ciudad de Trujillo, en la costa norte 
del Perú, donde glosará la laudatio de la investidura como Doctor Honoris Causa por la Universidad 
Nacional de Trujillo al ex presidente de Colombia Belisario Betancur. 

El político colombiano fue distinguido en 2007 con el XXI Premio Internacional Menéndez Pelayo por 
su condición de inminente humanista y hombre de cultura, valedor de nobles causas públicas, en 
particular a favor de la educación y de la paz, tanto en su Colombia natal como en todo el mundo 
iberoamericano. El pasado verano, Betancur glosó la laudatio del también político colombiano Sergio 
Fajardo en su investidura como Doctor Honoris Causa por la UIMP, en la clausura oficial de los 
Cursos de Santander 2009, que tuvo lugar el 8 de septiembre en el Paraninfo de La Magdalena, en 
Santander. 

Comparte esta noticia 
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Arte :: Lunes, 23 de noviembre de 2009

CONFERENCIA DEDICADA A PHILIP GUSTON

El Museo de Bellas Artes de Santander 
continúa con la actividad Artistas de 
los siglos XX y XXI
REDACCIÓN

El Museo de Bellas Artes de 
Santander continúa con la 
actividad Artistas de los siglos XX 
y XXI con la conferencia dedicada 
a Philip Guston e impartida por 
Fernando Gómez Aguilera, 
mañana a las 19:30, actividad 
que organizan conjuntamente el 
Ayuntamiento de Santander y la 
Consejería de Cultura, Turismo y 
Deporte, como ya es habitual.

La notoriedad que Philip Guston alcanzó como miembro relevante 
del Expresionismo Abstracto norteamericano no fue argumento 
suficiente para que su pintura se mantuviera al margen de un 
intenso proceso de cuestionamiento tras lograr el éxito. En marzo 
de 1960, dos años antes de que el Museo Guggenheim de Nueva 
York le dedicara una gran retrospectiva, declararía en una mesa 
redonda organizada por el Museo de Philadelphia: “Hay algo 
ridículo y mezquino en el mito que heredamos del arte abstracto... 
Eso de que la pintura es autónoma, pura y un fin en si misma. La 
pintura es impura. Es el ajuste de las impurezas el que impulsa la 
continuidad de la pintura”. 

A finales de 1965, deja de pintar y se dedica a dibujar 
impulsivamente mientras se ve envuelto en la desolación y la 
melancolía en torno al arte y a su propia aportación personal. 
Guston saldrá de sus “turbulencias” e incertidumbres abandonando 
la abstracción y adoptando el reto de crear un nuevo lenguaje, que 
el critico Robert Hughes denominaría, con desafecto, “figuración 
torpe”, y que supondría, a partir de 1970, que buena parte de sus 
antiguos compañeros de viaje y del mundo del arte new yorkino le 
diera la espalda.  

Comienza un camino solitario y muy personal de poco mas de 10 
años de dedicación (hasta su muerte en 1980), aislado en 
Woodstock, alimentándose, sobre todo, de su relación con los 
poetas (Cummings, Coolidge, Kunitz...) y de la propia poesía.  

Su operación de fondo consiste, en realidad, en alumbrar una 
narrativa plástica personal, vinculada a los objetos cotidianos, que 
le sirva para alojar las “manchas” diarias de la existencia y de la 
biografía en la pintura. Planteado desde el instinto y la pasión, su 
programa le exigirá crear una nueva sintasis, pero también un 
nuevo vocabulario, que el artista poblara de iconos familiares y 
sociales, cargados siempre de tensiones de vida. A reflexionar 
sobre esa producción ultima de Philip Guston, estará dedicada la 
conferencia, construida como el relato de una mirada literaria 
seducida por la intensidad vital que encierra tanto la actitud del 
pintor como su “bad painting”, de indudable influencia en el post-
minimalismo y el neo-expresionismo y, en general, en las nuevas 
figuraciones de los 70 y 80.  

GALERÍA DE IMÁGENES CULTURA

Concierto de Javier García Fernández en 
la Botín
Lunes, 21 de diciembre | El último concierto del año será el 21 
de diciembre, con el guitarrista Javier García Fernández 
(Santander, 10 de junio de 1983) que continúa su formación en 
estos m... leer más

AGENDA CULTURAL
Lunes, 23 de noviembre 
2ª edición del Festival 
Cantabria Indígena 
Salón de actos del CIMA junto 
a la Feria de Muestras de 
Cantabria (La Lechera).  
- - - - - - - - - - - - - - 
Lunes, 23 de noviembre 
Concierto del pianista Mario 
Mora en la Botín 
salón de actos de la Fundación 
Marcelino Botín, Pedrueca 1, de 
Santander. 20.00 horas 
- - - - - - - - - - - - - - 
Jueves, 26 de noviembre 
Concierto de Zodiacs en 
Santander 
Sala BNS-Club Bandini 
(Avda.Reina Victoria, 46 - 
Santander). 21.00 horas 
- - - - - - - - - - - - - - 
Viernes, 27 de noviembre 
Concierto de Virginia Imaz 
en Santander 
Estación Marítima.  
- - - - - - - - - - - - - - 
Viernes, 27 de noviembre 
Recital de Víctor Manuel en 
el Palacio de Festivales 
Sala Argenta. 20.30 horas 
- - - - - - - - - - - - - - 
Sábado, 28 de noviembre 
Concierto de Pedro Ojesto 
en el BNS 
SALA BNS (Avda. Reina 
Victoria, 46). 21.30 horas 
- - - - - - - - - - - - - - 
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FERNANDO GÓMEZ AGUILERA (San Felices de Buelna, Cantabria, 
1962). Poeta y ensayista. Es licenciado en Filología Hispánica por la
Universidad de Salamanca, en donde impartió clases de Lengua y 
Literatura española.. Desde 1986, reside en Lanzarote. es Director 
de la FCM desde 1992. Forma parte del patronato de la Fundación 
JS.  

Ha publicado cinco libros de poesía: La mirada anterior (1995), 
Libro de la extinción (1999), Oficio de la nada (2001), Espejo estoy 
(2004, Premio Internacional de Poesía Ciudad de Las Palmas) y 
Manchas ciegas (Icaria, 2007).  

En 1995, preparó una edición de textos de César Manrique 
recogidos bajo el título César Manrique en sus palabras. Dos años 
más tarde se editó su monografía José Saramago. Un hombre 
llegado a una isla. En 2001 aparecieó su publicacio: Todo sucede 
en otra parte, en colaboración con Alberto Corazón. Siete años más
tarde la editorial caminho edita en Lisboa una biografía suya de 
José Saramago titulada la consistencia de los sueños, que el 
proximo año aparecera en España. Publica habitualmente ensayos 
y crítica de arte y literatura en catálogos, suplementos culturales y 
revistas.  

Ha comisariado exposiciones de Stipo Pranyko, Alberto Corazón, 
César Manrique, Jaume Plensa y Siah Armajani. En 2007 comisarió 
una exposición de gran formato dedicada a la vida y la obra de 
José Saramago, hasta el momento la mayor exposición organizada 
en torno al Premio Nobel de literatura 1998. Que ha podido verse 
en Lanzarote, Lisboa y Sao Paulo. Y ha escrito textos críticos para 
diversos artistas, además de los mencionados, entre otros, Susana 
Solano, Martín Chirino, Philip Guston, Thomas Joshua Cooper y 
Olafur Eliasson.  

Ha participado en debates y mesas redondas y ha pronunciado 
numerosas conferencias sobre arte público, en particular, y arte, en
general en distintos cursos, congresos, jornadas y centros 
culturales, entre otros, la Residencia de Estudiantes, la 
Universidad Internacional Menéndez Pelayo, ARCO, Centro 
Galego de Arte Contemporánea, Centro Cultural de la Villa de 
Madrid, CAAM, Colegio de Arquitectos de Tenerife, Universidad de 
Murcia, Universidad del País Vasco y Colegio de Arquitectos de 
Madrid.  
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RICARDO ABIZANDA PRESIDE EL COMITÍ‰ DE BIOÍ‰TICA DEL HOSPITAL DE CASTELLÓN 

"El médico es el mejor custodio del bien del 
paciente" 
La toma de decisiones para limitar el esfuerzo terapéutico en los casos de pacientes agudos debe 
sustentarse en bases científicas y técnicas, en opinión del experto en bioética Ricardo Abizanda, 
quien recuerda que el facultativo nunca debe ir contra los intereses del enfermo. 

Enrique Mezquita. Valencia - Lunes, 30 de Noviembre de 2009 - Actualizado a las 00:00h.  

Regístrese gratis en Diariomedico.com 

Está usted viendo una versión reducida de este contenido. Para consultar la información completa debe 
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Incluir el riesgo atípico en el CI haría 
el documento ineficaz 
El riesgo extraordinario no debe estar 
incluido en el consentimiento 
informado, pues de lo contrario el 
documento sería inmanejable e 
ineficaz. Así lo ha declarado el Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid en una sentencia en la que absuelve 
por buena praxis profesional. 

La medicina voluntaria tiene un compromiso de 
resultados con el paciente 
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ENTREVISTAS EN TWITTER 

Steven Dean 
Steven Dean, @sgdean en Twitter, 
participará el próximo miércoles 2 de 
diciembre a partir de las 16:00 horas en una 
twitterview con @diariomedico. Dean trabaja 

en http://www.g51studio.com/ ayudando al sector sanitario 
a implantar IT (y hacer cambios organizacionales) para 
adaptarse a los nuevos tiempos. Puede dar la perspectiva 
del emprendedor de e-salud. 
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Autonomías 
Las II Jornadas de Medicina Intensiva presentarán a médicos de 
la Comunitat nuevos modelos de ventilación mecánica 
VALENCIA, 20 Nov. (EUROPA PRESS) -  

Las II Jornadas de Medicina Intensiva que se celebrarán la próxima semana en Valencia permitirán a 
médicos de la Comunitat Valenciana conocer nuevos modelos de ventilación mecánica, según informó 
hoy la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) en un comunicado.  

El encuentro tendrá lugar, los días 24 y 25 de noviembre, en la sede valenciana de esta institución, 
organizado por la propia entidad académica en colaboración con Pfizer, Orion Pharma, Covidien, 
Drí¤guermedical, Hospal Formación y Janssen-Cilag. 

En la reunión, dirigida a especialistas y médicos en formación avanzada, se presentarán distintos modelos 
de ventilación mecánica, novedosos y poco extendidos en los hospitales de la Comunitat Valenciana, para 
que los especialistas en esta materia puedan tener un conocimiento práctico de ellos.  

Los talleres que se celebrarán, de carácter práctico, se impartirán en las aulas y quirófanos de Cirugía 
Experimental de la Facultad de Medicina de Valencia, dependiente de la Universitat de Valí¨ncia.  

Estas actividades completarán un ciclo de conferencias que se desarrollarán previamente en el Palau de 
Pineda, sede de la UIMP en Valencia, para analizar si las nuevas estrategias ventilatorias barométricas 
aportan una cuota de tratamiento y recuperación en el fallo respiratorio agudo y si las nuevas 
posibilidades de monitorización colaboran en el mejor tratamiento y protección del pulmón o corazón 
afectado. 

Para ello, los organizadores han invitado a expertos "de primer nivel", como los doctores Luis Blanc, del 
Complejo Hospitalario Parc Taulí (Barcelona); Miguel Fernández, del Hospital Universitario Virgen de la 
Arrixaca (Murcia); Jesús Villar, del Instituto de Salud Carlos III (Madrid) o Ricardo Abizanda, del 
Hospital General Universitario de Castellón. 

El ciclo de conferencias incluirá una sesión de preguntas dirigidas en la que se aplicará un método 
vanguardista de respuesta de la audiencia por sistema electrónico a distancia, destacó la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo. 

Asimismo, comentó que además del tratamiento ventilatorio en el fallo respiratorio agudo, las II Jornadas 
de Medicina Intensiva abordarán otras dos áreas temáticas. Así, por un lado, se dedicarán varias 
ponencias a la actualización crítica de ciertos hitos destacados en el tratamiento de los pacientes con 
sepsis grave, una alteración funcional de uno o más órganos a causa de alguna infección y que reporta una 
alta mortalidad. 

La insuficiencia cardiaca aguda en el ámbito de los cuidados intensivos centrará la última área temática 
de las jornadas. Distintos aspectos relacionados con el tratamiento de esta patología, como el papel de los 
nuevos fármacos o los factores metabólicos y nutricionales, serán abordados por Juan Tamargo, de la 
Universidad Complutense de Madrid; J.Carlos Montejo, del Hospital 12 de octubre de Madrid y Miguel 

Más Noticias  
Más Leídas  

Las emisiones de CO2 en los coches 
vendidos en Cantabria caen un 5% en lo
que va de año, según Faconauto 
El nivel de emisiones de CO2 de los 
coches vendidos en la Comunitat 
Valenciana cae un 4,6% en lo que va de 
año 
El nivel de emisiones de CO2 de los 
coches vendidos en Canarias cae un 
2,8% en lo que va de año 
Detienen a una mujer que 
presuntamente dejó varios días a su 
bebé a cargo de una cuidadora 
Fallece una mujer de 35 años en el 
Hospital de Ciudad Real, donde estaba 
ingresada con una patología previa 
Marcelino Iglesias defiende la inversión 
pública en turismo, Motorland y Caudé 
El grupo folclórico Tajaraste repasa sus 
25 años de historia en el Auditorio de 
Tenerife 
Un juzgado califica de accidente de 
trabajo por acoso laboral la baja de una 
abogada de UGT 
Evacuados al Hospital de Gran Canaria 
Doctor Negrín dos varones heridos 
graves tras la explosión en gasolinera 
Cantabria, segunda autonomía española 
donde más descendió el empleo 
autónomo extranjero en octubre 
Iglesias no está dispuesto a que la UZ 
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Ruano, del Hospital La Fe de Valencia. 

Las jornadas concluirán con la conferencia magistral 'Interacción corazón-pulmón en el fallo respiratorio 
agudo: su importancia clínica y la influencia de la ventilación mecánica', pronunciada por el director del 
departamento de Terapia Intensiva del Hospital Policlínico de Milán, Luciano Gattinoni. 

"DE MÁXIMA CALIDAD" 

El director de este curso, el doctor Manuel Cervera, jefe del Servicio de Medicina Intensiva del hospital 
Arnau de Vilanova de Valencia, comentó que "el nivel de formación del médico intensivista debe ser de 
máxima calidad", ya que debe atender a "personas graves con patologías diversas, a cualquier hora y con 
la presión de ser el último escalón asistencial", precisó. 

Cervera consideró que la tendencia creciente a extrahospitalizar los procesos clínicos y concentrar en los 
hospitales a los pacientes con un mayor grado de complejidad, convertirá a los especialistas en Medicina 
Intensiva en un elemento imprescindible en los hospitales del futuro. 
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Causas más probables: 

Es posible que la dirección n
Si hizo clic en un vínculo, es

tenga financiación por debajo de la 
media española 
Cámara vasca muestra su "respeto" por 
la memoria del ex parlamentario de HB 
Santiago Brouard, asesinado en 1984 
El Patio de Los Silos de Burjassot 
(Valencia) acoge mañana la celebración 
del Día Internacional de la Acuarela 
Blanco anuncia que, "en breve", habrá 
reuniones para que se avance en la 
integración del TAV en Bilbao 
Murcia Alta Velocidad licita la 
redacción del proyecto de Urbanización 
del Plan Especial Estación del Carmen 
PP pide a alcalde teldense (Gran 
Canaria) que abandone las 
"conspiraciones macabras y externas" al 
Ayuntamiento 
Del 23 de noviembre al 11 de diciembre 
se cortará la carretera Ramales-La 
Gándara por obras en el puente sobre el 
río 
Restituyen el suministro de productos 
de limpieza en el Ayuntamiento de 
Estepona tras pagar la última factura 
Unos 1.500 agentes de viajes 
portugueses conocerán la oferta de 
Andalucía en unas jornadas 
profesionales 
Russian Red finaliza su gira con cuatro 
conciertos especiales con sorpresas en la 
puesta en escena 
Colegio de Ingenieros de Montes apoya 
la creación del PORN de Guadarrama y 
espera que se respeten los usos 
tradicionales 
Reilly dice que Figueruelas será 
"referencia permanente" para la nueva 
Opel Europa y garantiza su futuro a 
largo plazo 
Un estudio andaluz identifica células 
madre distintas a las de la sangre 
implicadas en un tipo de leucemia 
infantil 
Second ofrecerá mañana en Vigo un 
concierto en el que lo "darán todo" para 
que "el público participe en la fiesta" 
Pasa a disposición judicial el tercer 
detenido por la muerte del alcalde de 
Polop (Alicante) 
PSOE Murcia presentará moción para 
que la Región firme el convenio con el 
Ministerio y se sume al Programa 
Escuela 2.0 
La Escuela de Arte y Superior de 
Diseño de Mérida celebrará en marzo de
2010 las II Jornadas de Enseñanzas 
Artísticas 
Más de 5.000 skaters madrileños podrán 
patinar en la nueva Skate Plaza de 
Tetuán a partir de mañana 
La creadora de 'La Bola de Cristal' 
recibirá mañana un homenaje del 
Festival de Cine para la Infancia 
La Feria de Arte y Antigí¼edades 
reunirá mañana a más de 140 
anticuarios españoles y extranjeros 
Líderes de extrema derecha europea se 
reunirán en Madrid mañana para 
mostrar a los ciudadanos soluciones a la 
crisis 
Herida muy grave una mujer de 65 años 
tras ser arrollada por una moto en el 
Paseo de la Castellana 
Blanco cree que, pese al intento de 
"desgastar" al Gobierno, será el PP el 
que se acabe hundiendo y rompiendo 
Un total de 252 comercios de Santander 
participan desde mañana en el 32  º 
Concurso de Escaparates que organiza 
la Cámara 
El iWeekend-Zaragoza reúne desde hoy 
a 50 profesionales de startup de base 
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La UIMP en Tenerife aborda la traducción literaria en un curso 
dirigido por Andrés Sánchez Robayna 
SANTA CRUZ DE TENERIFE, 20 Nov. (EUROPA PRESS) -  

La Universidad Internacional Ménendez Pelayo (UIMP) aborda la traducción literaria en el curso 'La 
traducción literaria: teorías y prácticas', dirigido por el catedrático de Literatura Española de la 
Universidad de La Laguna (ULL) Andrés Sánchez Robayna, según un comunicado de la Universidad.  

El curso pretende reflexionar sobre una "candente cuestión de la realidad cultural de nuestro tiempo", 
explica en el documento de presentación del curso su director: "iniciar al público interesado en los temas 
y problemas de la traducción de textos literarios". Se parte de considerar este asunto "un medio idóneo 
para adentrarse en la creación literaria misma". La labor de la traducción "resume muchas de las 
cuestiones que definen la morfología de la cultura contemporánea", asegura.  

El programa incluye un estudio de la traducción desde el punto de vista teórico pero, sobre todo, fijará su 
atención de manera especial, a través de cuatro talleres prácticos, en los problemas concretos a los que se 
enfrenta el traductor de literatura en estos momentos. 

Dirigido a profesores de Inglés, Francés y Lengua y Literatura españolas en institutos de Enseñanza 
Media, el curso cuenta con la presencia de prestigiosos especialistas españoles y extranjeros.  

Así, el lunes 23 de noviembre, comienza la actividad con la conferencia '  ¿Traductores-poetas o 
poetastraductores? (Unos apuntes sobre la historia de la traducción en nuestro siglo XX)', a cargo de José 
Francisco Ruiz Casanova, profesor de la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona, especialista en Teoría 
e Historia de la Traducción Literaria.  

Le siguen las intervenciones de Fernando Galván Reula, catedrático de Filología Inglesa de la 
Universidad de Alcalá de Henares, con la conferencia titulada De nuevo los clásicos: unos ejemplos del 
inglés y del poeta y ensayista Jacques Ancet, con el tema Traducir a Quevedo. El traductor se hará cargo 
de un taller el día siguiente a su intervención. 

El segundo día del curso el traductor y crítico británico, vicepresidente de la Asociación Internacional de 
Traductores, Peter Bush, interviene con la conferencia 'El choque de lo nuevo: re-traducir la 'ficción' de 
Fernando de Rojas y de Juan Goytisolo'. '  ¿Música fiel a la música? Mario Luzi en español' es el título de 
la conferencia de Jesús Díaz Armas, crítico, traductor y profesor de Educación en la ULL.  

El Taller de Traducción Literaria de Kiel: de la experimentación a la traducción literaria es el título de la 
conferencia de Javier Gómez-Montero, catedrático de Literatura Española Universidad de Kiel y 
Coordinador del Taller de Traducción de este centro. Su intervención a primera hora del miércoles irá 
seguida de la de Valerio Nardoni, que intervendrá con La traducción literaria en la Italia de hoy: el 
ejemplo de Pedro Salinas y de un taller de traducción.  

El jueves, Clara Curdell, profesora de Filología Francesa de la ULL, tratará sobre Aspectos pragmáticos y 
didácticos de la traducción, y la poeta, ensayista y traductora portuguesa profesora de la Escuela Superior 

Más Noticias  
Más Leídas  

Moratinos dice que el Gobierno está 
dispuesto a dar el estatuto de refugiada 
política a Haidar 
La acusación popular considera 
"desmontada" la "excusa" de las 
cataratas de Mainar 
El ex presidente de la República 
Dominicana Hipólito Mejía Domínguez 
conoce las instalaciones del Palacio 
Pimentel 
Cooperativas, agricultores y entidades 
financieras secundan el paro del campo 
en la Comunitat Valenciana 
Veinte marcas de la DOP Aceite de La 
Rioja participan en el stand riojano en la
feria 'Gastronomika' 
Sanz inaugura el nuevo consultorio 
médico de Hormilleja, con una 
inversión del Gobierno regional de más 
de 149.000 euros 
Agentes forestales de Tarazona 
interceptan artes de caza ilegales para 
pequeñas aves insectívoras 
La Generalitat apuesta por una mayor 
profesionalización del empleo público 
La UIMP en Tenerife aborda la 
traducción literaria en un curso dirigido 
por Andrés Sánchez Robayna 
Sanz asiste en el Conservatorio Superior 
de Música de Navarra al acto de 
celebración de Santa Cecilia 
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de Artes y Diseño y codirectora de la revista Limiar, Rosa Alice Branco, tratará sobre 'El desvío perfecto. 
(La experiencia de la alteridad en la Casa de Mateus y en la traducción de mis poemas)', a la que seguirá 
un taller a su cargo.  

El poeta, traductor y ensayista Jordi Doce, director de ediciones del Círculo de Bellas Artes de Madrid, 
inicia la sesión del viernes con la conferencia Traducir a Yeats, a la que seguirá un taller coordinado por 
él mismo y Sally Burgess, profesora de Filología Inglesa de la ULL e integrante del Taller de Traducción 
Literaria del centro universitario. 
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Causas más probables: 

Es posible que la dirección n
Si hizo clic en un vínculo, es

Méndez ve un paso en la "dirección 
correcta" pero "insuficiente" la nueva 
prestación por cese de actividad de 
autónomos 
Estudiantes de más de 20 países 
participan en el V Día Internacional de 
la UC 
Servicios Sociales organiza el domingo 
un concierto de Carmen Paris a favor de 
las víctimas de violencia de género 
El pintor valenciano José Cosme 
participa en el encuentro del Papa con 
los artistas en la Capilla Sixtina 
La región se sitúa por debajo de la 
media nacional en tasa de incidencia 
con 207,58 casos por 100.000 
habitantes 
PP sospecha que el Gobierno ha 
desviado 110 millones de euros a 
Acuamed en los PGE de 2010 
El Círculo Balear homenajeará el 4 de 
diciembre en Palma a las víctimas del 
terrorismo con una charla en el 
Auditórium 
Compromís denuncia que el plan de 
25.000 millones para infraestructuras 
anunciado en septiembre "aún no está 
redactado" 
Arona (Tenerife) celebra la octava 
edición del Festival de Cortometrajes 
Playa de Las Américas 
El Consejo de la Juventud de Castilla y 
León celebrará mañana sus 25 años con 
una gala y un concierto en Zamora 
El Estado no ha recurrido ninguna 
moción municipal 
La Rioja, sexta comunidad en tasa de 
incidencia la última semana, con 395,51 
casos por cada 100.000 habitantes 
Montilla se desmarca de la propuesta de 
Saura de que el TC dimita en bloque 
Los agricultores y ganaderos de la 
provincia de Teruel se suman a las 
movilizaciones por el sector 
El juez condena a José Diego Yllanes a 
12 años y seis meses por el crimen de 
Nagore Laffage 
CCOO exige a la Junta que informe a 
los sindicatos de "cualquier" alternativa 
para los astilleros de Huelva y Sevilla 
C-LM se sitúa por debajo de la media 
nacional en tasa de incidencia con 
291,39 casos por cada 100.000 
habitantes 
Moratinos considera "perfectamente 
clarificado" el incidente con una boya 
con la bandera española en Gibraltar 
Treinta y siete mil turistas llegarán a 
Santa Cruz de Tenerife a bordo de 15 
cruceros en lo que resta de mes 
El oftalmólogo que operó de cataratas a 
Mainar dice que este problema no le 
habría impedido disparar 
La Generalitat aprueba medidas contra 
la introducción y proliferación de 
especies exóticas invasoras 
Valcárcel espera que los nuevos 
mandatarios contribuyan a mejorar la 
construcción europea con "equidad y 
justicia" 
Miró espera que los premios de la 
Generalitat a los libros mejor editados 
supongan un "estímulo" para el sector 
Conde Pumpido propone como fiscal 
jefe de la Audiencia de Guadalajara a 
María Dolores Guiar Abascal 
Ayuntamiento de Pedrajas (Valladolid) 
pide ayuda al grupo de acción local para
restaurar el retablo mayor de la iglesia 
PP reclama una "verdadera reforma 
fiscal" para mejorar la situación del 
campo, "abandonado" por el Gobierno 
ASAJA, COAG y UPA de C-LM 
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Las II Jornadas de Medicina Intensiva 
presentarán a médicos de la Comunitat 
nuevos modelos de ventilación mecánica 
hace 9 mins 

Las II Jornadas de Medicina Intensiva que se celebrarán la próxima semana 
en Valencia permitirán a médicos de la Comunitat Valenciana conocer 
nuevos modelos de ventilación mecánica, según informó hoy la 
Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) en un comunicado.  

El encuentro tendrá lugar, los días 24 y 25 de noviembre, en la sede valenciana de esta 
institución, organizado por la propia entidad académica en colaboración con Pfizer, Orion 
Pharma, Covidien, Dräguermedical, Hospal Formación y Janssen-Cilag. 

En la reunión, dirigida a especialistas y médicos en formación avanzada, se presentarán 
distintos modelos de ventilación mecánica, novedosos y poco extendidos en los hospitales 
de la Comunitat Valenciana, para que los especialistas en esta materia puedan tener un 
conocimiento práctico de ellos. 

Los talleres que se celebrarán, de carácter práctico, se impartirán en las aulas y quirófanos 
de Cirugía Experimental de la Facultad de Medicina de Valencia, dependiente de la 
Universitat de València. 

Estas actividades completarán un ciclo de conferencias que se desarrollarán previamente 
en el Palau de Pineda, sede de la UIMP en Valencia, para analizar si las nuevas 
estrategias ventilatorias barométricas aportan una cuota de tratamiento y recuperación en 
el fallo respiratorio agudo y si las nuevas posibilidades de monitorización colaboran en el 
mejor tratamiento y protección del pulmón o corazón afectado. 

Para ello, los organizadores han invitado a expertos "de primer nivel", como los doctores 
Luis Blanc, del Complejo Hospitalario Parc Taulí (Barcelona); Miguel Fernández, del 
Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca (Murcia); Jesús Villar, del Instituto de Salud 
Carlos III (Madrid) o Ricardo Abizanda, del Hospital General Universitario de Castellón. 

El ciclo de conferencias incluirá una sesión de preguntas dirigidas en la que se aplicará un 
método vanguardista de respuesta de la audiencia por sistema electrónico a distancia, 
destacó la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. 

Asimismo, comentó que además del tratamiento ventilatorio en el fallo respiratorio agudo, 
las II Jornadas de Medicina Intensiva abordarán otras dos áreas temáticas. Así, por un 
lado, se dedicarán varias ponencias a la actualización crítica de ciertos hitos destacados en 
el tratamiento de los pacientes con sepsis grave, una alteración funcional de uno o más 
órganos a causa de alguna infección y que reporta una alta mortalidad. 

La insuficiencia cardiaca aguda en el ámbito de los cuidados intensivos centrará la última 
área temática de las jornadas. Distintos aspectos relacionados con el tratamiento de esta 
patología, como el papel de los nuevos fármacos o los factores metabólicos y nutricionales, 
serán abordados por Juan Tamargo, de la Universidad Complutense de Madrid; J.Carlos 
Montejo, del Hospital 12 de octubre de Madrid y Miguel Ruano, del Hospital La Fe de 
Valencia. 

Las jornadas concluirán con la conferencia magistral 'Interacción corazón-pulmón en el fallo 
respiratorio agudo: su importancia clínica y la influencia de la ventilación mecánica', 
pronunciada por el director del departamento de Terapia Intensiva del Hospital Policlínico 
de Milán, Luciano Gattinoni. 

"DE MÁXIMA CALIDAD" 

El director de este curso, el doctor Manuel Cervera, jefe del Servicio de Medicina Intensiva 
del hospital Arnau de Vilanova de Valencia, comentó que "el nivel de formación del médico 
intensivista debe ser de máxima calidad", ya que debe atender a "personas graves con 
patologías diversas, a cualquier hora y con la presión de ser el último escalón asistencial", 
precisó. 

Cervera consideró que la tendencia creciente a extrahospitalizar los procesos clínicos y 
concentrar en los hospitales a los pacientes con un mayor grado de complejidad, convertirá 
a los especialistas en Medicina Intensiva en un elemento imprescindible en los hospitales 
del futuro. 
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Miércoles 25 de noviembre de 2009 a las 10:01 h.Vista de Impresión

El 80% de los pacientes de la UCI no es 
competente para tomar decisiones 
El 80 por ciento de los pacientes ingresados en las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI) 
no es competente para tomar decisiones debido a "cuestiones fisiopatológicas", según 
afirmó el médico intensivista y bioético Ricardo Abizanda, en referencia a los casos en los 
que se plantea una limitación del esfuerzo terapéutico (LET), es decir, la no aplicación o la 
retirada de un determinado tratamiento por no generar beneficios al paciente en estado 
crítico. 

DIARIO CRITICO CV /PANORAMA-ACTUAL - Martes 24 de noviembre de 2009 a las 20:46 h. 

Abizanda se pronunció de este modo en las II Jornadas de Medicina Intensiva, dirigidas por el jefe del Servicio de 

Medicina Intensiva del hospital Arnau de Vilanova, Manuel Cervera, y organizadas por la Universidad 

Internacional Menéndez Pelayo (UIMP). Este encuentro se está desarrollando desde este martes en el Palau de 

Pineda de Valencia, sede de la UIMP.  

 

Ricardo Abizanda comentó que "cuando se demuestra que un paciente no tiene competencia para decidir, se 

suelen generar conflictos entre sus posibles representantes, en cuyo caso el mejor custodio del mayor bien del 

paciente es el médico", dijo. "Hay que llegar a un punto de equilibrio entre el mayor bien del paciente y las 

expectativas que tenemos al mantener un tratamiento determinado", subrayó. 

 

Asimismo, detalló las opciones que tiene el médico intensivista ante una situación de "sufrimiento insoportable" 

por parte del paciente y recordó, en este sentido, que tanto la sedación hasta la inconsciencia como el cese de la 

alimentación y la hidratación son legales en España, aunque no existe un consenso ético y la decisión, en

general, la toma el paciente. 

 

En cambio, indicó que "la eutanasia directa, activa, voluntaria o no voluntaria, sólo está permitida legalmente en

Bélgica y Holanda, donde también es legal el suicidio asistido". "Esta práctica está, además, reconocida 

legalmente en Oregón y en Suiza, país en el que incluso se está desarrollando una especie de turismo suicida 

apoyado por ciertas asociaciones", alertó. 

 

Por otro lado, en el marco del simposio, las aulas y quirófanos de Cirugía Experimental de la Facultad de 

Medicina de Valencia están acogiendo talleres prácticos para conocer en directo distintos modelos de ventilación 

mecánica novedosos y poco extendidos en los hospitales del sistema sanitario valenciano. Este congreso reunió a 

unos 50 médicos intensivistas, un tipo de especialistas que, según Cervera, se van a convertir en "un elemento

imprescindible en los hospitales del futuro".  

No se han recibido valoraciones.
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Miércoles 25 de noviembre de 2009 a las 10:05 h.Vista de Impresión

Medio centenar médicos  intensivistas participan 
en un congreso en Valencia 
Las II Jornadas de Medicina Intensiva que organiza la Universidad Internacional Menéndez 
Pelayo (UIMP) de mañana al 25 de noviembre en Valencia y que se dirige a especialistas y 
médicos en formación avanzada, contarán con la presencia de más de medio centenar de 
especialistas procedentes de distintos hospitales de España. 

DIARIO CRITICO CV /PANORAMA-ACTUAL  - Martes 24 de noviembre de 2009 a las 12:37 h. 

Según informó la organización en un comunicado, el encuentro cuenta con la colaboración de Pfizer, Orion 

Pharma, Covidien, Dräguermedical, Hospal Formación y Janssen-Cilag y en los participantes tendrán la 

posibilidad de practicar con modelos de ventilación mecánica novedosos y poco extendidos en el sistema 

sanitario, gracias a unos talleres que se impartirán en las aulas y quirófanos de Cirugía Experimental de la 

Facultad de Medicina de la Universitat de València. 

 

Estas prácticas se complementarán con un ciclo de conferencias que se desarrollará previamente en la sede de la 

UIMP, con el objetivo de analizar si las nuevas estrategias ventilatorias barométricas aportan una cuota de 

tratamiento y recuperación en el fallo respiratorio agudo y si las nuevas posibilidades de monitorización colaboran 

en el mejor tratamiento y protección del pulmón o corazón afectado. 

 

Para ello, los organizadores han invitado a expertos de primer nivel, como los doctores Luis Blanc, del Complejo

Hospitalario Parc Taulí (Barcelona); Miguel Fernández, del Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca (Murcia); 

Jesús Villar, del Instituto de Salud Carlos III (Madrid) o Ricardo Abizanda, del Hospital General Universitario de 

Castellón. 

 

Las jornadas, además, dedicarán varias ponencias a la actualización crítica de ciertos hitos destacados en el 

tratamiento de los pacientes con sepsis grave, una alteración funcional de uno o más órganos a causa de alguna 

infección y que reporta una alta mortalidad. 

 

La insuficiencia cardiaca aguda en el ámbito de los cuidados intensivos centrará la última área temática de las 

jornadas. Distintos aspectos relacionados con el tratamiento de esta patología, como el papel de los nuevos 

fármacos o los factores metabólicos y nutricionales, serán abordados por el profesor Juan Tamargo, de la 

Universidad Complutense de Madrid, o los doctores Carlos Montejo, del Hospital 12 de octubre de Madrid, y 

Miguel Ruano, del Hospital La Fe de Valencia. 

 

El encuentro concluirá con la conferencia magistral ´Interacción corazón-pulmón en el fallo respiratorio agudo: su 

importancia clínica y la influencia de la ventilación mecánica´, pronunciada por el director del departamento de 

Terapia Intensiva del Hospital Policlínico de Milán, Luciano Gattinoni. 

 

El director del curso y jefe del Servicio de Medicina Intensiva del hospital Arnau de Vilanova (Valencia), el doctor 

Manuel Cervera, señaló que "el nivel de formación del médico intensivista debe ser de máxima calidad", ya que 

debe atender a "personas graves con patologías diversas, a cualquier hora y con la presión de ser el último 

escalón asistencial". 

 

En su opinión, la tendencia creciente a "extrahospitalizar" los procesos clínicos y concentrar en los hospitales a 

los pacientes con un mayor grado de complejidad, "convertirá a los especialistas en medicina intensiva en un 

elemento imprescindible en los hospitales del futuro".  

No se han recibido valoraciones.
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C. Valenciana  

FORMACIÓN 

Encuentro sobre medicina intensiva  
24.11.2009 - 

Valencia acoge desde hoy las II Jornadas de Medicina Intensiva que organiza la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo. Participarán especialistas de medicina intensiva de toda España para conocer los últimos 
avances en esta materia.  
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Las II Jornadas de Medicina Intensiva 
presentarán a médicos de la Comunitat nuevos 
modelos de ventilación mecánica 
20 de noviembre de 2009.  

Comenta 

Las II Jornadas de Medicina Intensiva que se celebrarán la próxima semana en Valencia 
permitirán a médicos de la Comunitat Valenciana conocer nuevos modelos de ventilación 
mecánica, según informó hoy la Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
(UIMP) en un comunicado. 

VALENCIA, 20 (EUROPA PRESS)  

Las II Jornadas de Medicina Intensiva que se celebrarán la próxima semana en Valencia permitirán a 
médicos de la Comunitat Valenciana conocer nuevos modelos de ventilación mecánica, según 
informó hoy la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) en un comunicado.  

El encuentro tendrá lugar, los días 24 y 25 de noviembre, en la sede valenciana de esta institución, 
organizado por la propia entidad académica en colaboración con Pfizer, Orion Pharma, Covidien, 
Dräguermedical, Hospal Formación y Janssen-Cilag. 

En la reunión, dirigida a especialistas y médicos en formación avanzada, se presentarán distintos 
modelos de ventilación mecánica, novedosos y poco extendidos en los hospitales de la Comunitat 
Valenciana, para que los especialistas en esta materia puedan tener un conocimiento práctico de 
ellos.  

Los talleres que se celebrarán, de carácter práctico, se impartirán en las aulas y quirófanos de Cirugía 
Experimental de la Facultad de Medicina de Valencia, dependiente de la Universitat de València.  

Estas actividades completarán un ciclo de conferencias que se desarrollarán previamente en el Palau 
de Pineda, sede de la UIMP en Valencia, para analizar si las nuevas estrategias ventilatorias 
barométricas aportan una cuota de tratamiento y recuperación en el fallo respiratorio agudo y si las 
nuevas posibilidades de monitorización colaboran en el mejor tratamiento y protección del pulmón o 
corazón afectado. 

Para ello, los organizadores han invitado a expertos "de primer nivel", como los doctores Luis Blanc, 
del Complejo Hospitalario Parc Taulí (Barcelona); Miguel Fernández, del Hospital Universitario Virgen 
de la Arrixaca (Murcia); Jesús Villar, del Instituto de Salud Carlos III (Madrid) o Ricardo Abizanda, del 
Hospital General Universitario de Castellón. 

El ciclo de conferencias incluirá una sesión de preguntas dirigidas en la que se aplicará un método 
vanguardista de respuesta de la audiencia por sistema electrónico a distancia, destacó la 
Universidad Internacional Menéndez Pelayo. 

Asimismo, comentó que además del tratamiento ventilatorio en el fallo respiratorio agudo, las II 
Jornadas de Medicina Intensiva abordarán otras dos áreas temáticas. Así, por un lado, se dedicarán 
varias ponencias a la actualización crítica de ciertos hitos destacados en el tratamiento de los 
pacientes con sepsis grave, una alteración funcional de uno o más órganos a causa de alguna 
infección y que reporta una alta mortalidad. 

La insuficiencia cardiaca aguda en el ámbito de los cuidados intensivos centrará la última área 
temática de las jornadas. Distintos aspectos relacionados con el tratamiento de esta patología, como 
el papel de los nuevos fármacos o los factores metabólicos y nutricionales, serán abordados por Juan 
Tamargo, de la Universidad Complutense de Madrid; J.Carlos Montejo, del Hospital 12 de octubre de 
Madrid y Miguel Ruano, del Hospital La Fe de Valencia. 

Las jornadas concluirán con la conferencia magistral 'Interacción corazón-pulmón en el fallo 
respiratorio agudo: su importancia clínica y la influencia de la ventilación mecánica', pronunciada por 
el director del departamento de Terapia Intensiva del Hospital Policlínico de Milán, Luciano Gattinoni. 

"DE MÁXIMA CALIDAD" 

El director de este curso, el doctor Manuel Cervera, jefe del Servicio de Medicina Intensiva del 
hospital Arnau de Vilanova de Valencia, comentó que "el nivel de formación del médico intensivista 
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debe ser de máxima calidad", ya que debe atender a "personas graves con patologías diversas, a 
cualquier hora y con la presión de ser el último escalón asistencial", precisó. 

Cervera consideró que la tendencia creciente a extrahospitalizar los procesos clínicos y concentrar en 
los hospitales a los pacientes con un mayor grado de complejidad, convertirá a los especialistas en 
Medicina Intensiva en un elemento imprescindible en los hospitales del futuro. 
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Las II Jornadas de Medicina Intensiva presentarán a  médicos de la Comunitat nuevos modelos de 
ventilación mecánica  
Las II Jornadas de Medicina Intensiva que se celebrarán la próxima semana en Valencia permitirán a médicos de la Comunitat Valenciana conocer nuevos modelos de ventilación mecánica, según 
informó hoy la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) en un comunicado. 

El encuentro tendrá lugar, los días 24 y 25 de noviembre, en la sede valenciana de esta institución, organizado por la propia entidad académica en colaboración con Pfizer, Orion Pharma, Covidien, 
Dräguermedical, Hospal Formación y Janssen-Cilag. 
En la reunión, dirigida a especialistas y médicos en formación avanzada, se presentarán distintos modelos de ventilación mecánica, novedosos y poco extendidos en los hospitales de la Comunitat 
Valenciana, para que los especialistas en esta materia puedan tener un conocimiento práctico de ellos. 

Los talleres que se celebrarán, de carácter práctico, se impartirán en las aulas y quirófanos de Cirugía Experimental de la Facultad de Medicina de Valencia, dependiente de la Universitat de València. 
Estas actividades completarán un ciclo de conferencias que se desarrollarán previamente en el Palau de Pineda, sede de la UIMP en Valencia, para analizar si las nuevas estrategias ventilatorias 
barométricas aportan una cuota de tratamiento y recuperación en el fallo respiratorio agudo y si las nuevas posibilidades de monitorización colaboran en el mejor tratamiento y protección del pulmón o 
corazón afectado. 

Para ello, los organizadores han invitado a expertos 'de primer nivel', como los doctores Luis Blanc, del Complejo Hospitalario Parc Taulí (Barcelona); Miguel Fernández, del Hospital Universitario Virgen 
de la Arrixaca (Murcia); Jesús Villar, del Instituto de Salud Carlos III (Madrid) o Ricardo Abizanda, del Hospital General Universitario de Castellón. 
El ciclo de conferencias incluirá una sesión de preguntas dirigidas en la que se aplicará un método vanguardista de respuesta de la audiencia por sistema electrónico a distancia, destacó la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo. 

Asimismo, comentó que además del tratamiento ventilatorio en el fallo respiratorio agudo, las II Jornadas de Medicina Intensiva abordarán otras dos áreas temáticas. Así, por un lado, se dedicarán varias 
ponencias a la actualización crítica de ciertos hitos destacados en el tratamiento de los pacientes con sepsis grave, una alteración funcional de uno o más órganos a causa de alguna infección y que 
reporta una alta mortalidad. 

La insuficiencia cardiaca aguda en el ámbito de los cuidados intensivos centrará la última área temática de las jornadas. Distintos aspectos relacionados con el tratamiento de esta patología, como el 
papel de los nuevos fármacos o los factores metabólicos y nutricionales, serán abordados por Juan Tamargo, de la Universidad Complutense de Madrid; J.Carlos Montejo, del Hospital 12 de octubre de 
Madrid y Miguel Ruano, del Hospital La Fe de Valencia. 
Las jornadas concluirán con la conferencia magistral 'Interacción corazón-pulmón en el fallo respiratorio agudo: su importancia clínica y la influencia de la ventilación mecánica', pronunciada por el director
del departamento de Terapia Intensiva del Hospital Policlínico de Milán, Luciano Gattinoni. 
'DE MÁXIMA CALIDAD' 
El director de este curso, el doctor Manuel Cervera, jefe del Servicio de Medicina Intensiva del hospital Arnau de Vilanova de Valencia, comentó que 'el nivel de formación del médico intensivista debe ser 
de máxima calidad', ya que debe atender a 'personas graves con patologías diversas, a cualquier hora y con la presión de ser el último escalón asistencial', precisó. 
Cervera consideró que la tendencia creciente a extrahospitalizar los procesos clínicos y concentrar en los hospitales a los pacientes con un mayor grado de complejidad, convertirá a los especialistas en 
Medicina Intensiva en un elemento imprescindible en los hospitales del futuro. 
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Las II Jornadas de Medicina Intensiva presentarán a  
médicos de la Comunitat nuevos modelos de 
ventilación mecánica 
Las II Jornadas de Medicina Intensiva  que se celebrarán la próxima semana en Valencia 
permitirán a médicos de la Comunitat Valenciana con ocer nuevos modelos de 
ventilación mecánica, según  informó hoy la Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
(UIMP) en un comunicado. 
Europa Press , VALENCIA | 20/11/2009 - hace 2 días | comentarios | +0 -0 (0 votos) 

El encuentro tendrá lugar, los días 24 y 25 de noviembre, en la sede valenciana de esta institución, organizado por la 
propia entidad académica en colaboración con Pfizer, Orion Pharma, Covidien, Dräguermedical, Hospal Formación y 
Janssen-Cilag. 

En la reunión, dirigida a especialistas y médicos en formación avanzada, se presentarán distintos modelos de 
ventilación mecánica, novedosos y poco extendidos en los hospitales de la Comunitat Valenciana, para que los 
especialistas en esta materia puedan tener un conocimiento práctico de ellos.  

Los talleres que se celebrarán, de carácter práctico, se impartirán en las aulas y quirófanos de Cirugía Experimental 
de la Facultad de Medicina de Valencia, dependiente de la Universitat de València.  

Estas actividades completarán un ciclo de conferencias que se desarrollarán previamente en el Palau de Pineda, 
sede de la UIMP en Valencia, para analizar si las nuevas estrategias ventilatorias barométricas aportan una cuota de 
tratamiento y recuperación en el fallo respiratorio agudo y si las nuevas posibilidades de monitorización colaboran en 
el mejor tratamiento y protección del pulmón o corazón afectado. 

Para ello, los organizadores han invitado a expertos "de primer nivel", como los doctores Luis Blanc, del Complejo 
Hospitalario Parc Taulí (Barcelona); Miguel Fernández, del Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca (Murcia); Jesús 
Villar, del Instituto de Salud Carlos III (Madrid) o Ricardo Abizanda, del Hospital General Universitario de Castellón. 

El ciclo de conferencias incluirá una sesión de preguntas dirigidas en la que se aplicará un método vanguardista de 
respuesta de la audiencia por sistema electrónico a distancia, destacó la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. 

Asimismo, comentó que además del tratamiento ventilatorio en el fallo respiratorio agudo, las II Jornadas de Medicina 
Intensiva abordarán otras dos áreas temáticas. Así, por un lado, se dedicarán varias ponencias a la actualización 
crítica de ciertos hitos destacados en el tratamiento de los pacientes con sepsis grave, una alteración funcional de 
uno o más órganos a causa de alguna infección y que reporta una alta mortalidad. 

La insuficiencia cardiaca aguda en el ámbito de los cuidados intensivos centrará la última área temática de las 
jornadas. Distintos aspectos relacionados con el tratamiento de esta patología, como el papel de los nuevos fármacos 
o los factores metabólicos y nutricionales, serán abordados por Juan Tamargo, de la Universidad Complutense de 
Madrid; J.Carlos Montejo, del Hospital 12 de octubre de Madrid y Miguel Ruano, del Hospital La Fe de Valencia. 

Las jornadas concluirán con la conferencia magistral 'Interacción corazón-pulmón en el fallo respiratorio agudo: su 
importancia clínica y la influencia de la ventilación mecánica', pronunciada por el director del departamento de Terapia 
Intensiva del Hospital Policlínico de Milán, Luciano Gattinoni. 

"DE MÁXIMA CALIDAD" 

El director de este curso, el doctor Manuel Cervera, jefe del Servicio de Medicina Intensiva del hospital Arnau de 
Vilanova de Valencia, comentó que "el nivel de formación del médico intensivista debe ser de máxima calidad", ya 
que debe atender a "personas graves con patologías diversas, a cualquier hora y con la presión de ser el último 
escalón asistencial", precisó. 

Cervera consideró que la tendencia creciente a extrahospitalizar los procesos clínicos y concentrar en los hospitales a 
los pacientes con un mayor grado de complejidad, convertirá a los especialistas en Medicina Intensiva en un 
elemento imprescindible en los hospitales del futuro. 
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disponen de carteles e indicaciones,
junto a folletos explicativos para poten-
ciar esa labor de difusión. Además, se dis-
tribuyen en los llamados «rincones» en
función de las especies y del uso que tra-
dicionalmente se les haya dado. Por
ejemplo, el rincón de las Grandes Civi-
lizaciones o Jardín de las Culturas, que se
está materializando en la actualidad,
está dedicado a las plantas con mayor
simbología para las grandes civilizacio-
nes humanas, e incluye árboles, arbus-
tos y plantas de flor. Las especies se di-
viden en propias de la cultura cristiana,
judía, musulmana, oriental, centroeu-
ropea y americana, y hay un sexto espa-
cio dedicado a las plantas de los santos.

El jardín también cuenta con un rin-
cón dedicado a las plantas medicinales
y las especias, otro dedicado a las plan-
tas comestibles e industriales, o un rin-
cón de las plantas mágicas, dedicado a
aquellas plantas relacionadas con las
tradiciones de la antigua alquimia, las re-
laciones entre las plantas y la astrología,
la brujería y las tradiciones paganas an-
tiguas. Finalmente, el jardín etnobotánico
incluye un sendero con narcisos y or-
quídeas de diferentes variedades.

Además, aprovechando las delimita-
ciones, los viales, los senderos y los ele-
mentos arquitectónicos y vegetales, el
equipo ha instalado carteles con las bio-
grafías de personajes destacados en la
historia de la agronomía, la alquimia, la
botánica o medicina que, sin embargo,
son casi desconocidos. Por ejemplo, el
huerto andalusí se denomina Ibn al Aw-

wam, en honor a un sevillano que en tor-
no al siglo XII escribió un importante tra-
tado de agricultura. 

Para Segundo Ríos, la importancia de
la Estación Biológica Torretes-Font Roja
radica en que «es una especie de pro-
longación de un centro de investiga-
ción, aunque a pie de obra, y, sobre
todo, nos permite estudiar multitud de
aspectos en un mismo lugar». Y es que,
al fin y al cabo, como concluye, «todos
podemos acceder a libros o a fotografí-
as, pero no siempre se nos da la posibi-
lidad de visitar una exposición viva en el
que te permiten ver, oler y tocar».

ÉN CERVERA

retende concienciar a la sociedad de la importancia de la conservación. RUBÉN CERVERA
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�PARANINFO

El Museo de la Universidad de Alicante
acogerá el próximo viernes, a las  horas,
la celebración del X aniversario de la Bi-
blioteca Virtual Miguel de Cervantes
(www.cervantesvirtual.com) y de la Bi-
blioteca Virtual Joan Lluís Vives
(www.lluisvives.com). El acto contará con
la intervención del rector de la Universidad
de Alicante y vice-
presidente de la
Fundación Biblio-
teca Virtual Miguel
de Cervantes, Igna-
cio Jiménez Rane-
da; el rector de la
Universidad de Va-
lencia y presidente de la Xarxa Vives d’U-
niversitats, Francisco Tomás; el director de
la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes,
Enrique Rubio;  el director general de la Di-
visión Global Santander Universidades,
José Antonio Villasante, , y el escritor pe-
ruano Fernando Iwasaki. Además, la actriz
valenciana Rosana Pastor será la encarga-
da de presentar el acto, que será retrans-
mitido en directo por en www.ua.es.

Durante la celebración, se presentará el
portal «Fondo Antiguo de Universidades y

Colecciones Singulares», que cuenta con
más de . obras a texto completo en
formato digital procedentes de las biblio-
tecas universitarias de Barcelona, Grana-
da, Valencia, Sevilla, Murcia, Castilla-La
Mancha y la Complutense de Madrid, así
como la Biblioteca Digital de la Universi-
dad Internacional Menéndez Pelayo. Tam-

bién está prevista la
incorporación de
fondos y coleccio-
nes de las universi-
dades de Cádiz,
Santiago de Com-
postela, Valladolid
y Salamanca. 

La Biblioteca Virtual Miguel de Cer-
vantes nació en julio de  por iniciati-
va de la Universidad de Alicante, Banco
Santander y la Fundación Marcelino Bo-
tín. En octubre de ese año se inauguró la
Biblioteca Virtual Joan Lluís Vives como
resultado de un convenio entre la Fun-
dación Biblioteca Virtual Miguel de Cer-
vantes y la Xarxa Vives d’Universitats.
Desde que se crearon, han servido más de
 millones de páginas a internautas de
todo el mundo. 

Abordar y debatir sobre la coopera-
ción para el desarrollo en el mundo es
el objetivo que persigue el Vicerrecto-
rado de Cooperación y Relaciones In-
ternacionales con las primeras jorna-
das sobre el tema que arrancaron ayer
y se prolongarán hasta el jueves. Du-
rante estos días, expertos, catedráticos
y estudiosos de este fenómeno aborda-
rán en diferentes mesas redondas que
se desarrollarán en el Salón de Grados
de la Facultad de Derecho la relación
con América Latina o el África Subsa-
hariana y el marco institucional.

La mesa redonda prevista para hoy,

que estará moderada por la vicerrecto-
ra del área, Begoña San Miguel, abor-
dará los programas de cooperación en
las universidades españolas. Por otro
lado, mañana se debatirá sobre la coo-
peración en España, en países de la
Unión Europea y en América Latina, con
una mesa dirigida por el catedrático de
Derecho Internacional de la Universi-
dad de Castilla-La Mancha Antonio
Fernández Tomás. Finalmente, el jueves
la directora de Casa Mediterráneo, Yo-
landa Parrado, liderará el estudio sobre
la cooperación en el área mediterránea
y en el África subsahariana.

Tu actualidad

La Biblioteca Virtual
celebra su aniversario

Un foro de debate sobre la
cooperación para el desarrollo

El acto se celebrará el próximo
viernes, a las 12 horas, en el MUA y se
retransmitirá en directo por Internet

El IV maratón de donación de sangre celebrado el pasado miércoles volvió a ser un éxito, ya
que superó los resultados obtenidos en la anterior edición. La cita solidaria tuvo una importan-
te repercusión en el vestíbulo del edificio de Rectorado y Servicios Generales, que acogió  a per-
sonal de administración y servicios y profesorado de la institución académica. En total, se pre-
sentaron 64 trabajadores de la UA, de los que 21 donaban sangre por primera vez.

�

UN MARATÓN SOLIDARIO EN EL CAMPUS

El Jardín Etnobotánico «Joan Pellicer»
se distribuye en «rincones» en función
de las especies y del uso que se les dé

Los responsables han instalado carteles
con las biografías de personajes
destacados en la agronomía o la botánica

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

28705

242000

24/11/2009

EDUCACION

3Tarifa (€): 795



42 da Lunes, 23 de noviembre de 2009

página con estilo arquitectura

Diario de Avisos
Santa Cruz de Tenerife

La Arquería de Nuevos Ministe-
rios acoge estos días, y  hasta el
14 de diciembre, la exposición de
la X Bienal Española de Arquitec-
tura y Urbanismo (BEAU), que
acerca al público los 35 proyec-
tos seleccionados para integrar
la muestra, incluidos los cuatro
galardonados en la presente edi-
ción. Así, los teatros del Canal,
Premio de Arquitectura; y el edi-
ficio Caixa Forum, Premio de
Urbanismo y Construcción de
Ciudad, ambos en Madrid; el
hotel Aire de Bárdenas, en
Tudela (Navarra), Premio de
Arquitectura Joven; y cuarenta
apartamentos tutelados para
mayores en Benidorm (Ali-
cante), Premio de Vivienda de
Protección Oficial, conviven con
los 31 finalistas, todos ellos ejem-
plos de creatividad, del dominio
de la arquitectura y del trabajo
por una nueva cultura de ciudad
y una nueva forma de construir
más equilibrada y eficiente.

Los proyectos no sólo se pue-
den ver a través de imágenes y
vídeos, pues se trata de una
exposición to take away. El mon-
taje, obra por el arquitecto Luis
Úrculo, está pensado para que
los visitantes puedan seleccionar,
recoger y recomponer parcial o
totalmente la exposición fuera
de ella, gracias a los carteles y
fotografías gratuitos que se api-
lan a los pies de cada obra.

Diálogo con los arquitectos
La muestra incluye además
entrevistas a los arquitectos auto-
res de los proyectos y un espacio
dedicado a los menores de cinco
a doce años llamado La bienal de
los niños. La exposición, que ha
permanecido hasta septiembre
en el Palacio de Caja Cantabria
en Santillana del Mar, forma
parte de las actividades de la X
BEAU organizada por el Ministe-
rio de Vivienda, en colaboración
con  el Consejo Superior de los
Colegios de Arquitectos de
España, la Universidad Interna-
cional Menéndez Pelayo, la Uni-
versidad de Alcalá, el Colegio
Oficial de Arquitectos de Canta-
bria y la Federación Española de
Municipios y Provincias. En esta
edición se han sumado también
la Fundación Caja de Arquitectos
y la Empresa Municipal de la
Vivienda y el Suelo de Madrid.

La elección de las obras parti-
cipantes así como de los premios
fue realizada por el jurado de la
X BEAU (integrado por represen-
tantes del Ministerio de Vivienda
y del resto de instituciones orga-
nizadoras de la exposición y por
arquitectos y expertos en Arqui-

tectura), entre las más de 500
obras presentadas a la convoca-
toria, un centenar más que en
ediciones anteriores. Su objetivo
es premiar las obras de arquitec-
tos españoles desarrolladas den-
tro y fuera del país así como las
realizadas por estudios extranje-
ros en nuestro territorio. 

Arquitectura industrial
Por otra parte, la mejor arquitec-
tura industrial de Andalucía se
muestra también en  la Arquería
en la exposición Las fábricas del
sur, la cual  ofrece hasta el 27 de
diciembre una amplia visión del
patrimonio industrial andaluz a
través de sus edificios, procesos
de producción, maquinarias,
productos y las personas vincula-
das a todo ello. Minerías, astille-
ros, fundiciones, azucareras y
fábricas de artillería, de cerveza
o de tabaco forman parte de la
treintena de espacios industria-
les que se exhiben y se ponen en
valor en esta exposición.

Compuesta íntegramente por
material audiovisual, sus conte-
nidos se organizan en torno a
cuatro bloques temáticos. El pri-
mero, denominado Fragmentos
de la memoria, recoge el repor-
taje sobre una treintena de
emplazamientos industriales que
14 fotógrafos han elaborado
expresamente para la muestra.

En él, se pueden ver la Real
Fábrica de Artillería de Sevilla,
paisajes e instalaciones mineras
de Minas de Riotinto o las Torres
de luz de la Bahía de Cádiz, que
sirven de imagen para el cartel
de la exposición. El segundo blo-
que, Testimonios, aporta infor-
mación histórica, económica,
técnica, social y laboral del sec-
tor industrial mediante imáge-
nes y entrevistas a personas vin-
culadas a la industria, como cate-
dráticos e ingenieros. Contiene
además una relación de los hitos
de la historia industrial de Anda-
lucía. La tercera zona expositiva,
Interacciones, indaga en el sector
y para ello, muestra los procesos
de producción, las manufactu-
ras, las materias primas y maqui-
narias que configuran el pano-
rama industrial actual. Ya en la
cuarta zona, denominada Cone-
xión, se invita al debate sobre las
posibilidades de reactivación del
patrimonio industrial andaluz.
Como ejemplo, se muestran imá-
genes del montaje de la exposi-
ción en la Real Fábrica de Artille-
ría de Sevilla, que supuso la
puesta en valor de este espacio.
Del mismo modo, se exhiben
fotografías de la exposición a su
paso por otras capitales de pro-
vincia de Andalucía, caso de Cór-
doba y Cádiz.

Madrid muestra los proyectos ganadores
de la X Bienal Española de Arquitectura

Se exponen en La Arquería de Nuevos Ministerios, hasta el 14 de diciembre

Hotel Aire de Bárdenas, en Tudela (Navarra), Premio de Arquitectura Joven. / DA

Real Fábrica de Artillería de Sevilla. / DA

Edificio Caixa Forum, en Madrid, Premio de Urbanismo y Construcción de Ciudad. / DA
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El Tribunal Superior de Justi-
cia (TSJ) de la Comunidad Va-
lenciana ha anulado algunos
artículos del convenio de
transporte de viajeros de la
provincia de Alicante, suscri-
to por la patronal y UGT. La
decisión se produce por el re-
curso presentado en su mo-
mento por CC OO, que consi-
dera que el texto contravenía
las condiciones laborales de
la ley estatal.

El sindicato recordaba
ayer en un comunicado que
ya advirtió en junio del 2009,
cuando UGT y los empresa-
rios firmaron el nuevo conve-
nio colectivo, que el articu-
lado “profundizaba en la
desregulación horaria de la
jornada y de los descansos de
los conductores, y flexibiliza-
ba la jornada”. “Ningún con-
venio colectivo puede contra-
venir la legislación superior,
que son derechos mínimos”,
añade CC OO.

El sindicato defiende que
“ninguna parte puede reba-
jar, contravenir o diluir las
condiciones sociales y labora-
les que la ley europea y la na-
cional garantizan a los con-
ductores, ya sea través de ac-
tos unilaterales de empresa-
rios o a través de pactos colec-
tivos, como es este el caso”.

CC OO sostiene que los fir-
mantes del convenio “volvie-
ron a atacar los derechos de
los trabajadores” al suscribir
un pacto que suponía “la ple-
na disposición de la jornada
de los trabajadores a las em-
presas por un irrisorio incre-
mento salarial de 1,5%, cuan-
do los aumentos de las subven-
ciones que reciben las empre-
sas y las tarifas que aplican a
los usuarios han sufrido incre-
mentos muy superiores”.

Ahora, la sentencia del
TSJ anula la extralimitación
de las funciones que se había
otorgado la comisión parita-
ria y aumenta de 15 a 30 y 45
minutos, en función de la jor-
nada laboral, el llamado
“tiempo para el bocadillo”. El
fallo también refiere al des-
canso semanal, que en el con-
venio firmado se limitaba a
un día y le suma 12 o 24 ho-
ras (en función de los hora-
rios y de la jornada de traba-
jo a lo largo de la semana).

En su comunicado, final-
mente, CC OO hace un llama-
miento a la unidad sindical y
a un cambio de postura por
parte de UGT.

MUNDO SNACKS S.A. (antes
IMPORTACO SNACKS S. A.)

Se hace público que la sociedad ha
trasladado su domicilio social, por
acuerdo de la junta universal celebra-
da el 20 de octubre de 2009, a la
siguiente nueva dirección: Carlet
(Valencia), Pol. Ind. Ciutat de Carlet,
c/ Llevant , nº 23.

Carlet, 27 de noviembre de 2009
El administrador único

Los esquemas urbanos del si-
glo XIX no pueden reprodu-
cirse en el XXI. El arquitecto
valenciano José María To-
más Llavador defendió ayer,
durante la jornada de clausu-
ra del Encuentro Internacio-
nal de Arquitectos y Urbanis-
tas que se ha celebrado este
fin de semana en Xàbia (Ali-
cante), que “losmodelos urba-
nos del siglo XIX, con ensan-
ches y extensiones, ya no sir-
ven”. “Las ciudades tienen
hoy otras necesidades. Hay
que generar espacios para vi-
vir, para trabajar y para dis-
frutar. La calle está cambian-
do”, agregó el arquitecto,
quien reiteró la necesidad de
“remodelar las ciudades para
hacerlas más habitables”.

Tomás argumentó en su
intervención ampliamente es-
tas nuevas necesidades y
apuestas y dejó claro que “el
ciclo ha finalizado y estamos
en medio de grandes turbu-
lencias e inmersos en una
gran crisis, pero lo que nos
afecta como organizadores
del territorio es que tenemos
que recuperar la manera de
relacionarnos con él”.

El arquitecto valenciano,
autor de la apertura de Valen-
cia y especialista en water-
fronts, entiende que la clave
está en entender que “el con-
cepto zonal ha fracasado, aho-
ra en los espacios ha de ser
posible vivir y trabajar, al
mismo tiempo”. Y explicó có-
mo se puede conjugar “espa-
cio, urbanidad y modos de vi-
da” con ejemplos como los
proyectos que su estudio ha
desarrollado para recuperar
el litoral en ciudades de Ita-
lia, en Calvià (Mallorca) y, el
más conocido, en Valencia.

El Encuentro Internacio-
nal de Arquitectos y Urbanis-
tas, organizado por el Foro
Jávea de Vecindad y CasaMe-
diterráneo (que tiene en
Xàbia una de sus subsedes),
ha reunido a decenas de ex-
pertos procedentes de diver-
sos países del Mediterráneo
que, en términos generales,
han abogado por un urbanis-
mo sostenible y respetuoso
con el territorio. Los profesio-
nales han coincidido estos
días en la necesidad “de
aprender de los errores en el
urbanismo que se ha llevado
a cabo en el norte del Medite-
rráneo en las últimas déca-
das para no repetirlo en los
países emergentes del sur”.

Sobre los abusos cometi-
dos en los países desarrolla-
dos, los participantes han
abogado por pensar en “de-
crecer de forma sostenible”,
mientras que en el caso de
los países del sur, donde se
están desarrollando múlti-
ples proyectos de carácter pú-
blico y privado, se ha de apos-
tar por un urbanismo sosteni-
ble y respetuoso también con
costumbres y tradiciones.

Anulado parte
del convenio
de transporte
de viajeros
de Alicante

Su vida es la literatura y la ges-
tión cultural. José Carlos Rovi-
ra, catedrático de Literatura en
la Universidad de Alicante, aca-
ba de ser nombrado por la mi-
nistra de Cultura comisario del
Año Hernandiano. Su tarea es
coordinar a las distintas admi-
nistraciones que programarán
actos para recuperar a un poe-
ta “universal, necesario y de la
memoria” como fueMiguel Her-
nández del que se conmemora
el centenario de su nacimiento
a partir del 1 de enero de 2010.
Rovira, ex vicerrector de la Uni-
versidad de Alicante y estudio-
so de la obra de Hernández, pre-
fiere evitar la polémica por el
futuro del legado del poeta, aun-
que afirma que la obra de Mi-
guel Hernández está “por enci-
ma de las estupideces huma-
nas”.

Pregunta. ¿Quién participa
en la comisión nacional del Año
Hernandiano?

Respuesta. Todas las institu-
ciones que colaborarán en el
centenario del nacimiento del
poeta: Generalitat, Gobierno, la
Diputación de Alicante, los ayun-
tamientos de Orihuela y Elche,
las universidades de Alicante y
Elche, el Gil-Albert, la Funda-
ción Miguel Hernández y otras
instituciones que plantean pro-
puestas sobre esta efeméride.

P. ¿Como comisario, de qué
se encargará?

R. De coordinar las activida-
des de la comisión ejecutiva na-
cional, que presiden los Reyes.
No pretendo coordinarlo todo si-
no arropar aquellas iniciativas
de las diferentes instituciones.
La comisión se constituirá pron-
to y fijaremos una línea de pro-
gramación, que a nivel estatal la
lleva la Sociedad de Conmemora-
ciones Culturales.

P. ¿Y qué se está gestando?
R. Además del Congreso In-

ternacional, que se celebrará en
Alicante, Elche y Orihuela, ha-
brá unmomento central en octu-
bre de 2010 con la inauguración
en la Biblioteca Nacional de una
gran exposición sobre el signifi-
cado universal y esencial del
poeta. También hay dos semina-
rios previstos, uno por la Univer-
sidad Internacional Menéndez
Pelayo, sobre la poesía y la histo-
ria, y otro en la Universidad
Complutense de Madrid sobre
la recepción de Miguel Hernán-
dez en el mundo, traducciones,
estudios críticos… y un sinfín de
actividades como teatro o músi-
ca.

P. ¿Pero su misión cuál es?
R.Que no se solapen estas ac-

tividades e intentar asumir aque-
llas que necesitan ayuda. Aun-
que no pretendemos controlar
nada, ni estar presentes en todo,
ya que eso es imposible, el Año
Hernandiano se presenta con
múltiples actividades en toda Es-
paña.

P. ¿Qué objetivo tiene este
año?

R. Miguel Hernández es un

poeta universal, y ese valor lo
tiene su obra, que tiene presen-
cia múltiple en el mundo. En po-
co más de diez años de escritura
recorre lo que se estaba hacien-
do en esos años. El segundo va-
lor es lo que [Antonio] Buero Va-
llejo decía “poeta necesario”:
Hernández reflejó el drama y
las esperanzas de aquellos años,
fue el reflejo de una época dra-
mática. Y luego, es el poeta de la

memoria, las circunstancias des-
dichadas en las que muere en la
cárcel de Alicante lo convierten
en un referente, símbolo litera-
rio y de la tragedia.

P. ¿Le preocupa que la pugna
por el legado ensombrezca to-
das las actividades?

R. Espero que se resuelva,
cuando hay conflicto lo mejor es

que se aclare. Por prudencia no
opinaré sobre las razones que
esgrimen unos y otros, por parte
de los herederos de Miguel Her-
nández están interesados en
que la conmemoración sea gran-
de, y otras circunstancias hay
que atenuarlas y solucionarlas.
Espero que el legado siga en El-
che, donde Josefina Manresa lo
depositó. Yo fui uno de los que
en 1988 hizo la primera cataloga-
ción del legado y confío en que
mantenga su unidad en el cen-
tro de estudios hernandianos,
debemos olvidar el conflicto.

P. ¿Vale tanto este legado,
más de tres millones de euros?

R. Yo no soy perito, el legado
es esencial desde el punto de vis-
ta científico-literario, y simbóli-
co, es muy apreciable, pero no
quiero entrar en detalle, ni dar
cifras.

P. ¿El nombre deMiguel Her-
nández debe estar por encima
intereses personales?

R.Todos hacen bien en defen-
der sus derechos, para eso hay
una ley de propiedad intelec-
tual. A partir de ahí, claro que la
figura y obra de Miguel Hernán-
dez está por encima. Siempre he
dicho, y no solo por este tema
sino por otros, que Miguel Her-
nández está por encima de las
estupideces humanas que he-
mos ido cometiendo a lo largo
de muchos años. Yo creo que lo
más importante es que el poeta
de Orihuela y del mundo se con-
vierta y adquiera la dimisión lite-
raria y universal que merece, y
otro tipo de cuestiones debemos
dejarlas de lado. Y no quiero po-
sicionarme sobre ningún tipo de
conflicto.

Tomás apuesta
por remodelar
las ciudades
para hacerlas
más habitables

EL PAÍS, Alicante

JOSÉ CARLOS ROVIRA Comisario del Año Hernandiano

“Miguel Hernández está por
encima de las estupideces”
EZEQUIEL MOLTÓ
Alicante

José Carlos Rovira, comisario del Año Hernandiano. / joaquín de haro

EL PAÍS, Alicante

“Espero que el
legado siga en Elche,
donde Josefina
Manresa lo depositó”

“El Año
Hernandiano se
presenta con
muchas actividades”

”No pretendemos
controlar nada,
ni estar presentes
en todo”
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ENTREVISTA: JOSÉ CARLOS ROVIRA Comisario del Año Hernandiano  

"Miguel Hernández está por encima de las estupideces" 
EZEQUIEL MOLTÓ - Alicante - 30/11/2009  

Su vida es la literatura y la gestión cultural. José Carlos Rovira, catedrático de Literatura 

en la Universidad de Alicante, acaba de ser nombrado por la ministra de Cultura 

comisario del Año Hernandiano. Su tarea es coordinar a las distintas administraciones 

que programarán actos para recuperar a un poeta "universal, necesario y de la 

memoria" como fue Miguel Hernández del que se conmemora el centenario de su 

nacimiento a partir del 1 de enero de 2010. Rovira, ex vicerrector de la Universidad de 

Alicante y estudioso de la obra de Hernández, prefiere evitar la polémica por el futuro 

del legado del poeta, aunque afirma que la obra de Miguel Hernández está "por encima 

de las estupideces humanas". 

Pregunta. ¿Quién participa en la comisión 

nacional del Año Hernandiano? 

Respuesta. Todas las instituciones que 

colaborarán en el centenario del nacimiento del 

poeta: Generalitat, Gobierno, la Diputación de 

Alicante, los ayuntamientos de Orihuela y Elche, 

las universidades de Alicante y Elche, el Gil-

Albert, la Fundación Miguel Hernández y otras 

instituciones que plantean propuestas sobre esta 

efeméride. 

P. ¿Como comisario, de qué se encargará? 

R. De coordinar las actividades de la comisión 

ejecutiva nacional, que presiden los Reyes. No 

pretendo coordinarlo todo sino arropar aquellas 

iniciativas de las diferentes instituciones. La 

comisión se constituirá pronto y fijaremos una 

línea de programación, que a nivel estatal la lleva 

la Sociedad de Conmemoraciones Culturales. 

P. ¿Y qué se está gestando? 

R. Además del Congreso Internacional, que se celebrará en Alicante, Elche y Orihuela, 

habrá un momento central en octubre de 2010 con la inauguración en la Biblioteca 

Nacional de una gran exposición sobre el significado universal y esencial del poeta. 

También hay dos seminarios previstos, uno por la Universidad Internacional 

Menéndez Pelayo, sobre la poesía y la historia, y otro en la Universidad Complutense 

de Madrid sobre la recepción de Miguel Hernández en el mundo, traducciones, estudios 

críticos... y un sinfín de actividades como teatro o música. 

P. ¿Pero su misión cuál es? 

R. Que no se solapen estas actividades e intentar asumir aquellas que necesitan ayuda. 

Aunque no pretendemos controlar nada, ni estar presentes en todo, ya que eso es 

imposible, el Año Hernandiano se presenta con múltiples actividades en toda España. 

P. ¿Qué objetivo tiene este año? 

R. Miguel Hernández es un poeta universal, y ese valor lo tiene su obra, que tiene 

presencia múltiple en el mundo. En poco más de diez años de escritura recorre lo que se 

estaba haciendo en esos años. El segundo valor es lo que [Antonio] Buero Vallejo decía 

"poeta necesario": Hernández reflejó el drama y las esperanzas de aquellos años, fue el 

reflejo de una época dramática. Y luego, es el poeta de la memoria, las circunstancias 

desdichadas en las que muere en la cárcel de Alicante lo convierten en un referente, 

símbolo literario y de la tragedia. 
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Miguel Hernández  
A FONDO 

Nacimiento: 30-09-1910
Lugar: Orihuela 

"Espero que el legado siga en 
Elche, donde Josefina Manresa lo 

depositó" 

"El Año Hernandiano se presenta 
con muchas actividades" 

"No pretendemos controlar nada, 
ni estar presentes en todo" 

 
Lo más visto ...valorado ...enviado 

Listado completo

Listado completo

Listado completo

 
Vota Resultado  0 votos  

Helicóptero 112 
Precio 26.9 

1. Herido por bala un guardia civil en Navarra  

2. "Una consulta soberanista evidenciaría que Cataluña 
quiere ser española"  

3. "El Madrid tiene mucha jeta"  

4. "Somos conscientes de que tenemos que reformar las 
pensiones"  

5. Nadie les quería, todos abusaron  

6. Suiza vota en contra de la construcción de minaretes  

7. Asesinato a sueldo de una testigo de cargo  

8. Un golpe a traición  

9. ... y Elena dijo: "Sí, quiero"  

10. Un golazo resuelve un clásico superlativo  

1. Esos saberes irrelevantes  

2. Los textos secretos de Lula  

3. Nadie les quería, todos abusaron  

4. El reino que quiso medir la felicidad  

5. Asesinato a sueldo de una testigo de cargo  

6. Un golpe a traición  

7. Suiza vota en contra de la construcción de minaretes  

8. Bombástico  

9. Primera boda gay en Latinoamérica  

10. "El Madrid tiene mucha jeta"  

1. El reino que quiso medir la felicidad  

2. Los textos secretos de Lula  

3. Por qué cuesta automotivarse  

4. El 'blog' que mueve la isla  

5. Un golpe a traición  

6. Nadie les quería, todos abusaron  

7. Esos saberes irrelevantes  

8. Del fado a lo 'fashion'  

9. Por qué cuesta automotivarse  

10. Bono: "No puedo olvidar al asesino Pinochet tomando 
la comunión"  
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P. ¿Le preocupa que la pugna por el legado ensombrezca todas las actividades? 

R. Espero que se resuelva, cuando hay conflicto lo mejor es que se aclare. Por prudencia 

no opinaré sobre las razones que esgrimen unos y otros, por parte de los herederos de 

Miguel Hernández están interesados en que la conmemoración sea grande, y otras 

circunstancias hay que atenuarlas y solucionarlas. Espero que el legado siga en Elche, 

donde Josefina Manresa lo depositó. Yo fui uno de los que en 1988 hizo la primera 

catalogación del legado y confío en que mantenga su unidad en el centro de estudios 

hernandianos, debemos olvidar el conflicto. 

P. ¿Vale tanto este legado, más de tres millones de euros? 

R. Yo no soy perito, el legado es esencial desde el punto de vista científico-literario, y 

simbólico, es muy apreciable, pero no quiero entrar en detalle, ni dar cifras. 

P. ¿El nombre de Miguel Hernández debe estar por encima intereses personales? 

R. Todos hacen bien en defender sus derechos, para eso hay una ley de propiedad 

intelectual. A partir de ahí, claro que la figura y obra de Miguel Hernández está por 

encima. Siempre he dicho, y no solo por este tema sino por otros, que Miguel 

Hernández está por encima de las estupideces humanas que hemos ido cometiendo a lo 

largo de muchos años. Yo creo que lo más importante es que el poeta de Orihuela y del 

mundo se convierta y adquiera la dimisión literaria y universal que merece, y otro tipo 

de cuestiones debemos dejarlas de lado. Y no quiero posicionarme sobre ningún tipo de 

conflicto. 

 

Si te ha interesado esta información, te recomendamos:  
Personaje: Miguel Hernández  

Otras ediciones  
Publicado en Edición Impresa en la sección de  

Versión texto accesible  

Edición de Bolsillo, edición para PDA/PSP ó Móvil  

 
No se puede encontrar la pá

  
Causas más probables: 

Es posible que la dirección n
Si hizo clic en un vínculo, es 

Imprimir  Estadística 

Enviar Corregir 

Reproducir Derechos 

Compartir: 

       

¿Qué es esto? Puedes utilizar el teclado: 

  Texto  

Última hora
Lo último 

02:27 Lobo se perfila como nuevo presidente 
hondureño

01:57 Cuatro policías mueren en una emboscada en EE 
UU

01:09 A la espera de la reivindicación de Al Qaeda
00:59 Obiang revalida su tercer mandato con una 

mayoría aplastante
00:53 ERLICH

Ver más noticias

Vídeos Fotos Gráficos 

Zaragoza 0 - Osasuna 1 - 29-11-2009

Betis 1 - Las Palmas 0 - 29-11-2009

Barcelona 1 - Real Madrid 0 - 29-11-
2009

Otros vídeos  

Vota Resultado  0 votos
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La Reina ha advertido de que
queda mucho por hacer para que
«el espíritu y la letra» de la Con-
vención de los Derechos del Niño
«se conviertan en una realidad
sin excepciones» en todo el mun-
do y ha animado a renovar los es-
fuerzos para que este objetivo
pueda alcanzarse «cuanto antes».
Doña Sofía presidió el acto de
presentación en España de una
edición especial del informe de
UNICEF sobre el estado mundial
de la infancia, publicado con mo-
tivo de la conmemoración del vi-
gésimo aniversario de la Conven-
ción y en el que se hace balance
de los cambios que ha supuesto
este tratado para la vida de los ni-
ños y se exponen los retos pen-
dientes en el actual escenario.

Tras expresar su alegría por el
progreso alcanzado en los últi-
mos 20 años y destacar que los
avances hacia el pleno cumpli-
miento de los derechos del niño
han requerido en ocasiones «una
tarea titánica», la Reina subrayó
que es mucho lo que queda por
hacer para que lo dispuesto en la
Convención sea una realidad sin
excepciones en todo el mundo.

EFE. MADRID

■

La Reina anima 
a trabajar para
garantizar cuanto
antes los derechos
de la infancia

UNICEF

La revista Magazine, que IN-
FORMACION ofrece a los lecto-
res con su ejemplar de los do-
mingos, está protagonizada esta
semana por la
actriz Charli-
ze Theron. La
sudafricana,
que vuelve a
la gran pan-
talla con la
película «La
carretera»,
que protago-
niza junto a
Viggo Mor-
tensen, ex-
plica cómo vivir y
hacer frente a las dificultades.
Theron, musa de Dior y cons-
ciente de los elogios que despier-
ta su físico, se ha labrado una tra-
yectoria empeñada en hacer visi-
ble su talento interpretativo.

Además, entre otros reportajes,
el Magazine incluye artículos so-
bre la situación actual de los pira-
tas somalíes, la Guía Michelin,
que celebra sus 100 años de exis-
tencia, y un extra de joyas.

REDACCIÓN

■

Charlize Theron
cuenta sus
secretos frente 
a las dificultades
en el Magazine

REVISTA DE INFORMACION

a música de Chapí traspa-
só las fronteras españolas

en su tiempo y tuvo especial re-
percusión en numerosos países
hispanoamericanos, como se
pondrá de relieve hoy en la últi-
ma sesión del congreso interna-
cional organizado por el Institut
Valencià de la Música en colabo-
ración con otras instituciones. En
el caso de México, tal como mos-
trará la investigadora del Centro
Nacional de Investigación, Docu-
mentación e Información Musi-
cal Carlos Chávez, Consuelo Ca-
rredano, Chapí no sólo obtuvo
grandes éxitos de público sino
que dejó su huella en los compo-

sitores mexicanos, «que más allá
del interés artístico vieron en
ciertos títulos la oportunidad de
parodiar la situación político-so-
cial reinante».

La zarzuela también gozó de
gran popularidad en Uruguay en
la primera mitad del siglo XIX,
como asegura la directora de la
Escuela Universitaria de Música
de la Universidad de la Repúbli-
ca, Marita Fornaro. La estudiosa
uruguaya expondrá hallazgos to-
talmente novedosos descubiertos
a raíz de la preparación de su in-
tervención en este congreso:
«Hemos encontrado auténticas
joyas sobre la presencia de Chapí
por lo que respecta al género chi-

co y a la zarzuela grande».
Aunque el catálogo realizado

desde 2004 en el Teatro Solís de
Montevideo, el más importante
de Uruguay, se publicó en su día,
los frutos de la investigación mu-
sicoloógica que el equipo de For-
naro está llevando a cabo en tea-
tros del litoral, por donde pasa-
ban las compañías de ópera y
zarzuela y muy conectados con

los de la costa argentina, se apor-
tarán en primicia en la sesión de
hoy e ilustrarán la gran relevan-
cia de Chapí en la programación
de finales del siglo XIX y las dos
primeras décadas del XX en la
zona. «La influencia española la
ejercieron compañías que iban a
Uruguay pero también que se
formaron para hacer repertorios
españoles», explica la experta.

ENCUENTRO EN VALENCIA

El congreso sobre
Chapí analiza 
su influencia en
Hispanoamérica
La estudiosa Marita Fornaro presenta
hoy «unas joyas» sobre el género chico

INFORMACION

Marita Fornaro participará en la última jornada del Congreso Chapí

REDACCIÓN

L

El Museo de la Universidad de
Alicante acogerá el próximo vier-
nes la celebración del décimo
aniversario de la Biblioteca Vir-
tual Miguel de Cervantes y de la
Biblioteca Virtual Joan Lluís Vi-
ves. El acto será presentado por
la actriz valenciana Rosana Pas-
tor y contará con la intervención
del escritor peruano Fernando
Iwasaki. Además, participarán
Ignacio Jiménez Raneda, rector
de la Universidad de Alicante y
vicepresidente de la Fundación
Biblioteca Virtual Miguel de Cer-
vantes; Francisco Tomás, rector
de la Universidad de Valencia y
presidente de la Xarxa Vives d’U-
niversitats; Enrique Rubio, direc-
tor de la Biblioteca Virtual Mi-
guel de Cervantes, y José Anto-
nio Villasante, director general
de la División Global Santander
Universidades.

En el transcurso del acto, que
se retransmitirá en directo por
Internet (www.ua.es), está previs-
ta la presentación del portal Fon-
do Antiguo de Universidades y

Colecciones Singulares, que in-
cluye más de 20.000 obras a tex-
to completo en formato digital
procedentes de las bibliotecas
universitarias de Barcelona, Gra-
nada, Valencia, Sevilla, Murcia,
Castilla-La Mancha y Compluten-
se de Madrid, así como la Biblio-

teca Digital de la Universidad In-
ternacional Menéndez Pelayo.
Está prevista también la incorpo-
ración de fondos y colecciones de
las universidades de Cádiz, San-
tiago de Compostela, Valladolid y
Salamanca. 

La BVMC ya celebró su décimo
aniversario en Madrid, con un
acto que tuvo lugar en la Bibliote-
ca Nacional y que contó con la
presencia del ministro de Educa-
ción, Ángel Gabilondo, así como
del escritor Mario Vargas Llosa y
de Emilio Botín.

La Biblioteca Virtual Miguel de
Cervantes nació en julio de 1999
por iniciativa de la Universidad
de Alicante, Banco Santander y la
Fundación Marcelino Botín. En
octubre de ese año se inauguró la
Biblioteca Virtual Joan Lluís Vi-
ves como resultado de un conve-
nio entre la Fundación Biblioteca
Virtual Miguel de Cervantes y la
Xarxa Vives d’Universitats. Am-
bos espacios, desde que se crea-
ron, han servido más de 800 mi-
llones de páginas a internautas
de todo el mundo.

REDACCIÓN

■

Fernando Iwasaki y Rosana
Pastor celebran los diez años
de la Biblioteca Virtual

ACTO EN EL MUSEO UNIVERSIDAD DE ALICANTE

Investigadores del Banco An-
daluz de Células Madre, con sede
en Granada, han identificado cé-
lulas madre distintas a la sangre
implicadas en un tipo de leuce-
mia infantil, lo que permitirá
abrir vías de diagnóstico y trata-
miento para esta enfermedad,
que afecta a niños menores de
un año. Liderado por el director
del Banco, Pablo Menéndez, la
investigación supone «un hito»
en el camino de la investigación
con células madre y sus benefi-
cios en la aplicación clínica. 

Tras más de dos años y medio
de investigación, el proyecto ha
demostrado que las células ma-
dre mesenquimales de la médula
ósea forman parte del tumor en
un tipo específico de leucemia de
muy mal pronóstico que afecta a
niños menores de un año: la leu-
cemia linfoblástica aguda B con
un tipo de mutación genética.
Hasta el momento, se pensaba
que esta mutación sólo estaba
presente en las células sanguíne-
as en las leucemias infantiles, pe-
ro se desconocía que las células
madre mesenquimales también
portan esta mutación.

EFE. GRANADA

■

Identifican por
primera vez
células madre
implicadas en la
leucemia infantil

SANIDAD

DIEGO FOTOGRAFOS

La actriz valenciana Rosana Pastor
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La Universidad de Alicante ha te-
nido cuatro rectores en estos

treinta años de existencia, aparte
del actual, Ignacio Jiménez Rane-
da. Por orden cronológico, hay que
hablar de Antonio Gil Olcina, Ra-
món Martín Mateo, Andrés Pedre-
ño y Salvador Ordóñez. Cada uno
de ellos ha marcado una etapa en el
devenir de la UA, por lo que su voz
resulta fundamental cuando se tra-
ta de hacer balance de tres décadas.

ANTONIO GIL OLCINA
«Teníamos carencias materiales,
pero un ambiente positivo y lleno

de esperanza y fe en el futuro»

Antonio Gil Olcina, catedrático de
Geografía, fue el primer rector de
la Universidad de Alicante, desde
1979 hasta 1985, por lo que vivió esos
años intensos en los que se gestó la
institución académica.

«Yo fui consciente, desde el pri-
mer momento, que el Patronato Ali-
cantino de Enseñanza Superior, con
el apoyo de la sociedad alicantina
en su conjunto y esencialmente a
través del Ayuntamiento de Alican-
te, la Diputación y la Caja de Aho-
rros de Alicante y Murcia y la Caja
Provincial se había hecho un gran
esfuerzo».

Fue la época de la creación del
CEU, con una gran oferta universi-
taria, con cinco secciones y un
claustro en el que la mayoría ya era
doctor y conformaba un centro de
gran calidad. Esto fue la base para
configurar la futura universidad.

Así que la UA nació «grande» gra-
cias al CEU, pero con gran escasez
de recursos, «verdaderamente ago-
biante», así que «funcionamos en el
marco de lo que tan acertadamen-
te denominó el rector Pedreño La
cultura de la escasez. Además acu-
ñamos la llamada Solución Alican-
te, que fue la creación, a pesar de las
enormes dificultades económicas,
de la figura del profesor adjunto con-
tratado, lo que permitió absorber a
los profesores del Colegio Univer-
sitario», explica Gil Olcina.

A la hora de desarrollar el pro-
yecto, «tuve la fortuna de contar en
mis dos mandatos con inmejorables
equipos de gobierno y estábamos
de acuerdo en que la universidad
tuviera la misma pujanza de la en-
tidad socioeconómica de la provin-
cia de Alicante en esos momentos
y el esfuerzo que ésta había puesto
como contribución para el logro de
la misma». La clave fue «conciliar
la escasez de recursos con un pro-
yecto de calidad en un ambiente
donde imperaban la amistad y la so-
lidaridad».

El logro que más valora fue «la
consecución de los 550 millones de
metros cuadrados de terreno, vita-
les para el desarrollo del campus y
de la llamada Solución Alicante». Y
sobre la trayectoria de la UA, dice
que «ha experimentado un desarro-
llo cuya imagen es el propio cam-
pus universitario. Hoy la UA dispo-
ne de numeroso profesorado, igual-
mente cuenta con el elevado núme-
ro de personas en administración
y servicios y dispone de magníficas
instalaciones, en espera de comple-

tarlas con el Parque Tecnológico y
los medios y recursos son incompa-
rablemente superiores a los que te-
nía al inicio».

No obstante, dice que le preocu-
pan tres problemas, los planes de
estudio, que en ocasiones se con-
vierten en «auténticas rebatiñas en-
tre centros y departamentos»; la pro-
visión de plazas, que «no siempre
garantizan los niveles de exigencia
necesarios»; y el problema deriva-
do de «un organismo que ha expe-
rimentado un rápido e intenso cre-
cimiento y que en lo que concierne
a la organización del PAS es nece-
sario prevenir que no acabe siendo
un conjunto de compartimentos es-
tancos , de reinos de Taifas, con acu-
sada hipertrofia burocrática»

De cara al futuro, «espero y so-
bre todo deseo, que la universidad
española y con ella la educación es-
pañola, resulten capaces de supe-
rar los graves males que actualmen-
te las aqueja».

RAMÓN MARTÍN MATEO
«Conseguimos hacer del
campus un gran jardín

botánico»

Ramón Martín Mateo, catedrático
de Derecho Administrativo, fue el
segundo rector de la UA, desde 1985
hasta 1993. Profesor emérito en la
actualidad, fue en su día el impul-

sor de las ciudades tecnológicas y
los parques científicos. En su etapa
inició la transformación paisajísti-
ca del campus.

«Cuando llegué era como un
campo de aviación, una finca exten-
sa sin arbolado y me pareció im-
prescindible transformarla en un
lugar donde se permitiera trabajar
en las mejores circunstancias. Yo
venía con experiencia como primer

rector de la Universidad del País
Vasco, así que era reincidente. Mi
primer objetivo fue transformar
esta especie de finca agrícola, ha-
bía que crear una universidad mo-
derna y contacté con los especialis-
tas del Huerto del Cura y lo más im-
portante fue realizar una cubierta
forestal en este desierto. Me rodeé
de profesionales en la materia para
crear espacios verdes, traer el agua,

hacer un jardín», explica.
La idea que daba empuje al pro-

yecto parecía clara, a juzgar por las
palabras de Marín Mateo; «la cu-
bierta vegetal era un reto, y la plan-
tación de especies arbóreas, con es-
casez de agua, en fin, que todo aquel
empeño ha dado un campus de sin-
gularidad en toda Europa. Asimis-
mo una idea fuerza era hacer de esta
zona un Silicon Valley, crear el par-
que científico, la ciudad tecnológi-
ca, que ahora está tan vigente»

Cuando se le pregunta de qué ac-
ción se siente más satisfecho, el ex
rector responde, «sin duda del dise-
ño del campus, porque era un reto
considerable. Diseñar zonas para
la accesibilidad de vehículos priva-
dos, que ya entonces era una gran
presión, hacer compatible la circu-
lación vial con el bosque y el jardín
botánico»

Sobre el balance de estas tres dé-
cadas de existencia, manifiesta que
«me están sorprendiendo las difi-
cultades que está pasando la inte-
gración de los estudios en el Espa-
cio Europeo de Educción Superior,
porque la universidad siempre ha
sido cosmopolita y no debe serlo
solo retóricamente, sino eficazmen-
te. Hay que viajar, pasar tiempo en
otros países estudiando. Yo en mi
época estuve haciendo el doctora-
do en Alemania, y también trabajé
en Harvard, conocí los dos polos, el
europeo y el americano. En esta re-
forma, que ha provocado el males-
tar de los estudiantes, no se ha ex-
plicado la importancia de abrirse
al mundo, de estudiar en otras uni-
versidades».

ANDRÉS PEDREÑOMUÑOZ
«Una ilusión colectiva , un gran

número de proyectos e iniciativas y
vocación muy innovadora»

Rector de la Universidad de Alican-
te de 1994 a 2000, Andrés Pedreño es
catedrático de Economía Aplicada
y ocupó el cargo, durante tres años,
de vicerrector de Planificación y
Asuntos Económicos. En el año 1994
fue elegido rector, sucediendo a Ra-
món Martín Mateo.

La situación que entonces se vi-
vía en la UA la recuerda muy bien;
«la recuerdo como una Universidad
sumida en un muy intenso y rápi-
do crecimiento en todos los órdenes
y también en proceso de consolida-
ción de sus estructuras académicas.
También hay dos características
adicionales que creo importantes.
Por una parte, una ilusión colecti-
va que propiciaba la aparición de
un gran número de proyectos e ini-
ciativas. Por otra, una vocación muy
innovadora en la relación con el en-
torno social y económico».

1975-1985. Antonio Gil Olcina fue el primer rector con que contó la UA. / LA VERDAD

Rectores que
han dejado huella
Antonio Gil Olcina, Ramón Martín Mateo, Andrés
Pedreño y Salvador Ordóñez han vivido en primera

persona el desarrollo del proyecto de la UA

En los tiempos de Gil
Olcina, la escasez de
recursos convivía con
un ambiente solidario

1985-1993.MartínMateo afrontó el reto del diseñodel campus. / L.V.

Martín Mateo
destaca la movilidad
estudiantil para
«abrirse al mundo»
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Pedreño se refiere especialmen-
te al Equipo y la Junta de Gobier-
no, donde «se repitió una idea bas-
tante anticipativa sobre el lideraz-
go que debía corresponder a una
universidad en la sociedad del co-
nocimiento». Otra de las ideas que
daba empuje a la Universidad era
«la importancia de hacer que fue-
ra competitiva en el marco de la glo-
balización».

El auge inicial de las Nuevas Tec-
nologías de la Información y las Co-
municaciones en esos años «preco-
nizaba una mayor transparencia
internacional de qué hacíamos y
cómo lo hacíamos», recuerda el en-
tonces rector. El modelo de Univer-
sidad que se diseñó, y muy especial-
mente el proyecto de Parque Cien-
tífico, sintetizaba estas ideas y las
ponía en relación con la sociedad y
muy especialmente con la econo-
mía del entorno.

También alude a la defensa de
la autonomía universitaria, que «se
convirtió en una seña de identidad
de nuestra comunidad universita-
ria nacional e internacionalmen-
te».

Andrés Pedreño valora especial-
mente tres acciones que «son muy

importantes a mi juicio». Una, la
construcción de un campus modé-
lico en su diseño, arquitectura, fun-
cionalidad y elementos de calidad.
Dos, el desarrollo de las Nuevas Tec-
nologías, con proyectos que hoy son
de proyección internacional. Y tres,
el diseño de un proyecto- modelo de
Parque Científico cuya importan-
cia ha sido puesta de relieve tanto
a través de la políticas estatales o
las propias demandas de expertos
y empresas para afrontar la crisis
económica actual.

Las relaciones con el entorno en
su época, las describe como «muy
intensas y complejas». Explica que
«una universidad joven como la de
Alicante tenía que fomentar una
amplia e intensa relación con su en-
torno social. Las relaciones con mu-
chas empresas e instituciones em-
presariales fueron excelentes. Tam-
bién con el entorno geográfico (se-
des de Orihuela, Benissa, Cocentai-
na, proyecto de La Alcudia)». No
obstante -añade Pedreño- la com-
plejidad vino sobrevenida por «la
situación que se generó con la se-
gregación de centros».

A la hora de hacer balance de es-
tas tres décadas, señala que «hay
que hacer un balance extraordina-
riamente positivo del nivel que ha
alcanzado nuestra institución en
todo el mundo». Cuando se le plan-
tea el futuro, Pedreño dice que «las
Nuevas Tecnologías han creado un
mundo mucho más global y trans-

parente donde la sociedad, los ciu-
dadanos son los protagonistas. No
sólo cuentan con mucha informa-
ción sino que interactúan creando
opinión y exigiendo ser competiti-
vos con un entorno mundial. En mi
opinión, las universidades tienen
que ser competitivas y retomar el
liderazgo en la sociedad del conoci-
miento y de su apertura a la socie-
dad. Se empieza a hablar de una uni-
versidad 2.0 que, sobre la base de las
nuevas herramientas con las que
contamos, las universidades sean
más abiertas (conocimiento abier-
to, investigación e innovación abier-
ta...). Ese camino tarde o temprano
será inexcusable».

SALVADOR ORDÓÑEZ
«El proyecto estrella era el Parque
Científico y la integración de toda
la comunidad universitaria en el

proyecto institucional»

Salvador Ordóñez Delgado , cate-
drático de Petrología y actual rec-
tor de la Universidad Internacional
Menéndez Pelayo, dirigió la Univer-
sidad de Alicante entre el año 2001
y 2004.

Este período de tiempo lo recuer-
da « con mucha ilusión, la Comuni-
dad Universitaria había votado con

holgada mayoría a un equipo de per-
sonas comprometidas y conectadas
con el equipo anterior, y renovadas
en pensamiento y en ideas. La ver-
dad es que fue una etapa de profun-
das modificaciones, unas veces obli-
gadas por la aprobación de la LOU,
otras veces forzadas por la necesi-
dad de consolidar Proyectos como
la Biblioteca Virtual, resuelta con
la creación de una Fundación, y la
creación del Taller Digital».

Entre los proyectos importan-
tes, «que habían sido propuestas de
el anterior equipo rectoral, de que
yo me formé parte, y que presidía
el rector Pedreño», se encuentra el
Parque Científico, «pionero en su
época, y que representaba un inten-
to de captar la voluntad de las ad-
ministraciones públicas (munici-
pales y autonómicas), el apoyo de
los sectores financieros y empresa-
riales, en un intento de dotar a la-
provincia de un espacio para el de-
sarrollo de la innovación, la trans-
ferencia, que permitiera un cam-

bio del modelo productivo en la pro-
vincia, a la vez que propiciaba la
expansión del Campus, con una vi-
sión a largo plazo».

No obstante, Ordóñez explica que
«el Ayuntamiento de Alicante no lo
entendió, y refugiándose en el Plan
General de Ordenación Urbana, fue
dilatándose sine día, una actuación
que pudo ser precursora, coinci-
diendo en un contexto económico
más favorable que el actual. Tam-
poco las autoridades de la Comuni-
dad, con la excepción del conseller
García Antón, ayudaron mucho».

Uno de los logros del que se sien-
te más satisfecho fue el desarrollo
de un nuevo Estatuto, «poner en
marcha una nueva organización
acorde con la nueva normativa uni-
versitaria, sin deteriorar el clima
de convivencia, y sin parar los pro-
yectos en curso, e incluso generan-
do nuevas ideas, como la unión de
ferrocarril con Alicante, el paso bajo
la autopista para comunicar Cam-
pus – Parque Científico, el proyec-
to de Facultad de Educación e ins-
talaciones anexas».

Comenta que en este caso, «el
Ayuntamiento de San Vicente tuvo
un comportamiento muy genero-
so y sensible a nuestras necesida-
des, y el mérito, si alguno hubo, fue
de una comunidad universitaria
unida, cohesionada, solidaria, dia-
logante, abierta al debate, pero pron-
ta al acuerdo». Para Ordóñez, ese
es el recuerdo personal más grati-
ficante de toda su experiencia en
gestión universitaria.

Sobre los 30 años de trayectoria
de la UA, «podemos sentirnos orgu-
llosos, fue una tarea titánica, y nues-
tra Universidad fue pionera en mu-
chas cosas…fuimos innovadores…
y tenemos el reto de mantenernos
en esa línea». En cuanto al futuro,
dice; «se debe de intentar cada día
alcanzar la excelencia en la crea-
ción y transferencia del conocimien-
to, en la formación eficiente de nues-
tros estudiantes, la internaciona-
lización o mejor globalización de
nuestras actividades y proyectos y
todo ello sin perder de vista nues-
tro entorno, sus problemas y los pro-
blemas de la sociedad».

El proyecto estrella de
la época de Salvador
Ordóñez fue el Parque
Científico

2000-2004. Salvador Ordóñez, en una imagen del 2002. / L.V.

Para Pedreño, era
fundamental
adaptarse a las nuevas
tecnologías

1994-2000. Andrés Pedreño, en una reunión del Consejo de Go-
bierno, durante su etapa de rector. / L.V.
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El espacio digital creado
en la Universidad de
Alicante celebró ayer su
décimo aniversario
arropado por
académicos y escritores
:: SERGIO BALSEYRO
ALICANTE. LaBibliotecaCervan-
tes cumple diez años y tras la pre-
sentación en Madrid de este ani-
versario llegó aye la propuestamás
académica, en la propia Universi-
dad de Alicante donde nació y
acompañando también el décimo
año de existencia de la Biblioteca
Joan LluísVives. El acto, presenta-
do por la actriz Rosana Pastor, con-
tó con la presencia del escritor pe-
ruanoFernando Iwasaki, quien ase-

guró que «no existe nada semejan-
te a la BibliotecaVirtualMiguel de
Cervantes en todo elmundodeha-
bla hispana».
El autor de Inquisiciones perua-

nas señaló que «la Cervantes será
una suerte dememoria oral y lite-
rariaquedebería seguir enriquecién-
dose», y la describió como un «ma-
ravilloso caballo demadera digital»
tras valorar las posibilidades de la
Red para difundir las grandes obras
de la literatura, como ‘La Ilíada’.
EnriqueRubio, director de la Bi-

bliotecaVirtualMiguel deCervan-
tes, se refirió a la consolidación del
proyecto «comoun indiscutible es-
pacio de referencia en internet de
las culturas hispánicas». El acadé-
mico subrayó el interés de la Uni-
versidadVirtualMiguel deCervan-
tes por seguir ocupandoun espacio

en la vanguardia tecnológica, con
su adaptación a la nueva era de in-
ternet y abordando los retos que
plantea el sector tecnológico, como
la web social y la creación de con-
tenidos de calidad para dispositivos
móviles.
El responsable del fondo biblio-

gráfico digital aprovechó su inter-
vención para presentar el portal
FondoAntiguo deUniversidades y
ColeccionesSingulares, que se inau-
guró ayer conmás de 20.000 obras
a texto completo en formato digi-
tal. LaCervantes incorpora coneste
proyecto fondos procedentes de las
bibliotecas de las universidades de
Barcelona,Granada,Valencia, Sevi-
lla, Murcia, Castilla-La Mancha y
Complutense deMadrid, así como
la BibliotecaDigital de laUniversi-
dad InternacionalMenéndez Pela-

yo. La iniciativa está abierta a las
aportaciones literarias de otras uni-
versidades españolas e iberoameri-
canas.
José Antonio Villasante Cerro,

director general adjunto de Banco
Santander y director de laDivisión
Global Santander Universidades,
intervino en representación del
banco, entidadque respaldaó al pro-
yecto desde su creación. Señaló que
la biblioteca virtual es el «resulta-
do de la conjunción de una cultura
milenaria con las oportunidades
proporcionadas por las nuevas tec-
nologías, lo que le ha permitido la
preservación, ordenación y difu-
sión de las letras y el pensamiento
iberoamericano», y afirmó que es
«motivo de orgullo para todos los
que hemos colaborado estos años
en su desarrollo».

La BibliotecaVirtual Miguel de
Cervantes nació en julio de 1999
por iniciativa de la Universidad de
Alicante, Banco Santander y la
FundaciónMarcelino Botín. En oc-
tubre del mismo año se inauguró
la BibliotecaVirtual Joan Lluís Vi-
ves como resultado de un conve-
nio entre la Fundación de la Biblio-
tecaVirtual y la RedVives de Uni-
versidades.
Francisco Tomás, presidente de

laRedVives deUniversidades y rec-
tor de la Universidad de Valencia,
recordó que esta institución traba-
ja desde 1994en ladifusiónpor todo
el mundo de la cultura en catalán.
Declaró que el objetivo de la Biblio-
tecaVirtual JoanLluísVives es con-
vertirse en «lamayor biblioteca en
línea en lengua catalana», en «al al-
cance de cualquiera».

Patrones y responsables de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes posan ayer en el Museo de la Universidad. :: DANI MADRIGAL

:: S.B.
ALICANTE Ignacio Jiménez Ra-
neda, rector de la Universidad de
Alicante y vicepresidente de la
Fundación BibliotecaVirtual Mi-
guel de Cervantes, destacó el pa-
pel de cuantos crearon y han de-
sarrollado las bibliotecas digitales
homenajeadas, «dos proyectos sur-
gidos en esta universidad para lle-
var las palabras más importantes
de nuestras culturas hasta el últi-
mo rincón del planeta». Aseguró
que «laUniversidad deAlicante le
debe mucho a estas dos bibliote-
cas. Han sido y son nuestras me-

jores embajadoras, pues nos per-
miten colaborar con los mejores
centros de investigación, univer-
sidades, bibliotecas, instituciones
y empresas, tanto españolas como
del resto delmundo».
El rector finalizó afirmandoque

«diez años después, se han cum-
plido los objetivos que alumbra-
ron estas bibliotecas», convirtién-
dose en «magníficos instrumen-
tos de cooperación internacional
e iberoamericana» y ejerciendo el
liderazgo de las bibliotecas digita-
les en lenguas hispánicas.
Por otra parte, el director ge-

neral de la Fundación Comillas,
Ignacio Gavira Tomás, y el direc-
tor académico, Agustín Vera Lu-
ján, asistieron al acto retransmi-
tido en directo por Internet y en
el que se presentó.
el portal FondoAntiguo deUni-

versidades yColecciones Singula-
res. Este portal recoge más de
20.000 obras a texto completo en
formato digital procedentes de las
Bibliotecas Universitarias de Bar-
celona, Granada, Valencia, Sevi-
lla, Murcia y Castilla-La Mancha
y Complutense de Madrid, así
como de laMenéndez Pelayo

Hasta el último rincón del planeta y otras
20.000 obras de bibliotecas universitarias

Caballo de madera digital
La Biblioteca Virtual Cervantes celebró ayer sus diez años de existencia

El rector, Jiménez Raneda, ayer, en la Universidad. :: DANI MADRIGAL

CULTURAS Y SOCIEDAD46 Sábado 28.11.09
LA VERDAD

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

4484

21000

28/11/2009

CULTURA

46Tarifa (€): 1678



EL MUNDO. VIERNES 27 DE NOVIEMBRE DE 200914

ALICANTE

AANA. Pascual Pérez, 44. Tlf. 96 521 89 72. www.cinesaana.com.
2012. 19.45.
Buscando a Eric. 18.00,20.15,22.30.
Adventureland. 18.00,20.15,22.30.
Luna nueva. 17.15,22.30.

ABC GRAN VÍA. Centro Com. Gran Vía. Tlf. 96 524 96 21.
Luna nueva. 16.05,17.15,18.40.
Luna nueva. 19.55,22.00,22.40.
Millennium 2. 20.05,22.35.
Ágora. 20.20,22.45.
Julie y Julia. 22.30.
The box. 16.00,18.10.
Siempre a tu lado, Hachiko. 16.15,18.10.
Cuento de navidad. 16.20,18.20,20.20.
2012. 16.00,16.55,19.00.
2012. 19.55,22.00,22.55.
Amelia. 16.00,18.15,20.30,22.45.
Planet 51. 16.30,18.25,20.20,22.35.

ASTORIA. C/ Cisneros, 6. Tlf.: 96 521 56 66. Lunes CERRADO
Sin programación para hoy.

CINEBOX PLAZA MAR. C. Com. Plaza Mar 2.
Julie y Julia. 16.30.
The box. 16.30,19.00.
Celda 211. 15.50,18.00,20.10,22.20,0.30.
Siempre a tu lado, Hachiko. 16.15,18.15,20.15.
Millennium 2. 21.30,0.00.
El secreto de sus ojos. 19.30,22.30.
Ágora. 16.45,19.15,21.45,0.15.
2012. 17.30,20.30,0.00.
2012. 16.00,19.00,22.15.
Triage. 22.10,0.15.
Cuento de navidad. 16.00,18.00,20.00.
50 hombres muertos. 22.00,0.15.
Luna nueva. 16.30,19.15,22.00,0.30.
Luna nueva. 18.00,20.30,23.15.
Amelia. 15.50,18.00,20.10,22.20,0.30.
Planet 51. 16.30,18.30,20.30,22.30,0.30.
Planet 51. 17.30,19.30,21.30,23.30.
El baile de Victoria. 16.45,19.15,22.00,0.30.
Panarormal activity. 16.30,18.30,20.30,22.30,0.30.
Buscando a Eric. 16.45,19.30,22.00,0.30.

CINESA PANORAMIS 3D. M. de Poniente, 6. Tlf. 902333231. www.cinesa.es
Julie y Julia. 22.30.
Celda 211. 16.00,18.20.
Celda 211. 20.35,22.50,1.00.
Ágora. 22.00,0.30.
2012. 16.00,17.00,19.00.
2012. 20.30,22.00,0.00,0.50.
Cuento de navidad 3D. 16.30,18.30,20.30.
Luna nueva. 16.00,16.45,18.45,19.30.
Luna nueva. 21.30,22.15,0.15,1.00.
Amelia. 16.00,18.15,20.30.
Tenderness. 22.50,1.00.
El destino final. 0.50.
Paranormal activity. 16.15,18.15,20.15,22.15,0.15.
Planet 51. 16.00,17.00,18.00.
Planet 51. 19.00,20.00,22.00,0.15.

NAVAS.
El baile de Victoria. 17.15,20.00,22.30.

YELMO CINES 3D PUERTA DE ALICANTE. www.yelmocines.es
Ágora. 19.40,22.10,0.35.
Imaginario del Dr. Parnassus. 22.30,0.50.
Julie y Julia. 18.30.
Celda 211. 18.20,20.20,22.20,0.20.
2012. 17.30,19.00.
2012. 20.40,22.20,23.30.
Cuento de navidad 3D. 18.10,20.00.
Cuento de navidad. 17.45.
Luna nueva. 18.00,19.30.
Luna nueva. 20.30,22.00,23.00,0.30.
Amelia. 20.40,22.45,0.55.
Planet 51. 18.15,19.15,20.15.
Planet 51. 21.15,22.15,23.15,1.00.
El baile de Victoria. 18.30,20.30,22.30,0.30.
Paranormal activity. 18.45,20.45,22.45,0.30.
Buscando a Eric. 18.10,20.20,22.40,0.55.

SANT JOAN

AANA. Ctra. Alicante-Valencia Tlf.: 96 594 09 11. www.cinesaana.com.
Ágora. 22.30.
G-Force 3D. 16.30.
Julie y Julia. 18.15.
Celda 211. 16.30,18.30,20.35,22.40.
2012. 16.30,19.30,22.30.
Cuento de navidad 3D. 16.30,18.30,20.30.
Luna nueva. 17.30,20.00,22.30.
Amelia. 20.35,22.30.
Partir. 17.30,19.15,21.00,22.45.
El baile de Victoria. 17.30,20.00,22.30.
Planet 51. 17.15,19.00,20.45,22.30.

SAN VICENTE

ÁBACO. Av. de Alicante, 94. www.cinesabaco.com
Ágora. 18.05,20.20,22.40,1.00.
G-Force. 18.00.
La cruda realidad. 18.15,20.10,22.10,0.45.
Millennium 2. 17.00,19.30,22.15,1.00.
Michael Jackson: This it it. 18.10.
El destino final. 20.00,22.00,0.30.
The box. 18.10,20.30,22.45,1.00.
Celda 211. 18.20,20.30,22.40,1.00.
Siempre a tu lado, Hachiko. 18.30,20.25,22.25,0.30.
2012. 17.00,19.00,19.50.
2012. 22.00,22.45,1.00.
Triage. 20.20,22.20,0.45.
Cuento de navidad. 18.15,20.15,22.15,0.30.
Luna nueva. 18.05,20.25,22.45,1.00.
Amelia. 18.10,20.20,22.40,1.00.
Paranormal activity. 18.30,20.15,22.05,0.15.
Planet 51. 18.20,20.10,22.00,0.15.

LA ESPERANZA. C/ Ramón y Cajal, 1. Tlf.: 96 566 06 82.
Planet 51. 19.00.

CINES DE L’ALACANTÍ

CULTURA & OCIO

Alicante
La Obra Social de la CAM
aborda hoy un experimento. A
la misma hora, en dos espa-
cios separados por apenas 100
metros, dan cobertura a dos
estilos musicales muy diferen-
tes pensados para dos tipos de
público completamente distin-
tos. Hip-hop con El Chojín en
el espacio Camon y fado con
Joana Amendoeira en el Aula
de Cultura. Será esta tarde, a
las 20.30 horas.

El Chojín participará en una
nueva jornada del ciclo Pala-
bras Habladas que tendrá lu-
gar a partir de las 17.00 horas
y que estará dividida en dos
partes, primero con un taller
impartido por Julio Jara y des-
pués, con la actuación de El
Chojín a partir de las 20.30 ho-
ras.

El Chojín protagonizará un
recital de poesía en directo en
el que estará acompañado de
un pianista que pondrá base
sonora a sus textos en directo.
De nombre Domingo Edjang
Moreno, tomó su nombre ar-
tístico en referencia al dios de
la saga de animación japonesa
Urotsukidoji. Es un intérprete
y compositor de hip-hop naci-
do en 1977 en Torrejón de Ar-
doz, pero no fue hasta 1990
cuando sintió el impulso de
expresarse a través de lo que
se dio a llamar como poesía
urbana.

Por su parte, Joana Amen-
doeria presentará Flor da Pele,
su último trabajo de estudio.
La fama de esta canmtante de
fados nace en el año 2000, tras
una gira de conciertos por
Brasil, que además coincidió

con el lanzamiento de su tra-
bajo discográfico Aquela Rua,
álbum que recibe las mejores
críticas de la prensa especiali-
zada. Su último trabajo, Flor
da Pele es un disco hermoso
de fado cantado al modo tradi-
cional con una pátina de con-
temporaneidad que le da sen-
tido, vigor y belleza.

Auserón, en Alicante
El cantante y bajista Luis Au-
serón versiona «por capricho»
a Placebo, NIN, Frank Sinatra
y Nick Drake en su último dis-
co en solitario, Rubbish Gar-
bage Junk Punk, que saldrá a
la venta la semana que viene
en vinilo y CD. El ex miembro
de Radio Futura presentará es-
te nuevo álbum en una gira
que pasará el día 30 de enero
por la sala Stereo de Alicante.

A un lado, hip-hop español;
en el otro, fado portugués
CAM organiza en el Aula de Cultura de Alicante un concierto
de Joana Amendoeira y en Camon, un recital de El Chojín

La biblioteca
virtual de la UA
celebra su décimo
aniversario

Alicante
El Museo de la Universidad
de Alicante (MUA) acogerá
hoy a partir de las 12.00 ho-
ras, la celebración del décimo
aniversario de la Biblioteca
Virtual Miguel de Cervantes
(www.cervantesvirtual.com) y
de la Biblioteca Virtual Joan
Lluís Vives (www.lluisvi-
ves.com), los dos catálogos
virtuales de textos en castella-
no y valenciano de mayor im-
portancia en el mundo.

Los anfitriones del acto se-
rán Ignacio Jiménez Raneda,
rector de la Universidad de
Alicante y vicepresidente de
la Fundación Biblioteca Vir-
tual Miguel de Cervantes, y
Francisco Tomás, rector de la
Universidad de Valencia y
presidente de la Xarxa Vives
d’Universitats. Además, parti-
ciparán Enrique Rubio, direc-
tor de la Biblioteca Virtual Mi-
guel de Cervantes; José Anto-
nio Villasante, director gene-
ral de Banco Santander y di-
rector de la División Global
Santander Universidades;
Mercedes del Corral, directo-
ra de la Biblioteca Nacional y
el escritor peruano Fernando
Iwasaki.

Este acto, que será retrans-
mitido en directo por internet,
acogerá la presentación del
portal Fondo Antiguo de Uni-
versidades y Colecciones Sin-
gulares, que presenta más de
20.000 obras a texto completo
en formato digital proceden-
tes de las bibliotecas universi-
tarias de Barcelona, Granada,
Valencia, Sevilla, Murcia, Cas-
tilla-La Mancha y Compluten-
se de Madrid, así como la Bi-
blioteca Digital de la Univer-
sidad Internacional Menéndez
Pelayo. También se prevé in-
corporar las de Cádiz, Santia-
go, Valladolid y Salamanca.

El Chojin, en un concierto del Festimad de Madrid de 2008. / DIEGO SINOVA

Alcoy
El Archivo Municipal de Alcoy
ha encontrado en la Biblioteca
Valenciana la crónica más anti-
gua encontrada hasta el mo-
mento sobre la ciudad, que da-
ta de 1620 y relata el trágico te-
rremoto que sucedió el 2 de
diciembre de ese año. La Biblio-
teca Valenciana ha cedido al
Ayuntamiento de Alcoy una co-
pia digital del original.

El responsable del centro do-
cumental alcoyano, Josep Lluís
Santonja, señaló que la crónica

relata cómo el terremoto ocu-
rrido la noche del 2 de diciem-
bre «afectó a 200 personas y
convirtió en ruinas el convento
de San Agustín». Como apunte
novedoso «más importante», la
crónica «habla de la ruina de la
ermita de San Antonio».

La crónica, titulada Relación
muy verdadera de un caso muy
espantoso y lastimoso en la vi-
lla de Alcoy, Reino de Valencia
y su feudo, fue escrita por el
granadino Alonso García Mole-
ro. «Seguramente sería un testi-

go quien le narraría lo que ocu-
rrió», dice Santonja.

La concejal de Cultura, Rosa
Sánchez, destacó que este do-
cumento adquiere «más impor-
tancia por la época en la que es-
tamos», ya que precisamente
ayer comenzaba «la celebración

del patrón San Mauro Mártir»
que comenzó su patronazgo de
la ciudad por votación popular
«al día siguiente de los hechos»
narrados en el texto recupera-
do y a quien se dedicó un tem-
plo que empezo a construirse
seis años después.

Edición facsimilar de la crónica, presentada ayer en Alcoy. / EL MUNDO

Alcoy encuentra la
crónica más antigua
del terremoto de 1640
Fue escrita un año después y el original
se hallaba en la Biblioteca de Valencia
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La entrevista publicada por este periódico el pasado domingo, en la que el portavoz socialista en el 
Ayuntamiento de Alicante y secretario general de la agrupación local, Roque Moreno, lanzaba de una forma 
harto expresiva su candidatura para pelear por la Alcaldía con Sonia Castedo en 2011 ("El próximo alcalde de 
Alicante será socialista. Y seré yo", era el titular), ha desatado de forma anticipada los movimientos en el 
partido precisamente a la busca de un nombre que oponer al de una alcaldesa que, de momento, tiene los 
vientos a su favor. 
Moreno tiene una situación difícil. La valoración que el partido en general hace de su labor de oposición a 
Castedo es mala. Y son muchos los dirigentes socialistas que piensan que es otro el caballo por el que hay 
que apostar. Cualquiera que haya hablado desde el domingo con los "notables" del PSOE, o ha encontrado 
críticas hacia Moreno (lean la entrevista que hoy publicamos con la secretaria provincial del partido, Ana 
Barceló) o, como mucho, ambigüedad respecto a su futuro. Siguiendo la pauta del do ut des, Moreno debería 
contar con el apoyo del secretario general del PSPV, Jorge Alarte, ya que el portavoz municipal fue de los 
primeros en manifestarle su apoyo al valenciano para que ganara el congreso que le puso al frente de la 
organización. Pero incluso Alarte juega con él a nadar y guardar la ropa: lo proclama candidato en ruedas de 
prensa, saltándose a la torera todo el mecanismo de selección que el propio PSOE tiene establecido, pero 
luego permite que le ninguneen y no le dejen intervenir nada menos que en un mitin en la Universidad, su 
territorio natural, aquél de donde salió catapultado a la secretaría local del partido. 
Se buscan, pues, candidatos. Y hay dirigentes importantes (el vicesecretario del PSPV y alcalde de Elche, 
Alejandro Soler, con el apoyo implícito, que no público aún, de la secretaria federal de Organización, Leire 
Pajín, por ejemplo) que vuelven a apostar -el PSOE vive desde hace años atrapado en el eterno retorno de 
Nietzsche-, por el recién salido presidente de la Cámara, Antonio Fernández Valenzuela. 
¿Puede ser buen candidato? El mejor o el peor, según se dé el caso. Su trayectoria, desde que le dio la 
bofetada a Lassaletta y dejó la Diputación, juegan en contra de él. Su capacidad de liderazgo y el hecho de 
ser uno de los pocos políticos alicantinos que sabe lo que habría que hacer con la ciudad, a favor. En todo 
caso, el hecho de que su nombre vuelva a salir a la palestra está más que nada relacionado con una 
estrategia política determinada: la de que el alicantinismo "vende" mucho en la capital y es, al mismo tiempo, 
el flanco más débil de la alcaldesa, cuya dependencia de Valencia y cuyo enfrentamiento con Ripoll le hace 
aparecer como alguien capaz de cantarle las cuarenta a la oposición con ganas y con descaro, pero 
excesivamente sumisa cuando de la Generalitat se trata. También con un análisis que no anda errado: el 
centro urbano es, y seguirá siendo, patrimonio del PP; luego o los socialistas recuperan los votos de los 
barrios y ambos partidos se la juegan luego al siempre azaroso sufragio de las playas, o no hay nada que 
hacer. Y muchos están convencidos de que sólo Valenzuela puede obrar el milagro de que los barrios vuelvan 
a caer del lado socialista en un momento de crisis como éste. 
En las próximas semanas habrá sondeos entre la militancia y contactos entre los principales dirigentes 
socialistas para saber si una candidatura como la de Valenzuela podría ser aceptada por la mayoría del 
partido. Algo problemático porque las condiciones que el propio Valenzuela pondría (libertad absoluta para 
configurar una candidatura en la que tendrían que incorporarse nombres que los ciudadanos identificaran 
claramente como gente con prestigio propio y ganas de gobernar, no someterse al pim-pam-pum habitual en 
las asambleas del PSOE, que él tan bien conoce, etc.), son costosas de asumir. Y si aun así eso fuera 
posible, quedaría solucionar el encaje entre el discurso alicantino de Valenzuela y el general que debe hacer 
el candidato a la Generalitat. No es fácil de resolver ese sudoku. 
Pero no sólo su nombre está sobre la mesa. Luis Berenguer, que fue el primer "renovador" que se exhibió con 
ese nombre cuando todavía Guerra era el fotógrafo del PSOE, que ha pasado por todos los puestos (diputado 
nacional, autonómico y europeo, conseller...), y que ahora preside la Comisión Nacional de la Competencia, 
primer órgano de la Administración en decir "no" a la fusión CAM-Bancaja, también está más que dispuesto a 
pelear por la candidatura a la Alcaldía, con el planteamiento de que hay que sacudir y despertar a la sociedad 
alicantina y que eso sólo puede hacerse desde la experiencia, con una buena lista y con una amplia red de 
apoyos sociales extramuros del partido. 
Y luego viene el baile de los ex rectores. Hay quienes están por la labor de que vuelva Salvador Ordóñez, 
hoy en la canongía que significa la Menéndez Pelayo, y quienes piensan nada menos que en Andrés 
Pedreño. Pero no parece que ninguno de los dos tenga el perfil para encabezar una lista como la del PSOE 
de Alicante ni tampoco que ninguno esté por la labor. 
"Gürteles" aparte, los socialistas tienen en Alicante una buena base de partida. Perdieron por muy poco frente 
a Alperi en las últimas municipales, quedándose a sólo tres mil votos y un concejal de ganar. El PP está 
dividido y públicamente enfrentado. Y Zapatero, que es un lastre en Valencia, en Alicante podría no serlo si 
alguna vez alguien le explica dónde está en el mapa y además le aconseja descolgar el teléfono y llamar a 
Adif para que deje de bloquear el desarrollo de la ciudad por culpa de los terrenos de la actual estación de 
Renfe y el soterramiento de vías. 
Pero tienen en su contra una alcaldesa con una potencia mediática formidable, un pésimo ejercicio hasta aquí 
de la oposición y de la comunicación y, sobre todo, la actuación de la que fue su última candidata a la 
Alcaldía, Etelvina Andreu, cuya fuga ha hecho un daño incalculable a la credibilidad del partido. Padecen 
además del mal endémico de sus enfrentamientos internos, que les han llevado a no repetir candidato, ni casi 
lista, desde 1995, algo que hace a sus representantes municipales perder en cada mandato media legislatura 
simplemente en saber de qué va el asunto. Y parecen siempre víctimas de la mosca tse-tse: hoy en día, con 
catorce concejales y diez asesores, nadie diría que hay más de cuatro socialistas en el Ayuntamiento y cada 
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uno trabajando por libre. Y eso no lo arregla un candidato, se llame Valenzuela, o Berenguer, Pedreño, 
Ordóñez o Roque Moreno. Aquí viene el Felipe González de sus mejores tiempos y, sin ponerle antes las 
pilas al partido, se estrella como se han estado estrellando todos desde que Luna perdió el sillón. Porque la 
cuestión no es ganar, sino querer ganar.  
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ACTO EN EL MUSEO UNIVERSIDAD DE ALICANTE 

Fernando Iwasaki y Rosana Pastor celebran los 
diez años de la Biblioteca Virtual 
 

REDACCIÓN El Museo de la Universidad de 
Alicante acogerá el próximo viernes la celebración 
del décimo aniversario de la Biblioteca Virtual Miguel 
de Cervantes y de la Biblioteca Virtual Joan Lluís 
Vives. El acto será presentado por la actriz 
valenciana Rosana Pastor y contará con la 
intervención del escritor peruano Fernando Iwasaki. 
Además, participarán Ignacio Jiménez Raneda, 
rector de la Universidad de Alicante y vicepresidente 
de la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de 
Cervantes; Francisco Tomás, rector de la 
Universidad de Valencia y presidente de la Xarxa 
Vives d'Universitats; Enrique Rubio, director de la 
Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, y José 
Antonio Villasante, director general de la División 
Global Santander Universidades. 
En el transcurso del acto, que se retransmitirá en 
directo por Internet (www.ua.es), está prevista la 
presentación del portal Fondo Antiguo de 
Universidades y Colecciones Singulares, que incluye 
más de 20.000 obras a texto completo en formato 
digital procedentes de las bibliotecas universitarias 
de Barcelona, Granada, Valencia, Sevilla, Murcia, 
Castilla-La Mancha y Complutense de Madrid, así 
como la Biblioteca Digital de la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo. Está prevista 
también la incorporación de fondos y colecciones de 
las universidades de Cádiz, Santiago de 
Compostela, Valladolid y Salamanca.  
La BVMC ya celebró su décimo aniversario en 
Madrid, con un acto que tuvo lugar en la Biblioteca 
Nacional y que contó con la presencia del ministro de Educación, Ángel Gabilondo, así como del escritor 
Mario Vargas Llosa y de Emilio Botín. 
La Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes nació en julio de 1999 por iniciativa de la Universidad de Alicante, 
Banco Santander y la Fundación Marcelino Botín. En octubre de ese año se inauguró la Biblioteca Virtual 
Joan Lluís Vives como resultado de un convenio entre la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes y 
la Xarxa Vives d'Universitats. Ambos espacios, desde que se crearon, han servido más de 800 millones de 
páginas a internautas de todo el mundo. 
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BELISARIO BETANCUR SE DECLARÓ 
EXTASIADO CON CIUDAD DE TRUJILLO  

El ex mandatario colombiano se detuvo en las casonas coloniales, donde 

apreció el arte virreinal; luego raudo enfiló a Chan Chan, la ciudadela de barro 
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más grande del mundo, antes de salir a Laredo, donde lo esperaba una 

recepción al mediodía. 

 

El ex presidente colombiano Belisario Betancur Cuartas llegó el sábado a 

nuestra ciudad para cumplir una jornada académica y de intercambio cultural, 

invitado especialmente por la Universidad Nacional de Trujillo que este lunes 

30 tiene previsto condecorarlo con el grado Doctor Honoris Causa, en 

ceremonia a cumplirse a las 19:00 horas (00:00 GMT) en el auditorio César 

Vallejo. Aprovechó el domingo para conocer todo lo que es posible conocer en 

Trujillo. 

 

Se detuvo en las casonas coloniales, donde apreció el arte virreinal; luego raudo 

enfiló a Chan Chan, la ciudadela de barro más grande del mundo, antes de salir 

a Laredo, donde lo esperaba una recepción al mediodía. ¿Qué le parece nuestra 

ciudad? “No me lo pregunte, he perdido el habla, estoy en éxtasis”, fue lo 

primero que pudo decir este medio, en una breve pausa entre el espectáculo de 

campeones de marinera y una demostración de baile de los caballos de paso 

peruano. 

 

No era el único en éxtasis. Igual de anonadada se declaró su esposa, Dalita 

Navarro, nacida en Venezuela, pero nacionalizada colombiana desde hace 7 

años. “Estoy muy feliz en Trujillo de compartir sus costumbres, su comida, su 

música y la belleza de Trujillo”, manifestó. Ella es ceramista, “juega con el barro” 

y precisamente hace 38 años visitó Chan Chan. Sus obras se han exhibido en 

diferentes partes del mundo y ha obtenidos sendos premios en Yugoslavia e 

Italia. 

“Estoy satisfecho con la llegada del ex presidente de Colombia, porque se 

cumplido un anhelo de tener un amigo de la valía de Belisario Betancur, que 

además está abriendo la Universidad Nacional de Trujillo al mundo”, declaró por 

su parte el rector de la UNT, Dr. Víctor Carlos Sabana Gamarra. La UNT le 

concede este grado en reconocimiento a su amplia trayectoria intelectual y 
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académica, a su vasta producción literaria, así como a sus altas cualidades 

como defensor de la paz mundial. 

 

A la llegada de Betancur, se suma sus amigos de España como el Dr. Salvador 

Ordóñez Delgado, Rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo; 

y el Dr. Fernando Luis de Saavedra, Director de Gabinete del Rector de la 

misma Universidad. El Dr. Ordóñez Delgado será el encargado de dar lectura a 

la reseña biográfica de Betancur Cuartas. Ordóñez es Doctor en Ciencias 

Geológicas por la Universidad Complutense de Madrid, con Premio 

Extraordinario 1974 y Licenciado en Ciencias Geológicas por la Universidad 

Complutense. 

 

Recibió la distinción Doctor Honoris Causa de la Universidad Nacional de Trujillo 

en marzo del 2008. Asimismo, el Dr. Fernando Luis de Saavedra, Director de 

Gabinete del Rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, recibirá 

la distinción de Primer Grado Simón Bolívar el martes 1º de diciembre a las 

11:00 horas (16:00 GMT) en el Paraninfo UNT. 
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Carlos López D'Hers recibió el premio Empresista 2009  
Más de doscientas personas participaron anoche en la fiesta anual del Colegio  
 
21.11.09 - 00:14 - L. GALLARDO | SANTANDER 

 

Estás en:  El Diario Montañés > Noticias Economía > Carlos López D'Hers recibió el premio Empresista 2009

Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad 

TAGS RELACIONADOS 

carlos, lopez, hers, recibio, premio, empresista, 2009  

Enviar  

0 opiniones 

El Colegio de Titulados Mercantiles y Empresariales de Cantabria celebró anoche la octava edición de su, 
ya tradicional, Cena del Empresista. En este evento, en el que se reunieron más de doscientas personas, 
se hizo entrega del premio Empresista 2009 a Carlos López D´Hers y se entregaron los premios al mejor 
artículo técnico de contenido mercantil a José Luis del Olmo y al mejor reportaje de economía y artículo 
de opinión. Estos dos últimos recayeron sobre el periodista Alberto Ibáñez. Se trata de la segunda edición 
de estos premios periodísticos a los que el colegio quiere dar continuidad. Al acto asistieron, entre otros, 
el consejero de Economía de Cantabria, Ángel Agudo; la concejala de Economía de Santander, Ana 
González Pescador; el presidente de Caja Cantabria, Enrique Ambrosio; Concepción López, vicerrectora 
de la Universidad de Cantabria; Ángel Pelayo, vicerrrector de la UIMP; Miguel Mirones, presidente de 
CEOE en Cantabria y el secretario general Yves Díaz de Villegas; Enrique Campos, presidente de 
Cemide o la juez de lo Mercantil, María del Mar Hernández.  

Tras la entrega de premios y la cena tuvo lugar el sorteo de regalos y una fiesta que se prolongó hasta 
altas horas de la madrugada. La gala estuvo presentada por la periodista Cristina Solar. 
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Caballo de madera digital  
El espacio digital creado en la Universidad de Alicante celebró ayer su décimo aniversario arropado por 
académicos y escritores La Biblioteca Virtual Cervantes celebró ayer sus diez años de existencia  

28.11.2009 - SERGIO BALSEYROALICANTE.

La Biblioteca Cervantes cumple diez años y tras la presentación en 
Madrid de este aniversario llegó aye la propuesta más académica, en la 
propia Universidad de Alicante donde nació y acompañando también el 
décimo año de existencia de la Biblioteca Joan Lluís Vives. El acto, 
presentado por la actriz Rosana Pastor, contó con la presencia del 
escritor peruano Fernando Iwasaki, quien aseguró que «no existe nada 
semejante a la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes en todo el mundo 
de habla hispana».  
El autor de Inquisiciones peruanas señaló que «la Cervantes será una 
suerte de memoria oral y literaria que debería seguir enriqueciéndose», y la describió como un «maravilloso caballo 
de madera digital» tras valorar las posibilidades de la Red para difundir las grandes obras de la literatura, como 'La 
Ilíada'.  
Enrique Rubio, director de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, se refirió a la consolidación del proyecto «como 
un indiscutible espacio de referencia en internet de las culturas hispánicas». El académico subrayó el interés de la 
Universidad Virtual Miguel de Cervantes por seguir ocupando un espacio en la vanguardia tecnológica, con su 
adaptación a la nueva era de internet y abordando los retos que plantea el sector tecnológico, como la web social y 
la creación de contenidos de calidad para dispositivos móviles.  
El responsable del fondo bibliográfico digital aprovechó su intervención para presentar el portal Fondo Antiguo de 
Universidades y Colecciones Singulares, que se inauguró ayer con más de 20.000 obras a texto completo en 
formato digital. La Cervantes incorpora con este proyecto fondos procedentes de las bibliotecas de las universidades 
de Barcelona, Granada, Valencia, Sevilla, Murcia, Castilla-La Mancha y Complutense de Madrid, así como la 
Biblioteca Digital de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. La iniciativa está abierta a las aportaciones 
literarias de otras universidades españolas e iberoamericanas.  
José Antonio Villasante Cerro, director general adjunto de Banco Santander y director de la División Global 
Santander Universidades, intervino en representación del banco, entidad que respaldaó al proyecto desde su 
creación. Señaló que la biblioteca virtual es el «resultado de la conjunción de una cultura milenaria con las 
oportunidades proporcionadas por las nuevas tecnologías, lo que le ha permitido la preservación, ordenación y 
difusión de las letras y el pensamiento iberoamericano», y afirmó que es «motivo de orgullo para todos los que 
hemos colaborado estos años en su desarrollo».  
La Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes nació en julio de 1999 por iniciativa de la Universidad de Alicante, Banco 
Santander y la Fundación Marcelino Botín. En octubre del mismo año se inauguró la Biblioteca Virtual Joan Lluís 
Vives como resultado de un convenio entre la Fundación de la Biblioteca Virtual y la Red Vives de Universidades.  
Francisco Tomás, presidente de la Red Vives de Universidades y rector de la Universidad de Valencia, recordó que 
esta institución trabaja desde 1994 en la difusión por todo el mundo de la cultura en catalán. Declaró que el objetivo 
de la Biblioteca Virtual Joan Lluís Vives es convertirse en «la mayor biblioteca en línea en lengua catalana», en «al 
alcance de cualquiera».  
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La Dirección de la Fundación Comillas acude 
al X Aniversario de la Biblioteca Virtual 
Miguel de Cervantes 
hace 3 horas 19 mins 

El director general de la Fundación Comillas, Ignacio Gavira Tomás, y el 
director académico, Agustín Vera Luján, asistirán mañana, viernes, en 
Alicante, a los actos del X Aniversario de la Biblioteca Virtual Miguel de 
Cervantes (BVMC).  

Este acto será retransmitido en directo por internet y contará, entre otras actividades, con la 
presentación del portal Fondo Antiguo de Universidades y Colecciones Singulares. 

Este portal recoge más de 20.000 obras a texto completo en formato digital procedentes de 
las bibliotecas universitarias de Barcelona, Granada, Valencia, Sevilla, Murcia y Castilla-La 
Mancha y Complutense de Madrid, así como la Biblioteca Digital de la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo. Está prevista además la incorporación de fondos y 
colecciones de las universidades de Cádiz, Santiago de Compostela, Valladolid y 
Salamanca. 

Entre los actos previstos se incluye también la firma del convenio entre la propia Biblioteca 
Virtual Miguel de Cervantes y la Biblioteca Joan Lluís Vives. 

BIBLIOTECA 

La Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes nació en julio de 1999 por iniciativa de la 
Universidad de Alicante, Banco Santander y la Fundación Marcelino Botín. En octubre de 
ese año se inauguró la Biblioteca Virtual Joan Lluis Vives como resultado de un convenio 
entre la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes y la Xarxa Vives d'Universitats. 

Ambos espacios ofrecen a través de la Red libre acceso a sus fondos; desde que se 
crearon, han servido más de 800 millones de páginas a internautas de todo el mundo. 

En esta línea de trabajo, la Fundación Comillas y la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de 
Cervantes presentaron en diciembre del pasado año el 'Portal del Español como Lengua 
Extranjera', creado por iniciativa conjunta de ambas instituciones para ofrecer en un 
espacio digital, materiales y recursos educativos que faciliten el estudio del español. 

A esta jornada asistirán entre otros el rector de la Universidad de Alicante y vicepresidente 
de la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, Ignacio Jiménez Raneda; el rector 
de la Universidad de Valencia y presidente de la Xarxa Vives D*Universitats, Francisco 
Tomás; el director de la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, Enrique Rubio; el director 
general de la División Global Santander Universidades, Jose Antonio Villasante y el escritor
Peruano Fernando Iwasaki. 
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Radio on line, radio a la carta
Las últimas novedades introducidas en el mundo de la radio rompen fronteras y los ‘podcast’ hacen
posible que el usuario pueda elegir qué quiere escuchar y determinar cuándo y cómo

REPORTAJE

eparagon@aragon.elperiodico.com

INFORMACIÓN REALIZADA POR LA
ALUMNA DE LA USJ NEREA SANZ.

33 El periodista y profesor de la Universidad San Jorge, Bruno Aceña, en el estudio de Aragón Radio.

N. S.

El ritmo de vida actual ha propi-
ciado en estos últimos años infi-
nidad de avances tecnológicos.
Uno de los principales ha sido
la integración de Internet en ca-
si todos los aspectos del día a
día. Esta casi total unificación
de la red con la sociedad ha su-
puesto una auténtica revolu-
ción en la mayoría de ámbitos,
y la radio no ha sido una excep-
ción.

En este sentido, el pasado
mes de octubre se celebró en Za-
ragoza el II Seminario de Radio y
Red, organizado por Aragón Ra-
dio con la colaboración de la
Universidad Internacional
Menéndez Pelayo-Pirineos y
RNE, en el que se trataron los
nuevos modelos de proyecto pa-
ra el futuro de la radio y se hizo
palpable la evolución que ha su-
frido recientemente la historia
radiofónica.

«No hace tantas décadas que
se vivía una radiocadena en la
que todas las emisoras tenían
que conectar con Radio Nacio-
nal de España para oír el parte y
enterarse de lo que pasaba en el
mundo», como explica Bruno
Aceña, periodista de Aragón Ra-
dio y profesor de la Universidad
San Jorge.

Con la llegada de la democra-
cia se pasó a elaborar un con-
cepto más regional e intimista
que se acercaba más a los radio-
yentes. Además de la transfor-
mación de los contenidos, las
novedades en los aspectos técni-
cos supusieron una mejora
muy notable en los archivos so-
noros.

Sin embargo, todos esos cam-
bios quedan hoy casi en el olvi-
do, ya que lo que se ha vivido en
estos últimos años ha significa-

do un auténtico lavado de cara
del medio radiofónico. Los avan-
ces técnicos en la telefonía móvil
y la aparición de nuevos produc-
tos de escucha (como los mp3)
han permitido a la radio explotar
al máximo el concepto de inme-
diatez y han conseguido que se
pueda acceder a la información
en tiempo real y en cadena.

Tal y como señala la directora
de RNE en Aragón, Montse Car-
men Morera, «no sólo los oyentes
disfrutan de una mayor libertad
a la hora de acceder a la informa-

ción, sino que la labor del perio-
dista radiofónico se ha liberado
desde el punto de vista de la emi-
sión».

¿Internet vs los medios?
Las nuevas tecnologías y, en con-
creto, el uso de Internet en el sec-
tor de los Mass Media ha desata-
do una viva polémica: ¿Significa
Internet el final de los medios de
comunicación convencionales?

Montse Carmen Morera deja
clara su opinión y afirma que «le-
jos de plantear una crisis, la red
ha supuesto para el medio ra-
diofónico la posibilidad de elimi-
nar fronteras y tener una audien-
cia global, fidelizar audiencias y
ofrecer radio a la carta mediante
los podcast (archivos de sonido
que se descargan de Internet para

escucharlos cuando se quiera)».
Rosa Pellicero, directora de

Aragón Radio, ha sido una de las
principales promotoras del cam-
bio de la radio en la Comunidad
Aragonesa gracias a su participa-
ción en el proyecto de Aragón Ra-
dio 2, una idea que nació desde el
principio con el propósito de en-
globar a la red y a la radio. Pellice-
ro comparte la opinión de More-
ra y aclara que no piensa que In-
ternet vaya a sustituir a la radio,
«sino que viene a complementar
y a apuntalar un proyecto que
ahora mismo es joven y quere-
mos que nazca ya en la red», indi-
ca.

Según explica Bruno Aceña, la
radio en Internet debe concebirse
como un medio de comunica-
ción propio y un nuevo tipo de

radio: «La radio online (también
llamada 2.0) es un medio total-
mente dist into a la radio
analógica y por esa razón hay
que usar un lenguaje y forma
de proceder distinto». Y aclara:
«Se diferencia, sobre todo, por el
hecho de que su ámbito geo-
gráfico es mundial».

La consejera de Ciencia, Tec-
nología y Universidad del Go-
bierno de Aragón, Pilar Ventu-
ra, que también participó en el
Seminario Radio y red, destaca lo
que supone que una emisora
pueda escucharse en cualquier
parte del mundo a través de In-
ternet: «Se trata de la posibili-
dad de llegar a nuevas audien-
cias que van mas allá de las li-
mitaciones de una red física o
geográfica, lo que, en definitiva,
significa una adaptación a la
globalización».

Aun así, parece que no todo
son ventajas en la fusión radio–
red, ya que aunque la radio ge-
neralista tiene afianzada su pro-
pia audiencia, «es verdad que
las emisoras musicales, por
ejemplo, se enfrentan a portales
que ofrecen a los más jóvenes la
posibilidad de acceso a ritmos
con autoservicio», explica Mont-
se Carmen Morera.

Según los expertos, ha llega-
do un momento en el que la ra-
dio tiene que pensar, innovar y
adaptar nuevos conceptos de
formatos que lleguen al público
y, sobre todo, que lo engan-
chen.

Tal y como apunta Bruno
Aceña, «los tiempos y las formas
cambian y en una convergencia
multimedia como en la que nos
encontramos ahora, la radio 2.0
deja de ser únicamente sonido
para convertirse en una plata-
forma en la que también se ex-
pongan imágenes, vídeos, cone-
xiones en directo o videoconfe-
rencias». H

BRUÑO ACEÑA:

«La radio online es
totalmente distinta a la
convencional»
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El nuevo PGOM que se aprobará de forma inicial 
el próximo martes incluye documentación anexa 
con nueve importantes convenios, seis de los cua-
les se fi rmaron después de que el Ayuntamiento 
enviase el documento para la revisión de la Xunta. 
Entre ellos está el que permitirá la construcción 
de la Ciudad de la Tecnología en las canteras de 

As Rañas y el que plantea el traslado de Maderas 
Peteiro de Los Rosales, con un coste de 12,3 mi-
llones de euros, que la empresa compensará con 
las plusvalías urbanísticas derivadas de la urba-
nización de la zona. Además, en la comisión in-
formativa de Urbanismo hubo ayer desencuentro 
entre gobierno local y PP.           » L4 y L5

El PGOM incluye seis 
convenios posteriores 
a la revisión de la Xunta

Uno de ellos permitirá la construcción de la Ciudad de la Tecnología en As Rañas

El traslado de Maderas Peteiro de Los 
Rosales tendrá un coste de 12,3 millones

El PP critica al gobierno local por no 
responder a preguntas del Plan General

El presidente del Colegio de 
Médicos de A Coruña, Lucia-
no Vidán, reclamó ayer duran-
te la presentación de un foro 
sanitario que se dote de más 
recursos la hospitalización a 
domicilio de los pacientes. Vi-
dán, que es también jefe del 
servicio médico de asistencia 
en casa del Complejo Hospi-
talario Universitario A Coru-
ña, explicó que los servicios 
en el hogar, además de mejorar 
la atención a los convalecien-
tes, suponen una liberación de 
medios muy necesarios en los 
hospitales. En ese sentido, el 

máximo responsable del Cole-
gio Médico aseguró que unida-
des como la del Chuac, que es 
pionera en Galicia, sufren un 
défi cit de recursos tanto mate-
riales como humanos que les 
difi culta proporcionar una ma-
yor cobertura horaria a los en-
fermos, pero también abarcar 
un área geográfi ca más exten-
sa, que en la actualidad se lo-
caliza prácticamente solo en 
la ciudad, aunque Vidán indi-
có que los facultativos hacen 
grandes esfuerzos para aten-
der también a personas en la 
comarca coruñesa.  » L8

El Colegio de Médicos pide 
más recursos para mejorar la 
hospitalización a domicilio

«¿Por qué 
lloras, Marie?»
FÓRUM METROPOLITANO

19 horas.

El recinto del parque Euro-
pa acoge hoy, dentro del ciclo 
«Todo público», la represen-
tación de la obra infantil de la 
compañía Marie de Jongh.

«El detective»
CGAI

20.30 horas.

La película dirigida por Gor-
don Douglas en 1968 se pro-
yectará en versión original 
subtitulada en castellano. Su 
duración es de 114 minutos.

RECOMENDAMOS

El PGOM marcará el fu-
turo de la ciudad. Sus 
contenidos no son bala-

dí: la intermodal, los corredo-
res verdes, la transformación 
del puerto y de la entrada a la 
ciudad... pero el parto se aven-
tura doloroso. El PP coruñés 
ya ha dejado claro que no da-
rá ni un milímetro de ventaja 
a Losada, que ahora debe es-
perar el sí de Feijoo. Así, a ver 
cuándo se aprueba...

� LA DÁRSENA �

Plan o planazo

DELINCUENCIA

Aumenta el número de 
robos en las viviendas 
conectadas con locales 
comerciales  » L7

DIPUTACIÓN

Los presupuestos del 
organismo provincial 
salen adelante con los 
votos del PSOE y el BNG 
y la abstención del PP  » L11

BETANZOS

El Concello expropiará la 
estructura de un edificio 
en A Ribeira para 
demolerla  » L12

CORUÑESES EN SU RINCÓN

Aure López | Presidenta 

de los vecinos del Orzán

«El trabajo de las 
asociaciones es proponer 
ideas para que las 
ejecuten los políticos»  » L6

Las tazas de ribeiro, las empanadas de xoubas o 
el queso fundido de La Traída corren peligro de 
desaparición ya que el Ayuntamiento ha autori-
zado el derribo del edifi cio que ocupa esta tasca 

abierta en 1936. El proyecto es construir otro in-
mueble en este lugar. Los clientes se oponen al 
cierre y así lo expresan tanto a las cantineras co-
mo en los foros de Internet.     » L3

La Traída, otro clásico amenazado de cierre
CÉSAR QUAN

La Voz de A Coruña
 SÁBADO, 28 DE NOVIEMBRE DEL 2009  ::  www.lavozdegalicia.es

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

67195

383000

28/11/2009

A CORUÑA

1,8Tarifa (€): 1192



La Voz

A CORUÑA | La hospitalización a 
domicilio se ha extendido en la 
comunidad «en precario», se-
gún indicó ayer Luciano Vidán, 
presidente del Colegio de Médi-
cos de A Coruña y jefe del servi-
cio médico de asistencia en casa 
del Complejo Hospitalario Uni-
versitario A Coruña. Durante la 
presentación del foro sanitario 
sobre muerte digna que se ce-
lebrará el lunes, el especialista 
valoró la situación de estos ser-
vicios, sobre los que recae bue-
na parte de la atención sanita-
ria en el último tramo de la vi-
da, ya que un treinta por ciento 
de sus enfermos reciben cuida-
dos paliativos.

Vidán, quien valoró que «no 
es poco» contar con una red 
de atención médica domicilia-
ria, indicó que al margen de 
prestar un servicio con altas 
ventajas para los enfermos, ya 
que se les trata en su entorno, 
con menos riesgo de infeccio-
nes y las comodidades de con-
valecer en su casa, unidades co-
mo la coruñesa, pionera en Ga-
licia, se han ido generalizando 
sin dotarlas de todos los recur-
sos necesarios. 

En concreto, aludió a la situa-
ción del servicio que él dirige en 
A Coruña, con défi cits en recur-
sos materiales y humanos que 
repercuten en aspectos como 
la cobertura horaria y geográ-
fi ca que presta. «Los médicos 
solo tienen horario de mañana, 
hay difi cultades con los fi nes de 
semana y los festivos», explicó, 
mientras que el ámbito de actua-
ción del equipo se limita a los 
domicilios de la ciudad de A Co-
ruña. «Hacemos grandes esfuer-
zos e intentamos atender a per-
sonas que viven cerca, como en 

Perillo o Acea de Ama», indicó 
Vidán, quien consideró que al 
tratarse de servicios hospitala-
rios «a todos los efectos» estos 
equipos deberían estar operati-
vos «las 24 horas del día y pa-
ra todos los pacientes del área 
sanitaria», como cualquier otra 
especialidad del centro. 

Vidán indicó que «estamos tre-
mendamente esperanzados» por 
el hecho de que la Consellería 
de Sanidade «haya puesto en to-
dos sus programas y sus proyec-
tos la hospitalización a domici-
lio como una prioridad».

Recordó que en la actualidad 
el mantenimiento de una cama 
hospitalaria en un centro de 
agudos como el Chuac cuesta 
ya más de 300 euros por día, de 
modo que califi có de «acertada e 
inteligente» la apuesta de la Ad-
ministración por la hospitaliza-
ción a domicilio como un siste-
ma también de optimización de 
recursos para liberar espacios 
en los hospitales de agudos. «El 
70% de la actividad del sistema 
sanitario público y el 80% del 
gasto es para atender las enfer-
medades crónicas», dijo antes 
de recordar que el 80% de los 
mayores de 65 años sufren una 
patología crónica y de ellos el 
70% tiene al menos tres. Por ello, 
a juicio de Vidán la tendencia es 
incrementar soluciones ambu-
latorias, domiciliarias o de aten-
ción primaria, y reservar los hos-
pitales para los enfermos agudos 
y los procesos que requieran de 
alta tecnología.

Junto al ahorro en costos, el 
presidente del Colegio de Mé-
dicos subrayó las ventajas sobre 
calidad de vida para el enfermo y 
su familia que se logra en proce-
sos como cirugías complejas con 
la convalecencia en casa.

El Colegio Médico 
reclama más medios 
para hospitalización 
a domicilio

Vidán apunta que los servicios en casa mejoran la 
atención al paciente y liberan recursos en los hospitales 

Luciano Vidán y Amor Pan, ayer en la presentación del foro | EVELYN SALINAS

El papel de los equipos de hos-
pitalización a domicilio salió a 
relucir en la presentación del 
primer foro sanitario del Co-
legio Médico, que el lunes (20 
horas, Fundación Caixa Gali-
cia), se centrará en la muerte 
digna. La controversia en torno 
a la eutanasia y el interés por 
«debatir sin apasionamientos 
y con rigor», según indicó Jo-
sé Ramón Amor Pan, doctor en 
Teología y experto en Bioética, 
animó a la UIMP a sumarse al 
coloquio, en el que se analiza-
rán asuntos como el encarniza-
miento terapéutico, la negativa 
de la familia a informar al en-
fermo, el testamento vital o la 
necesidad de mejorar la asis-
tencia en situaciones irreversi-
bles. «Que nuestros enfermos 
están muriendo mal es una rea-
lidad», dijo Amor Pan, quien 
se refi rió no solo a los falle-
cimientos en habitaciones de 
hospital sin intimidad alguna, 

sino también a la falta de for-
mación en las facultades so-
bre los cuidados y el acompa-
ñamiento a enfermo y familia 
en el tramo fi nal de la vida pa-
ra dar una atención integral, lo 
que incluye también «soporte 
emocional». «No es solo co-
ger vías —dijo—, hay que co-
ger también de la mano».

Para analizar todo esto, ha-
blar de suicidio asistido, euta-
nasia y muerte digna, se reu-
nirán por primera vez en una 
misma mesa el obispo auxiliar 
de Bilbao y médico Mario Iceta 
y la de Pablo Simon, vocal de la 
Comisión Nacional de Bioética 
y uno de los redactores de las 
bases para el proyecto de ley 
sobre muerte digna. Le acom-
pañarán, además, Miguel Án-
gel Cadenas, presidente del 
Tribunal Superior de Xustiza 
de Galicia, y el propio Amor 
Pan. Moderará el presidente de 
la UIMP, Barreiro Rivas. 

El obispo de Bilbao y Pablo 
Simón, por primera vez frente a 
frente para hablar de eutanasia

La Voz

A CORUÑA | La policía detuvo a 
un joven de nacionalidad ar-
gelina como supuesto autor de 
un delito de robo con intimida-
ción. Le imputan haber atraca-
do a la camarera de un bar del 
Agra del Orzán.

Ocurrió en la madrugada del 
8 de noviembre. La empleada 
del establecimiento se ausentó 
momentáneamente de la barra 
cuando en el local, según denun-
ció, había un grupo de hombres 
de nacionalidad magrebí. Cuan-

do regresó se encontró a uno de 
ellos intentando vaciarle el bol-
so. La mujer se enfrentó a él y 
echó a todos sus amigos del es-
tablecimiento. Después, cuan-
do se disponía a cerrar la verja 
del negocio vio cómo la perso-
na que había intentado sustraer-
le el bolso le atacaba por detrás, 
poniéndole al cuello un objeto 
que bien pudiera ser una nava-
ja. Así, el ladrón pudo llevarse 
las pertenencias de la emplea-
da. Días después, la policía de-
tuvo al supuesto autor.

Detenido el supuesto autor de un 
atraco en un bar del Agra del Orzán

La Voz

A CORUÑA | El colectivo de les-
bianas, gais, bisexuales y tran-
sexuales de Galicia, Colega, 
pidió ayer al alcalde de la ciu-
dad que cese a su concejala de 
Asuntos Sociales, Silvia Lon-
gueira, porque, según denun-
cian, los echó del despacho.

Miembros de este colectivo 
acudieron al Ayuntamiento pa-
ra mantener una ronda de tra-
bajo con los diferentes grupos 
municipales, visita que termi-
nó en el departamento de Ser-

vicios Sociales, donde fueron 
recibidos por Silvia Longueira. 
Según Colega, acudieron para 
hacer un informe sobre lo que 
gastan las Administraciones en 
actuaciones con los colectivos 
de gais y lesbianas. Cuando lle-
gó el momento de preguntarle 
a la edila el dinero que destinó 
a actividades como el Festival 
Visibles, Longueira les explicó 
que no eran esos los cauces pa-
ra solicitar ese tipo de informa-
ción. Entonces, se entabló una 
discusión en la que los miem-

bros de este colectivo le dije-
ron que «como responsable pú-
blica estaba entre sus obligacio-
nes la rendición de cuentas». A 
lo que Longueira contestó que 
una vez siguiesen los cauces le-
gales esa información les sería 
proporcionada.

Además, la edila de Servicios 
Sociales los invitó a presentarle 
proyectos para que en el futu-
ro Colega y Ayuntamiento pu-
diesen llevar a cabo alguna ac-
tividad conjunta. «Se negaron», 
según el Ayuntamiento.

El colectivo de gais y lesbianas Colega pide 
al alcalde que cese a la edila Silvia Longueira

El reciente anuncio del 
Real Club Náutico de 
La Coruña (así está re-

gistrada su denominación, a 
punto de cumplir 84 años de 
existencia) de inaugurar un 
edifi cio en el muelle Arzobis-
po Gelmírez habrá sorpren-
dido a muchos y no precisa-
mente por estas nuevas ins-
talaciones, sino porque muy 
pocos conocen la existencia 
de este muelle que, paradó-
jicamente, tiene ya una larga 
historia portuaria. 

Hay que retrotraerse a mu-
chos, pero muchos años para 
recordar que el arzobispado 
de Santiago mantuvo alqui-
lado desde tiempos inmemo-
riales una parte de nuestro 
puerto, aquel en el que de-
sembarcaban, mediante lan-
chas que los recogían en sus 
fondeados buques, a miles de 
peregrinos a Santiago. De ahí 
que este muelle lleve el nom-
bre de Gelmírez. 

Todo esto nos recuerda 
que A Coruña ha sido siem-
pre una ciudad muy jacobea 
(o sea, xacobea), desde los 
monolitos que en distintos 
lugares indican el camino 
a Compostela hasta sus ca-
lles e iglesias. Se trata, natu-
ralmente, del Camino Inglés. 
Hay una rúa Santiago que co-
mienza en Puerta Real y lle-
ga hasta Azcárraga. En ella  
estuvo instalada La Voz mu-
chos años. La iglesia del mis-
mo nombre, románica, es la 
más antigua de la ciudad.

En el Ensanche existe la ca-
lle Compostela, con dos edi-
fi cios singulares, el 6, de 1903-
1904, donde tuvo su consulta 
el doctor Sánchez Mosquera 
y hoy su hijo Manuel Sánchez 
Salorio; el siguiente es la be-
lla casa Viturro (1910), ejem-
plo de arquitectura de una 
época, ¡ay!, que no ha vuelto. 
Ambas son obra del arquitec-
to Julio Galán Carbajal.

Próximo un nuevo año san-
to (o xacobeo) creo que no ha 
estado de más recordar estos 
homenajes que A Coruña ha 
rendido siempre a la vecina 
Santiago.

Gelmírez

 � PLAZA PÚBLICA �

Ángel Padín

L8 VSábado, 28 de noviembre del 2009
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"La" "’--" " "nospltallzaclon en
el domicilio es menos
costosa y más eficaz"
FORO MÉDICO ¯ Luciano Vidán presenta el debate
sobre la muerte digna que se celebrará el lunes
M. ARIAS,ACORUÑA

Luciano Vidán, presidente del
Colegio Oficial de Médicos de
A Coruña y jefe de la unidad de
Hospitalización a domicilio del
Complexo Hospitalario Univer-
sitario de A Coruña (Chuac), 
partidario de ampliar este servi-
cio a todos los rincones de Gali-
cia porque considera que es el fu-
turo del sistema sanitario. "Tiene
menor coste y es más eficaz, ya
que el paciente está en su casa,
rodeado de su familia y con to-
das las atenciones hospitalarias,
salvo la hostelera", precisa.

No obstante, advierte que
existe un "gran déficit estructu-
ral ~, al no disponer de medios
materiales y humanos necesa-
rios para cubrir todo el ámbi-

to geográfico. Vidán puntuali-
za que, por su experiencia en el
Chuac, sólo se puede atender a
los pa~ientes en las mañanas de
los días laborables y circunscri-
biéndose a la ciudad herculina y
alas parroquias más cercanas de
los municipios vecinos.

Al respecto, recordó que un
30% de los pacientes que se
atienden a domicilio son enfer-
mos terminales con cuidados
paliativos, y que el resto son
trasplantados o personas con en-
fermedades crónicas de más de
65 años que se llevan el 80% del
gasto sanitario. ‘‘Es importante
liberar las camas de los hospita-
les para que en éstos se atiendan
los casos agudos", opinó.

Estas declaraciones del presi-
dente de los médicos herculinos
se produjeron durante la presen-
tación del I Foro Sanitario que
organizado por el colegio coru-
ñés, se dedicará a un debate so-
bre la muerte digna que tendrá
lugar el lunes, a las ocho de la
noche, en la sede coruñesa de la
Fundación Caixa Galicia.

En el Foro colabora la Uni-
versidad Internacional Menén-
dez Pelayo, representada por el
profesor José Ramón Pan Amor,
a quien acompañarán el obispo
auxiliar de Bilbao y doctor en
Teología y en Medicina Mario
Iceta; el representante de Anda-
lucía en el Comité de Bioética de
España Pablo Simón, y el presi-
dente del Tribunal Superior de
Xustiza de Galicia, Miguel Án-
gel Cadenas. Los cuatro opina-
rán sobre "cómo mejorar la for-
ma de morir~, y a continuación
se producirá un debate con la in-
tervención del público.

Pan Amor opinó ayer que el
Foro sobre la muerte digna debe
ser el punto de encuentro para
un dialogo sin apasionamiento
desde los diversos puntos de vis-
ta del que salga un consenso al
respecto de una cuestión sensi-
ble que a veces es problemática.
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La Voz

A CORUÑA | En el cruce de decla-
raciones sobre la necesidad de 
construir un contradique en el 
puerto exterior de A Coruña, el 
último en pronunciarse sobre el 
tema ha sido el conselleiro de 
Medio Ambiente, Territorio e 
Infraestructuras, Agustín Her-
nández. Ayer, durante una visita 
al lugar donde el pasado miérco-
les se desprendieron toneladas 
de roca que colapsaron la AG-55 
a su paso por Arteixo, aseguró 
que el contradique «é unha pe-
za imprescindible» para el futu-
ro y para la viabilidad del puer-
to exterior. 

Agustín Hernández comen-
tó que la infraestructura que 
se construye en punta Langos-
teira «é unha obra importantí-
sima para A Coruña e para Ga-
licia enteira, e unha oportuni-
dade se conseguimos entre to-
dos que o porto sexa plenamen-
te operativo». Añadió que tan-
to la Xunta como la Autoridad 
Portuaria de A Coruña, «e creo 
que tamén o propio Ministerio, 
teñen claro que o contradique 
é unha peza fundamental para 
garantir a plena operatividade 
do porto». Aseguró que desde 
la Xunta consideran que el aná-
lisis que están realizando el Mi-
nisterio de Fomento junto con el 
Puerto coruñés «para garantir a 
viabilidade e para dar a viabili-
dade fi nanceira necesaria debe 
ir acompañada inevitablemen-
te non so da execución da obra 
contratada, senon tamén do con-
tradique, que é imprescindible 
para que a operatividade do por-
to exterior esté garantida ao cen 
por cento».

Esta misma semana, el direc-
tor de Puertos del Estado, Fer-
nando González Laxe, explicaba 

que, en principio, el puerto ex-
terior coruñés no contará con el 
famoso contradique. Y el alcal-
de coruñés, Javier Losada, tam-
bién consideraba que lo funda-
mental era acabar las obras tal 
y como estaban previstas para, 
después, valorar otras opciones 
para no alterar los plazos y los 
proyectos ya aprobados. 

Informe técnico
Frente a estas opiniones, los 
responsables de la Autoridad 
Portuaria manifestaron en va-
rias ocasiones que la viabilidad 
del puerto exterior estará con-
dicionada en buena medida por 
la construcción del contradique. 
De hecho, un informe técnico 
elaborado por la consultora Se-
ner Ingeniería indica que sería 

imposible trasladar toda la ac-
tividad actual del Puerto si no 
hay contradique en punta Lan-
gosteira, ya que no habría espa-
cio físico para ello. 

Los muelles urbanos tienen en 
total 2.750 metros de línea de 
atraque. Los que se prevén de-
safectar para fi nanciar el puer-
to exterior (Batería, San Diego 
y Calvo Sotelo) suponen 1.400 
metros, por lo que quedarían 
disponibles en el puerto inte-
rior 1.340 destinados a los trá-
fi cos de contenedores y alguna 
otra mercancía. 

Por lo tanto, según se indica en 
el estudio de Sener Ingeniería, 
sería imposible trasladar toda 
la actividad que ahora se gene-
ra en esos 1.400 metros de mue-
lle interior a los 920 metros de 

muelle de atraque previstos en 
el puerto exterior. Con el con-
tradique, en cambio, se amplia-
ría la línea de atraque en punta 
Langosteira en 300 metros más, 
con lo que sería sufi ciente para 
albergar los pantalanes de Rep-
sol y las mercancías de graneles 
sólidos, como el carbón, el ce-
mento o los cereales. 

La Autoridad Portuaria ma-
nifestó en anteriores ocasiones 
que considera «difícil» que en 
los 920 metros de muelle del 
puerto exterior tenga cabida 
lo que ahora ocupa 1.400 en el 
puerto urbano. Además, justifi ca 
que tarde o temprano será nece-
saria la construcción del contra-
dique por lo que lo mejor, según 
indican, es proyectarlo y ejecu-
tarlo cuanto antes. 

La Xunta reivindica el contradique de 
Langosteira como «imprescindible»

Un informe técnico confirma que sin esta ampliación no se podría trasladar la actividad y las mercancías previstas

Los muelles de San Diego son una de las áreas portuarias que se desafectarán para financiar el puerto exterior | KOPA

FORO SANITARIO

Análisis sobre la muerte dig-
na. Hoy se inaugura en el sa-
lón de actos de la Fundación 
Caixa Galicia, en el Cantón 
Grande, la primera edición de 
los Foros Sanitarios, que tra-
tará sobre la muerte digna. El 
acto, que comenzará a las 20 
horas, está organizado por el 
Colegio Ofi cial de Médicos 
de A Coruña y cuenta con la 
colaboración de la Conselle-
ría de Sanidade y la UIMP. 

TENEDOR DE ORO
Premiados dos locales de la 
comarca coruñesa. Los pre-
mios del certamen gastronó-
mico Tenedor de Oro 2009 
fueron entregados el sába-
do en Silleda a los responsa-
bles de los nueve restauran-
tes vencedores. Entre los ga-
lardonados se encontraban el 
restaurante Rigoletto, de Cu-
lleredo, que quedó vencedor 
en la categoría de cocina in-
ternacional. También resultó 
premiado la vinatería La Es-
tancia de A Coruña, en la ca-
tegoría de vinotecas. 

SANTA CRUZ Y DOMUS
Seminario sobre conserva-
ción de los océanos. El Cen-
tro de Extensión Universita-
ria e Divulgación Ambien-
tal de Galicia (Ceida) y los 
Muesos Científi cos Coruñe-
ses abrieron el plazo de ins-
cripción para el seminario A 
conservación en acción. O de-
safío de conservar os océanos, 
que tendrá lugar los días 10 y 
11 de diciembre en el Caste-
lo de Santa Cruz (Oleiros) y 
en la Domus, respectivamen-
te. El importe de la matrícula 
es de 20 euros. Más informa-
ción en el 981  630  618 y www.-
ceida.org. 

CASA DE LAS CIENCIAS
«O asombro de Mr. Darwin». 
El próximo jueves día 3 se 
presentará en la Casa de las 
Ciencias, a partir de las 20 ho-
ras, la exposición O asombro 
de Mr. Darwin, una de las ac-
tividades estrella de los actos 
de celebración del Año Dar-
win en los Museos Científi -
cos Coruñeses y que se podrá 
disfrutar durante varios me-
ses. En ella se plantea la vi-
vencia del naturalista inglés 
que construyó una teoría re-
volucionaria.  

MONTE ALTO
Quejas de vecinos por fallos 
en los cajeros automáticos. 
Vecinos del barrio de Monte 
Alto se quejaron ayer de que 
prácticamente todos los ca-
jeros automáticos de esta zo-
na no estuvieron operativos 
al menos durante la mañana. 
Aunque no descartaron de 
que se tratase de una avería 
eléctrica debido al temporal, 
plantearon como otra posible 
causa el boicot que los traba-
jadores de Prosegur secunda-
ron y que les llevó a sellar al-
gunos cajeros. 

BREVES
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A CORUÑA | «Hoy vamos a tener 
pocos clientes que vengan en co-
che», decía el pasado fi n de se-
mana el dueño del local Éngoa 
Shop, ubicado entre las calles 
Orzán y Cordelería. En la pri-
mera de ellas dominaba el ba-
rro y la arena, sobre todo en el 
tramo entre Perillana y la plaza 
de Pontevedra; y, en la segunda, 
una grúa ocupaba prácticamente 
todo el vial. «Tuve que dejar el 
coche en el párking, porque aquí 
no hay forma de entrar», decía 
la persona que atendía la tien-
da Ven que te combino, que tam-
bién da a ambos viales.

Los comerciantes de la zona 
dicen que esta es «la peor épo-
ca para las obras» al afectar a la 
campaña de Navidad, y en unos 
momentos en los que la puesta 

en marcha del Soho de los pri-
meros sábados de mes había 
ayudado a rehabilitar el barrio. 
Las obras han obligado a suspen-
der dicho mercado.

Tampoco faltan los técnicos, 

como algunos arquitectos del 
entorno, que basan el mal mo-
mento para hacer las obras en 
el hecho de que el Orzán es de 
suelo arenoso y se están hacien-
do zanjas profundas que, debido 

a las fi ltraciones del agua, pue-
den hacer peligrar las fachadas 
de algunas casas viejas. 

El plazo de ejecución de los 
trabajos acaba el 21 de diciem-
bre, pero «lo ideal sería que lo 
adelantaran una semana», apun-
tan los comerciantes. De todos 
modos, se muestran escépticos, 
ya que la empresa encargada del 
tramo de la plaza de Ponteve-
dra a la calle Perillana (Draga-
dos) «empezó las obras un mes 
antes y va mucho más retrasa-
da, como ves ahí», señalan. En 
cambio, elogian a los trabajado-
res de Aedes, la fi rma que lleva 
los otros dos tramos: «Te solu-
cionan todo lo que pueden». A 
unos metros, un vecino les pide 
que mejoren la seguridad de una 
pasarela y lo están haciendo. En 
el otro lado, no hay obreros.

Un Orzán en obras «en el peor momento», según los vecinos

Las obras del Orzán deberían estar acabadas el 21 de diciembre | CÉSAR QUIAN
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FORO MÉDICO 

ʺLa hospitalización en el domicilio es menos costosa y más 
eficazʺ  
Luciano Vidán presenta el debate sobre la muerte digna que se celebrará el lunes  

 

 [Noticia 23 de 29]

M. ARIAS • A CORUÑA  
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Luciano Vidán, presidente del Colegio Oficial de Médicos de A Coruña y jefe de la unidad de
Hospitalización a domicilio del Complexo Hospitalario Universitario de A Coruña (Chuac), es 
partidario de ampliar este servicio a todos los rincones de Galicia porque considera que es el 
futuro del sistema sanitario. "Tiene menor coste y es más eficaz, ya que el paciente está en
su casa, rodeado de su familia y con todas las atenciones hospitalarias, salvo la hostelera", 
precisa.  

No obstante, advierte que existe un "gran déficit estructural", al no disponer de medios 
materiales y humanos necesarios para cubrir todo el ámbito geográfico. Vidán puntualiza 
que, por su experiencia en el Chuac, sólo se puede atender a los pacientes en las mañanas 
de los días laborables y circunscribiéndose a la ciudad herculina y a las parroquias más 
cercanas de los municipios vecinos.  

Al respecto, recordó que un 30% de los pacientes que se atienden a domicilio son enfermos 
terminales con cuidados paliativos, y que el resto son trasplantados o personas con 
enfermedades crónicas de más de 65 años que se llevan el 80% del gasto sanitario. "Es
importante liberar las camas de los hospitales para que en éstos se atiendan los casos 
agudos", opinó.  

Estas declaraciones del presidente de los médicos herculinos se produjeron durante la
presentación del I Foro Sanitario que organizado por el colegio coruñés, se dedicará a un 
debate sobre la muerte digna que tendrá lugar el lunes, a las ocho de la noche, en la sede 
coruñesa de la Fundación Caixa Galicia.  

En el Foro colabora la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, representada por el 
profesor José Ramón Pan Amor, a quien acompañarán el obispo auxil iar de Bilbao y doctor
en Teología y en Medicina Mario Iceta; el representante de Andalucía en el Comité de
Bioética de España Pablo Simón, y el presidente del Tribunal Superior de Xustiza de Galicia, 
Miguel Ángel Cadenas. Los cuatro opinarán sobre "cómo mejorar la forma de morir", y a
continuación se producirá un debate con la intervención del público.  

Pan Amor opinó ayer que el Foro sobre la muerte digna debe ser el punto de encuentro para 
un dialogo sin apasionamiento desde los diversos puntos de vista del que salga un consenso 
al respecto de una cuestión sensible que a veces es problemática.  
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Aldecoa destaca los beneficios que ha 
reportado el Foro de Diálogo  
El decano de la Facultad de Ciencias Políticas de la Complutense dice que 
el proceso sobre Gibraltar ha creado un clima de confianza que permitirá 
cerrar nuevos acuerdos 
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El decano de la Facultad de Ciencias Políticas y 

Sociología de la Universidad Complutense de Madrid, 

Francisco Aldecoa Luzárraga, ofreció ayer en la sede 

local de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo 

0 comentarios 0 votos

(UIMP) la conferencia Gibraltar después de los 

acuerdos de Córdoba, a la que siguió una mesa 

redonda en la que participaron el senador socialista 

José Carracao y el parlamentario andaluz del PP José 

Loaiza, cuyos partidos mantienen opiniones muy 

distintas sobre las conversaciones que España, el 

Reino Unido y el Peñón mantienen en la actualidad 

dentro del Foro de Diálogo. Estuvieron presentes en el 

acto el alcalde, Alejandro Sánchez, y el delegado del Ministerio de Exteriores en la comarca, 

Julio Montesino. 

 

Aldecoa se refirió al proceso a tres bandas como "una lógica distinta" que ha permitido 

desbloquear asuntos históricamente enquistados y que, gracias al "clima de confianza" que ha 

generado entre las partes, propiciará la consecución de nuevos acuerdos a través de la 

cooperación y el entendimiento en temas como la seguridad marítima, el medio ambiente y 

fiscalidad. 

 

De igual forma, el decano hizo especial hincapié en que el Foro no ha supuesto cambio alguno 

en la posición irrenunciable del Gobierno español respecto a la soberanía de Gibraltar, que sigue 

siendo para España una cuestión bilateral a tratar en el seno del Proceso de Bruselas, "que está 

vivo".  

 

En este punto, recordó que es la propia Organización de las Naciones Unidas (ONU) la que cada 

año insta a los Gobiernos de España y el Reino Unido a alcanzar una solución definitiva al 

contencioso "aunque de acuerdo con las aspiraciones de los gibraltareños". 
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Loaiza, Sánchez, Monclús, Aldecoa y 
Carracao, ayer en la UIMP. 
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El diseño agita las conciencias 
Un curso de la UIMP reivindica el compromiso social de los creativos gráficos 
 
Manolo Pérez 
 
Santa Cruz de Tenerife 
 
Al contrario de lo que la mayoría de las personas piensan que es 
el diseño gráfico, la disciplina que se dedica a decorar productos 
industriales, la Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
(UIMP) plantea este oficio como una forma de manifestar la crí-
tica social. El curso titulado Agitadores de conciencia. Gráfica 
comprometida, que se celebrará entre los días 9 y 17 de 
diciembre, propone al creativo nuevas formas de ver su trabajo. 
 
Ocho personalidades de reconocido prestigio internacional 
plantearán dos ponencias, otras tantas conferencias y talleres, 
además se mostrará una gran exposición de carteles. El tema del 
curso surgió, según explica su director, Ofelio Serpa, a DIARIO 
DE AVISOS, cuando hablaba con sus alumnos sobre el 
compromiso social y ético del diseñador y del diseño. "Por 
supuesto que la implicación del profesional es algo 
absolutamente autónoma y personal, que cada uno elige, pero 
entiendo que como comunicadores estamos directamente 
posicionados de forma inevitable". 
 
El profesor de diseño gráfico de la Escuela de Arte y Superior de Diseño Fernando Estévez de 
Tenerife relata como ejemplo del compromiso del diseñador, el caso del período autárquico del 
franquismo, cuando la censura actuaba de forma muy potente y el diseño giraba entorno a lo que 
establecía el poder. "Los profesionales hacían un verdadero esfuerzo creativo para, sin saltarse la 
censura, crear un metalenguaje que criticase al gobierno". 
 
La actitud que defiende el responsable de curso es la del diseñador, que por un lado trabaja la parte 
técnica y profesional, y por otro, hace carteles, en algunos casos pagados por el propio creativo, para 
denunciar comportamientos y actitudes políticas en contra de lo que sea. 
 
Los participantes en el curso fueron elegidos entre un gran listado de profesionales internacionales 
que tienen una implicación social importante, por las propias circunstancias de su país o simplemente 
debido a que les gusta denunciar. "Todos consideran que tienen obligación de mostrar y criticar 
aquello que consideran reprochable. Tanto las ponencias como los talleres versarán sobre al 
comportamiento del diseñador en la sociedad que lo rodea y determina", indica Serpa. 
 
Alumnos 
 
Las personas a las que va dirigido el curso son preferentemente diseñadores y estudiantes de esta 
disciplina, pero también cualquiera que esté interesado en la comunicación visual y en esos aspectos 
de la implicación social del diseño. "Todos tenemos claro -manifiesta el responsable del curso- cual 
es el oficio del médico y del abogado, pero el del diseñador sigue siendo algo complementario. La 
labor de este último no es solamente la de maquillar, lavar la cara, también la de vender el producto, 
y de esto intentamos convencer a la industria. Y después de conseguir eso, que ya es bastante, parte 
de los diseñadores quieren implicarse en esa sociedad". 
 
Otra de las actividades importantes del curso es la exposición que inaugurará, el día 11 de diciembre 
a las 21.00 horas, el rector de la UIMP. Este proyecto finaliza la celebración del 25 aniversario del 
establecimiento de la Universidad en Canarias. Se mostrarán 126 carteles, de más de 20 diseñadores 
procedentes de 11 países, como Argentina, México, Israel, Bélgica, Alemania, Italia, España, Rusia y 
Zimbawe, entre otros. Unos fueron realizados recientemente y otros son más antiguos, pero todos se 
diseñaron en la última década. Tratan todos del compromiso social del diseño y de la función del 
diseñador. Se trata, según explica el profesor, de "la exposición más importante que sobre diseño 
social se ha hecho nunca en España". Pretende seguir sumando a este proyecto la obra de otros 
creadores que se incorporarán en el resto de la itinerancia de la muestra. Después de Tenerife ira a 
Lanzarote, Madrid y Barcelona, para concluir en verano en Santander. 
 
Serpa ha participado y dirigido otros cursos de la UIMP, como el celebrado en abril, cuya temática 
era la orientación en el territorio. "El curso de señalética surgió como una necesidad, por la ausencia 
casi absoluta de sistema de orientación coherente en el área metropolitana de Tenerife", afirma el 
profesor. 
El programa

Conferencias: el diseñador gráfico y profesor del Departamento de Diseño e Imagen de la 

MÁS Cultura
 

El diseño agita las conciencias

El cine de terror llega a la 
Universidad antes de Navidad 

Coixet pide a los cineastas 
que hagan filmes y de las 
ayudas "se ocupen los 
productores" 

Viciomotor.es

DEPORTES
ACTUALIDAD El 
Tenerife B iguala en 
Madrid  
BALONCESTO Otra 
paliza, ésta en el aeropuerto
POLIDEPORTIVO El 
pabellón de Santa Cruz, con 
otra cara  
LUCHA CANARIA El lí-
der disfruta a lo grande  
MOTOR â€˜Schumiâ€™ 
quiere volver 

OPINIÓN
Absentismo público
Grandes cumbres  
Los invisibles de Kolda
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Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Barcelona, Nacho Clemente, abordará el día 11, 
a las 17.00 horas, lo que se ha hecho en el diseño de denuncia social;y la historiadora del 
diseño y profesora de la Universidad de Barcelona, Raquel Pelta, tratará, a las 18.45 horas, lo 
que ha pasado en el último siglo en la implicación de los diseñadores. 
 
 
 
Ponencias: el israelita Yossi Lemel, director creativo de Lemel-Cohen Creative Advertising 
Agency y profesor graduado en Bezalel Academy of Arts and Design, está muy implicado en 
el problema palestino-israelí y trasmite este discurso a través de sus carteles; y la italiana 
Teresa Sdralevich, licenciada en Ciencias Políticas por la Universidad de Bolonia, que habla 
de una manera mucho más general para tratar aspectos de la posición del diseñador y de su 
proceso en forma de denuncia social, ofrecerán dos talleres -ponencias, los días 9 y 10. 
 
 
 
Taller: Los diseñadores gráficos y profesores de la Escuela de Arte N  º 10 de Madrid, 
Gabriel Martínez y Sonia Díaz, ofrecerán un taller el día 12 denominado Pictopanic Harware 
de Un Mundo Feliz;;y el mexicano Alejandro Magallanes, diseñador gráfico de la Escuela 
Nacional de Artes Plásticas y la Universidad Nacional de México, y el español Isidro Ferrer, 
diplomado en Arte Dramático y Escenografía, e ilustrador y diseñador gráfico, Premio 
Nacional de Diseño 2002, ofrecerán un taller entre los días 14 y 17.
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